阿里云 Web应用防火墙

用户指南

文档版本: 20190909

为了无法计算的价值 | [] 阿里云

<u>法律声明</u>

阿里云提醒您在阅读或使用本文档之前仔细阅读、充分理解本法律声明各条款的内容。如果您阅读 或使用本文档,您的阅读或使用行为将被视为对本声明全部内容的认可。

- 您应当通过阿里云网站或阿里云提供的其他授权通道下载、获取本文档,且仅能用于自身的合法 合规的业务活动。本文档的内容视为阿里云的保密信息,您应当严格遵守保密义务;未经阿里云 事先书面同意,您不得向任何第三方披露本手册内容或提供给任何第三方使用。
- 未经阿里云事先书面许可,任何单位、公司或个人不得擅自摘抄、翻译、复制本文档内容的部分 或全部,不得以任何方式或途径进行传播和宣传。
- 3. 由于产品版本升级、调整或其他原因,本文档内容有可能变更。阿里云保留在没有任何通知或者 提示下对本文档的内容进行修改的权利,并在阿里云授权通道中不时发布更新后的用户文档。您 应当实时关注用户文档的版本变更并通过阿里云授权渠道下载、获取最新版的用户文档。
- 4. 本文档仅作为用户使用阿里云产品及服务的参考性指引,阿里云以产品及服务的"现状"、"有缺陷"和"当前功能"的状态提供本文档。阿里云在现有技术的基础上尽最大努力提供相应的介绍及操作指引,但阿里云在此明确声明对本文档内容的准确性、完整性、适用性、可靠性等不作任何明示或暗示的保证。任何单位、公司或个人因为下载、使用或信赖本文档而发生任何差错或经济损失的,阿里云不承担任何法律责任。在任何情况下,阿里云均不对任何间接性、后果性、惩戒性、偶然性、特殊性或刑罚性的损害,包括用户使用或信赖本文档而遭受的利润损失,承担责任(即使阿里云已被告知该等损失的可能性)。
- 5. 阿里云网站上所有内容,包括但不限于著作、产品、图片、档案、资讯、资料、网站架构、网站画面的安排、网页设计,均由阿里云和/或其关联公司依法拥有其知识产权,包括但不限于商标权、专利权、著作权、商业秘密等。非经阿里云和/或其关联公司书面同意,任何人不得擅自使用、修改、复制、公开传播、改变、散布、发行或公开发表阿里云网站、产品程序或内容。此外,未经阿里云事先书面同意,任何人不得为了任何营销、广告、促销或其他目的使用、公布或复制阿里云的名称(包括但不限于单独为或以组合形式包含"阿里云"、Aliyun"、"万网"等阿里云和/或其关联公司品牌,上述品牌的附属标志及图案或任何类似公司名称、商号、商标、产品或服务名称、域名、图案标示、标志、标识或通过特定描述使第三方能够识别阿里云和/或其关联公司)。
- 6. 如若发现本文档存在任何错误,请与阿里云取得直接联系。

通用约定

| 格式 | 说明 | 样例 |
|---------------|---------------------------------------|--|
| • | 该类警示信息将导致系统重大变更甚至 故障,或者导致人身伤害等结果。 | 禁止: 重置操作将丢失用户配置数据。 |
| A | 该类警示信息可能导致系统重大变更甚 至故障,或者导致人身伤害等结果。 | ▲ 警告: 重启操作将导致业务中断,恢复业务所需 时间约10分钟。 |
| | 用于补充说明、最佳实践、窍门等,不 是用户必须了解的内容。 | 道 说明: 您也可以通过按Ctrl + A选中全部文件。 |
| > | 多级菜单递进。 | 设置 > 网络 > 设置网络类型 |
| 粗体 | 表示按键、菜单、页面名称等UI元素。 | 单击 确定。 |
| courier 字体 | 命令。 | 执行 cd /d C:/windows 命令,进 入Windows系统文件夹。 |
| ## | 表示参数、变量。 | bae log listinstanceid Instance_ID |
| []或者[a b] | 表示可选项,至多选择一个。 | ipconfig[-all -t] |
| {}或者{a b } | 表示必选项,至多选择一个。 | <pre>swich {stand slave}</pre> |

目录

| 法律声明 | I |
|----------------------------------|----|
| 通用约定 | I |
| 1 WAF功能使用概览 | 1 |
| 1 W11 77尼区/门视迟 | |
| 2 使用透明1\理模式按入WAF | |
| 3 使用DNS配置模式接入WAF | 11 |
| 3.1 网站配置 | 11 |
| 3.2 业务接入WAF配置 | |
| 3.3 放行WAF回源IP段 | 23 |
| 3.4 本地验证 | 24 |
| 3.5 更新HTTPS址书 | |
| 3.6 H11PS局级配直 27北标連口本株 | |
| 5.7 非你珈口又打 2 g 枟记WAE同道泫昙 | |
| 3.6 孙尼WAT 固添加重 3.9 WAF 海站倚裁均衡 | |
| 3.10 同时部署WAF和DDoS高防 | |
| 3.11 同时部署WAF和CDN | |
| 4 资产管理 | |
| 5 防护配置 | 43 |
| 51 IPv6环境防护支持 | 43 |
| 5.2 Web应用攻击防护 | |
| 5.3 大数据深度学习引擎 | |
| 5.4 CC安全防护 | 47 |
| 5.5 自定义CC防护 | 49 |
| 5.6 精准访问控制 | |
| 5.7 封禁地区 | 60 |
| 5.8 IP黑白名单配置 | 61 |
| 5.9 数据风控 | 64 |
| 5.10 网站防篡改 | |
| 5.11 防敏感信息泄露 | 74 |
| 5.12 高频Web攻击IP自动封禁 | |
| 5.13 目录遍历防护 | |
| 5.14 扫描威胁情报 | |
| 5.15 王初防御 | |
| 6 防护统计 | |
| 6.1 业务总览 | |
| 6.2 安全报表 | |
| 0.5 至重日志宣调 | |
| 0.4 | |

| 7 | 设置 | 110 |
|-----|---------------------|-----|
| | 7.1 功能与规格配置(按量付费模式) | 110 |
| | 7.2 查看产品信息 | |
| | 7.3 自定义规则组 | |
| | 7.4 配置WAF告警 | |
| | 7.5 关闭WAF | |
| 8 | 日志实时查询分析 | |
| | 8.1 WAF日志实时分析简介 | |
| | 8.2 计费方式 | |
| | 8.3 配置WAF日志服务 | |
| | 8.4 日志采集 | |
| | 8.5 日志分析 | |
| | 8.6 日志报表 | |
| | 8.7 日志字段说明 | |
| | 8.8 高级管理 | |
| | 8.9 导出日志 | |
| | 8.10 为子账号授予日志查询分析权限 | |
| | 8.11 日志存储空间管理 | |
| 9 - | 安全服务 | 173 |
| | 9.1 开通WAF安全服务授权 | |
| | 9.2 查看安全专家操作日志 | |
| | 9.3 取消WAF安全服务授权 | |
| 10 | WAF产品托管服务 | |

1WAF功能使用概览

本文介绍在开通和使用阿里云Web应用防火墙(WAF)过程中遇到的常用操作和最佳实践,便于 您快速了解WAF,熟悉配置方法。

WAF使用流程

WAF是阿里云云盾提供的Web应用防火墙,帮助您监控网站上的HTTP/HTTPS访问请求,并通过 自定义过滤规则和启用Web攻击防护等功能,帮助您部署网站访问控制。

参照以下步骤使用WAF:

- 1. 开通WAF并将网站接入WAF, 使网站的访问流量全部流转到WAF进行监控。
- 完成接入后,配置WAF防护功能。WAF将按照配置的防护策略检测并过滤恶意访问请求,只放 行合法请求到源站服务器。
- 3. WAF正常工作后,随时查看WAF安全报表,了解业务和安全信息;或通过设置功能,查 看WAF资源使用情况,调整告警配置等。
- 4. 应用WAF最佳实践,完善安全管理;联系安全专家,解决技术问题。

开通WAF

支持通过按量付费或包年包月的计费方式开通WAF。

- ・按量付费:按当日被防护网站的访问QPS峰值和当日选用的WAF防护功能,生成后付费账
 单;每日结算前一日费用。
- · 包年包月:按月/年计费,选购适用的WAF套餐,生成账单后直接付费;在选购的时长内享用套餐内的防护服务。

开通WAF后,您将获得一个WAF实例(对应一个WAF IP);您可以使用这个WAF实例接入防护 最多10个域名,为其开启防护,这10个域名只能使用同一个一级域名。

操作导航

- ・ WAF计费方式
- ·开通Web应用防火墙
- ・ WAF续费与升级
- ・ 关闭Web应用防火墙

WAF实例规格

· WAF版本功能说明

WAF包年包月模式提供高级版、企业版、旗舰版三种订阅规格。您可以根据要防护网站的业务 规模和实际防护需求,选择合适的规格。

· (仅按量付费)功能与规格配置

按量付费模式支持实时调整WAF的功能与规格,享受更贴近业务现状的安全防护。功能与规格 调整保存后实时生效;每日账单依据当天最高配置进行计算。

・ 额外帯宽

通过包年包月方式选购WAF套餐时,我们需要了解您的正常业务流量,以便区分DDoS攻击等异 常流量。每种WAF套餐支持不同的业务带宽,如果您的实际业务正常流量大于套餐内的带宽限 制,您需要购买额外带宽。

・域名扩展包

如果您希望防护具有不同一级域名的网站,您需要购买域名扩展包。

・ 独享IP包

> 如果您有很重要的域名需要单独防护,而非使用同一个WAF IP防护所有域名,您可以购买独享 IP包。

接入WAF

开通WAF后,您可以使用透明代理模式或DNS配置模式将网站接入WAF进行防护。

! 注意:

透明代理模式和DNS配置模式只能选择一种,即如果要使用透明代理模式,必须先清空DNS配置 模式下的域名配置记录,反之亦然。

·透明代理模式:将所配置的源站服务器公网IP的80端口接收到的HTTP协议的流量直接牵引 到WAF,经WAF处理后再将正常的访问流量回注给源站服务器。

该方式需要您授权WAF读取您的ECS实例信息。配置过程中只用在WAF控制台添加域名和勾选 相应的服务器IP。 · DNS配置模式:通过修改域名解析的方式,将被防护域名的访问流量指向WAF;WAF根据域名 配置的源站服务器地址,将处理后的请求转发回源站服务器。

该方式需要您在WAF控制台添加网站配置来关联要防护的域名,并通过域名解析(DNS),将 网站访问请求流转到WAF进行监控。

添加网站配置:网站配置描述了被防护网站的流量转发关系。您可以使用自动或手动的方式
 添加网站配置。在网站配置中,您需要指定要防护的网站域名和源站服务器地址等信息。完
 成网站配置后,WAF分配给这个域名一个专用的CNAME地址。

📋 说明:

如果您的域名使用阿里云云解析DNS进行域名解析,在添加网站配置时支持一键自动创建,完成WAF接入;否则,您需要手动创建网站配置并修改DNS解析。

- 修改DNS解析:只有当您在对应域名的解析记录中添加并应用WAF CNAME记录后,才可以 正式将网站访问流量导向WAF实例进行监控。

网站接入WAF后,WAF帮助您过滤恶意请求,放行合法的访问请求至源站服务器。

操作导航

- · 使用透明代理模式接入WAF
- · (DNS配置模式)网站配置
- · (DNS配置模式)业务接入WAF配置

防护配置

WAF提供多种防护功能,您可以随时调整已接入网站的防护配置,按照实际需求过滤网站访问请求。

您可以自定义ACL访问控制规则,或直接使用封装好的常见Web防护功能。我们结和Web攻击特征,分析请求头和请求主体,编写了精准的过滤算法,并将这些复杂的过滤算法封装各类防护功能,方便您直接使用。

▋ 说明:

WAF使用多层过滤的机制,即您在启用WAF并配置防护功能后,一个客户端请求在经 过WAF时,实际上按顺序经过了多层过滤。默认的防护检测顺序为:精准访问控制 > CC防护 > Web应用攻击防护。

操作导航

精准访问控制、黑白名单配置

自定义访问规则,根据客户端IP、请求URL以及常见的请求头字段过滤访问请求。

· Web应用攻击防护

帮助您防护SQL注入、XSS跨站攻击等常见的Web攻击。

・ CC安全模式、自定义CC防护

帮助您防护针对页面请求的CC攻击。

大数据深度学习引擎

对请求做语义分析,检测经伪装或隐藏的恶意请求,帮助您防护通过攻击混淆、变种等方式发起 的恶意攻击。

• 高频Web攻击IP自动封禁

帮助您自动封禁在短时间内进行多次Web攻击的客户端IP。

目录扫描防护

帮助您自动封禁在短时间内进行多次目录遍历攻击的客户端IP。

・扫描威胁情报

帮助您自动封禁来自常见扫描工具或阿里云恶意扫描攻击IP库中IP的访问请求。

・封禁地区

帮助您一键封禁来自指定国内省份或海外地区的IP的访问请求。

・数据风控

帮助您对抗机器威胁,如垃圾注册、账号被盗、活动作弊、垃圾消息等欺诈行为。

・网站防篡改

帮助您锁定需要保护的网站页面,被锁定的页面在收到请求时,返回已设置的缓存页面。

・防敏感信息泄露

帮助您过滤服务器返回内容(异常页面或关键字)中的敏感信息,如身份证号、银行卡号、电话 号码和敏感词汇等。

安全报表

WAF提供方便的数据可视化和统计功能,方便您查看网站业务信息和安全统计数据。

操作导航

・总览

查看图表化的业务访问数据以及安全防护统计信息。

・安全报表

查询被防护域名在30天内受到的攻击详情和风险预警信息。

・ 全量日志

搜索网站日志并使用在线分析快速定位请求。

📕 说明:

只有在网站配置页面为域名开启日志检索后,WAF才会收集指定域名的访问日志。

·数据大屏:接入可视化大屏,查看WAF的实时攻防态势监控和告警。

WAF设置

WAF提供实例层面的设置功能,帮助您了解和管理WAF实例资源。

操作导航

・产品信息

查看WAF实例的资源详情、WAF的防护规则更新通知、功能更新通知和WAF回源IP段。

・ 告警设置

WAF通过短信或邮件的方式推送安全事件和系统告警,您可以设置告警触发方式、告警周期以及告警信息接收方式。

・自定义规则组

查看WAF內置防护规则,自由组合规则生成有针对性的防护策略(即自定义规则组),并在相应防护功能中应用自定义策略。

最佳实践

通过WAF最佳实践,更好地应用和管理WAF。

操作导航

· 获取访问者真实IP

启用WAF后,源站服务器收到的所有请求都来自WAF实例,无法直接显示客户端IP。本实践指导您查看访问者真实IP。

・源站保护

启用WAF后,源站服务器IP对客户端是隐藏的。如果您的源站服务器IP已公开或不慎泄露,攻 击者可能越过WAF,直接对您的源站发动攻击。配置源站保护可以有效防护这种情形。

・同时部署WAF和DDoS高防IP

如果您同时开通了阿里云DDoS高防IP服务和Web应用防火墙,您可以参照本实践进行配置。

同时部署WAF和CDN

如果您同时开通了阿里云CDN服务和Web应用防火墙,您可以参照本实践进行配置。

有问题,找专家

在使用WAF过程中遇到问题时,将鼠标移动到云盾Web应用防火墙控制台左侧导航栏有问题,找 专家?图标上,您可以看到WAF技术支持钉钉群的二维码。

通过钉钉软件扫描该二维码,加入技术支持群,您可以直接向安全专家咨询关于WAF使用的任何技术问题或解决紧急问题。



通过电话联系我>

🕥 有问题 , 找专家 ?

2 使用透明代理模式接入WAF

WAF透明代理模式向您提供一种简便的接入阿里云Web应用防火墙(WAF)的方法。本文介绍了 使用透明代理模式接入WAF的具体操作。

前提条件

只有满足以下条件才能使用WAF透明代理模式:

- · 您的WAF实例为包年包月模式。
- ・源站服务器部署在阿里云ECS,且ECS实例所在地域为华北2(北京)。
- ·源站ECS实例拥有公网IP或已绑定弹性公网IP(EIP)。

说明:

WAF透明代理接入模式暂不支持通过负载均衡SLB的公网IP牵引源站ECS实例的流量。

背景信息

您可以使用透明代理模式或DNS配置模式将网站接入WAF进行防护。



透明代理模式和DNS配置模式只能选择一种,即如果要使用透明代理模式,必须先清空DNS配置 模式下的域名配置记录,反之亦然。

·透明代理模式:将所配置的源站服务器公网IP的80端口接收到的HTTP协议的流量直接牵引 到WAF,经WAF处理后再将正常的访问流量回注给源站服务器。

该方式需要您授权WAF读取您的ECS实例信息。配置过程中只用在WAF控制台添加域名和勾选 相应的服务器IP。具体操作见本文操作步骤。

· DNS配置模式:通过修改域名解析的方式,将被防护域名的访问流量指向WAF;WAF根据域名 配置的源站服务器地址,将处理后的请求转发回源站服务器。

该方式需要您在WAF控制台添加一个网站配置并更新域名的DNS设置。具体操作请参见网站配置、业务接入WAF配置。

透明代理模式优势

- ・自动支持基于目标ECS、EIP(源站服务器)的全流量防护,避免因未配置源站保护而导致的潜 在安全风险。
- · 自动透明的流量迁移,无需修改域名DNS记录,避免对业务造成影响。

操作步骤

1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。

- 2. 前往管理 > 网站配置页面。
- 3. 选择透明代理模式。

| Web应用防火墙 | 网站配置 中国大陆 海外地区 命 透明代理模式 >> |
|----------|---|
| 网站配置 | |
| ▼ 设置 | 欢迎使用透明代理模式接入WAF |
| 产品信息 | 通过代理模式接入是Web应用防火墙提供的一种新的配置方式,通过将到达服务器迁移到Web应用防火墙达到保护目的,不再修改域名DNS解析,方便快捷。 需要您授权WAF产品获取您当前账号的ECS实例信息,才能进行配置保护。 |
| ⊗ 数据风控 | 立即授权 |

4. (可选) 单击立即授权。



首次使用透明代理时,您需要授权阿里云Web应用防火墙访问您的ECS实例信息。若已完成过 授权,请直接执行步骤6。

5. (可选)在云资源访问授权页面,单击同意授权。

| 云资源访问授权 | | |
|--|---|--|
| 温馨提示:如需修改角色权限,请前往RAM控制台 <mark>角色管理</mark> 中设置,需要注意的是,错误的配置可能导致WAF无法获取到必要的权限。 | × | |
| | | |
| WAF请求获取访问您云资源的权限 | | |
| 下方是系统创建的可供WAF使用的角色,授权后,WAF拥有对您云资源相应的访问权限。 | | |
| | | |
| AliyunWAFAccessingECSRole | | |
| 描述: 云盾应用防火墙(WAF)默认使用此角色来访问您在其他云产品中的资源 | | |
| 权限描述:用于云盾应用防火墙(WAF)服务角色的授权策略 | | |
| | | |
| 同意授权 取消 | | |

完成授权后直接跳转到添加域名页面,请直接执行步骤7。

- 6. (可选)单击添加域名。
- 7. 在添加域名页面,输入要防护的域名,并从左侧WAF读取到的当前云账号中符合前提条件 的ECS服务器IP中,选择域名对应的源站IP地址。



选择服务器IP表示允许将该IP的80端口接收到的HTTP协议访问流量牵引至WAF进行分析、处理;WAF将根据为该域名所配置的防护策略检测访问请求,并将处理后的请求回注到源站服务器。

| 添加域名 返回 域名: | | | | | | |
|------------------------------|--|------------------|---|----|------|-------------|
| 靖輸ノ | 要搜索的IP | Q | | | 10 | 145 EZ |
| | ΙΨ | REAL A | | | Ib | IBA |
| | 10.000 | +=+102 化はた2 | | | | |
| | IN MACH | 华北2 | | | | |
| | 10.00 | 华北2 | < | | 没有数据 | 747 |
| | 10.00 | 华北2 | | | | |
| | 10.00.000 | 华北2 | | | | |
| | 10.00.000 | 华北2 | | | | |
| 0/ | /10 1/14 < | 上—页 下—页 〉 | | 0/ | 0 | |
| 暂仅支持 协议 类型 协议端口 | 暂仅支持华东1,华北2地区。最多添加100个 协议类型: HTTP 协议端口: 80 | | | | | |
| | | | | | 取消 | 通 确认 |

8. 确认其他配置,并单击确认,完成域名添加。

添加域名后自动触发流量牵引,您可以在服务器IP管理中查看已配置IP的牵引状态。

| Web应用防火墙 | 网站配置 中国大陆 海外地区 🖇 | ◙ 透明代理模式 ∨ | | 当前版本: 旗舰版 2019-04-06到期 升级 |
|--------------|--------------------|------------|--|---|
| ▼ 统计 | | 搜索 | 您现在已经添加1个城名,还可以 | 再添加9个 添加域名 服务器IP管理 |
| 安全报表 | 域名 | 日志检测 | 防护设置 | 操作 |
| 全量日志 | hehe.anquanbao.com | | Web应用防护:● 已开启 cc防护:●已开启 精准访问控制:● 已开启 | 防护配置删除 |
| 数据大屏 ▼ 管理 | | | 共1条 | 每页10条 〈 上—页 1 下—页 〉 |
| 网站配置 | | | | |

流量牵引状态包括:

・已牵引:表示该服务器IP 80端口接收到的所有HTTP协议流量都将自动牵引至WAF进行监控。

| wafnest signmanage/PSIdepune/t00k | | | | |
|-----------------------------------|-----|-------------------------|--------------|--|
| | 搜索 | | 添加IP 刷新 | |
| EIP | 地区 | 状态 | 操作 | |
| 10.000 | 华北2 | ● 已牵引 | 删除 | |
| 10.000 | 华北2 | 已牵引 | 删除 | |
| | | 共 2 条, 每页 10 条 | 〈上一页 1 下一页 〉 | |

- ・ 牵引中:表示正在牵引流量。
- · 牵引失败:表示流量牵引失败。
- ・删除中:表示正在移除该IP。

对于不再需要流量牵引的服务器IP,您可以在服务器IP管理中删除对应记录。

| +111 HF+ |
|----------|
| ИСРЛ. |

在删除网站配置时,对应的服务器IP流量牵引不会随之删除,您需要在服务器IP管理中执行删 除操作。

后续步骤

使用透明代理模式成功接入WAF后,请参见WAF防护配置,为域名配置防护策略。

3 使用DNS配置模式接入WAF

3.1 网站配置

网站配置指在Web应用防火墙(WAF)控制台上配置启用WAF防护的网站的转发信息。本文介绍 了通过DNS配置模式接入WAF时,如何添加和管理网站配置。

背景信息



如果您通过包年包月方式开通WAF,且您的源站服务器部署在阿里云ECS(华北2地域),同时ECS实例拥有公网IP或已绑定弹性公网IP(EIP),则您可以使用透明代理模式接入WAF。

·透明代理模式:将所配置的源站服务器公网IP的80端口接收到的HTTP协议的流量直接牵引 到WAF,经WAF处理后再将正常的访问流量回注给源站服务器。

该方式需要您授权WAF读取您的ECS实例信息。配置过程中只用在WAF控制台添加域名和勾选 相应的服务器IP。具体操作请参见使用透明代理模式接入WAF。

· DNS配置模式:通过修改域名解析的方式,将被防护域名的访问流量指向WAF;WAF根据域 名配置的源站服务器地址,将处理后的请求转发回源站服务器。

该方式需要您在WAF控制台添加网站配置并更新域名的DNS设置。

使用DNS配置模式接入WAF时,您可以选择自动添加网站配置或手动添加网站配置。

- · 自动添加网站配置。添加网站配置时,WAF可以自动读取阿里云云解析DNS控制台中的解析A记录,获取网站域名和源站服务器IP地址,帮助您自动添加网站配置。自动添加网站配置
 后,WAF也会自动更新域名的解析记录,完成网站接入。
- ・手动添加网站配置。如果域名的DNS解析没有托管在阿里云云解析DNS上,您只能手动添加网站配置,并在域名的DNS服务商处手动修改DNS解析,将网站收到的Web请求转发至WAF进行监控,完成网站接入。

关于手动修改DNS解析的方法,请参见#unique_53。

送明:

允许添加的网站配置数量由WAF实例规格和扩展域名包数量决定,具体请参见扩展域名包。

如果网站配置中的源站服务器地址、服务协议、端口等信息发生变化,或者您需要调整HTTPS高级设置功能,您可以编辑网站配置。

对于不再需要WAF防护的域名,您可以在恢复其DNS解析后,删除网站配置。

自动添加网站配置

前提条件

·要防护的网站的DNS解析托管在阿里云云解析DNS,且其解析记录中存在至少一条生效的A记录。

推荐您使用阿里云云解析DNS,相关操作请参见设置域名解析。

如果您暂时无法使用阿里云云解析DNS,建议您参见网站配置,手动添加网站配置。

· (仅针对中国大陆地域)网站已经通过中华人民共和国工业和信息化部ICP备案。

推荐您使用阿里云备案服务,相关操作请参见备案导航。

(!) 注意:

如果您添加的网站域名尚未通过工信部域名备案,请务必尽快完成备案。WAF将不定期自动释 放未通过备案的域名配置记录。

· (仅针对支持HTTPS协议的网站)获取网站的HTTPS证书和私钥文件,或者已将证书托管在阿 里云证书服务。

推荐您使用阿里云SSL证书服务对云上证书进行统一管理,相关操作请参见证书服务快速入门。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆、海外地区。
- 3. 前往管理 > 网站配置页面,选择DNS配置模式。

| 网站配置中国 | 大陆 海外地区 ONS配置相 | 訂 ~ | | | | 当前版本: 旗舰版 到期 | 升级 |
|-------------|---|------------|------|--------|----------|---|------------------|
| 如何使用Web应用防火 | 如何使用Web应用防火增保护您的网站? 如何传改DNS解析? Web应用防火增回源IP网段列表 有APP需要防护?点这里接入高级防护方案 黑白IP名单配置教程 | | | | | | |
| 域名 ▼ 请输入 | 关键字进行域名模糊查询 | 搜索 | | | | 您已添加1个域名,还可以添加19- | 个添加网站 |
| 域名 | DNS解析状态 | 协议状态 | 日志检索 | 独享IP 🕧 | 攻击监控 | 防护设置 | 操作 |
| 复制CName | • 异常 🚯 🔿 🗾 | HTTP ● 正常 | | | 最近两天内无攻击 | Web应用攻击: ● 防护 CC防护模式: ● 正常 精准访问控制: ● 开启 | 編輯 删除 防护配置 |
| | | | | | | 共有1条,每页显示:10条 « < | 1 > > |

4. 单击添加网站。

WAF自动罗列出当前阿里云账号在云解析DNS中已添加过解析A记录的域名。如果云解 析DNS中无任何解析A记录,则不会出现请选择您的域名页面,建议您参见网站配置,手动添 加网站配置。

📋 说明:

如果您添加的网站域名尚未通过工信部域名备案,请务必尽快完成备案。WAF将不定期自动释 放未通过备案的域名配置记录。

| Web应用防火墙 | 网站配置 | | | 当前版本: 旗舰版 到期 |
|--------------|---|------------|-----------------|------------------------|
| ▼ 统计 | 请选择您的域名 | | | |
| 总览 | □ 城名 | B务器地址 协议类型 | HTTPS 证书 | |
| 安全报表 | Contractor 2 | HTTPS | HTTP | |
| 全量日志 | 0.0000000000000000000000000000000000000 | HTTPS | HTTP | |
| 数据大屏 ▼ 管理 | • monton 3 | HTTPS | HTTP | |
| 网站配置 | 0 888000 0 | HTTPS | ✔ HTTP | |
| ▼ 市场管理 | | HTTPS | ☑ HTTP ● 无证书 验证 | 王书 |
| 应用管理 | | | | 共有5条, 每页显示:10条 (🖌 👌 » |
| ▼ 设置 | | 807% | 书动活动甘菜网站 | |
| 产品信息 | | AKIM | | |

- 5. 在请选择您的域名页面勾选要防护的域名及协议类型。
- 6. (可选) 如果协议类型包括HTTPS,您必须先完成证书验证,才能添加网站。

ੋ 说明:

您也可以先不勾选HTTPS,在完成网站配置后,参见更新HTTPS证书上传证书。

- a) 单击验证证书。
- b) 在验证证书对话框中上传证书和私钥文件。
 - ·如果您已将网站的证书托管在阿里云证书服务控制台,则可以在验证证书对话框中单击选 择已有证书,并选择一个与要防护的域名绑定的证书。
 - · 手动上传证书。单击手动上传,填写证书名称,并将该域名所绑定的证书文件和私钥文件 中的文本内容分别复制粘贴到证书文件和私钥文件文本框中。

更多信息,请参见更新HTTPS证书。

c) 单击验证, 完成证书验证。

7. 单击立即自动添加网站。

自动添加网站后,WAF将自动为您更新该域名的DNS CNAME解析记录,将网站Web请求转发 到WAF进行监控。一键添加及解析的过程一般需要10-15分钟。

📃 说明:

如果您收到提示,需要手动更新DNS解析记录,请参见步骤2:修改DNS解析完成WAF接入。

- 8. 在管理 > 网站配置页面查看新添加的域名及其DNS解析状态。
 - · DNS解析状态正常表示该网站已正常接入WAF。您可以参见步骤3:配置WAF防护策略,完 成后续任务。
 - · 刚添加完网站配置后,该域名的DNS解析状态也可能显示为异常。建议您稍等一会儿再来查 看,或者在DNS供应商处检查域名的DNS设置。

如果DNS设置不正确,请参见步骤2:修改DNS解析。关于DNS解析状态的判断标准,请参见DNS解析状态说明。

| 域名 | ×未检测到cname接入 | |
|-----------------|--------------|--|
| www. 复制CName | ● 异常 1 ○ 5 5 | |

手动添加网站配置

前提条件

- ・获取要防护的网站的域名。
- · 获取网站的源站服务器地址。
- ·确认网站是否已接入或需要接入CDN、高防IP等其它代理型系统。
- · (仅针对中国大陆地域)网站已经通过中华人民共和国工业和信息化部ICP备案。

推荐您使用阿里云备案服务,相关操作请参见备案导航。

· (仅针对网站支持HTTPS协议)获取网站的HTTPS证书和私钥文件,或者已将证书托管在阿里 云证书服务。

推荐您使用阿里云SSL证书服务对云上证书进行统一管理,相关操作请参见证书服务快速入门。

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择地域:中国大陆、海外地区。

3. (可选)如果在地域选项后有配置模式选项,请选择DNS配置模式,否则直接前往下一步。

| 网站配置中国 | 大陆 海外地区 🗘 DNS配置 | 莫式 ~ | | | | 当前版本: 旗舰版 到期 | ^握 升级 |
|-------------|-------------------|-------------------|-----------------|-----------|------------------|--|------------------|
| 如何使用Web应用防火 | 墙保护您的网站? 如何修改DNS | 解析? Web应用防火墙回源I | IP网段列表 有APP需要 | 要防护?点这里接λ | 高级防护方案 黑白IP名单配 | 置教程 | |
| 域名 ▼ 请输入 | 关键字进行域名模糊查询 | 搜索 | | | | 您已添加1个域名,还可以添加19 | 个添加网站 |
| 域名 | DNS解析状态 | 协议状态 | 日志检索 | 独享IP 👔 | 攻击监控 | 防护设置 | 操作 |
| 复制CName | • 异常 🛈 🔿 🖻 | HTTP • 正常 | | | 最近两天内无攻击 | Web应用攻击: ● 防护 CC防护模式: ● 正常 精/推访问控制: ● 开启 | 编辑 删除 防护配置 |
| | | | | | | 共有1条,每页显示:10条 《 《 | 1 > > |

4. 单击添加网站。

WAF自动罗列出当前阿里云账号在云解析DNS中已添加过解析A记录的域名。如果云解 析DNS中无任何解析A记录,则请选择您的域名页面不会出现。

- 5. (可选) 在请选择您的域名页面,单击手动添加其它网站。
- 6. 在填写网站信息任务中,完成以下配置。

| 配置项 | 配置说明 |
|------|--|
| 域名 | 填写要防护的域名。 |
| | 送期: 支持填写泛域名,如*.aliyun.com。WAF将自动匹配该泛域名对应的子域名。 如果同时存在泛域名和精确域名配置(如*.aliyun.com和www.aliyun.com),WAF优先使用精确域名所配置的转发规则和防护策略。 暂不支持添加.edu域名。如果您需要添加.edu域名,请提交工单联系售后技术支持。 |
| 协议类型 | 勾选网站支持的协议类型,可选值:HTTP、HTTPS、HTTP2.0。 |
| | 说明: 如果网站支持HTTPS加密认证,请勾选HTTPS,并在添加网站后参见更新HTTPS证书上传证书和私钥文件。 勾选HTTPS后,可使用高级设置实现HTTP强制跳转和HTTP回源等功能,保证访问平滑。更多信息,请参见HTTPS高级配置。 使用HTTP2.0协议,需要符合以下要求: 您的WAF实例已升级至企业版或旗舰版。 您已勾选HTTPS协议。 |

| 配置项 | 配置说明 | | | |
|------------------------------|--|--|--|--|
| 服务器地址 | 填写网站的源站服务器地址,支持IP地址和其它地址格式。网站接 入WAF后,WAF将过滤后的访问请求转发至该地址。 | | | |
| | · (推荐)勾选IP,并填写源站服务器的公网IP地址(如云服务器ECS实例的IP、负载均衡SLB实例的IP等)。 | | | |
| | 送明: 多个地址间以逗号分隔。最多支持添加20个源站IP。 如果配置多个IP地址,WAF将在这些地址间自动进行健康检查和负载均衡。更多信息,请参见源站负载均衡。 勾选其它地址,填写服务器回源域名(如对象存储OSS的CNAME等)。 | | | |
| | 道 说明: | | | |
| | 服务器回源域名不应和要防护的网站域名相同。 如果您的源站服务器地址为OSS域名,在WAF控制台中完成域名接入配置后,需要在OSS控制台中为该OSS域名绑定自定义域名,具体操作请参见管理域名。 | | | |
| 服务器端口 | 配置网站的协议端口。网站接入WAF后,WAF将过滤后的访问请求转发至 该端口。 | | | |
| | 注意: 配置的协议和端口必须与您所接入的网站业务源站IP(在WAF中配置的服务器IP地址)的协议和端口(在WAF中配置的服务器端口)一致,不支持端口转换功能。 | | | |
| | ・ 勾选HTTP协议后,默认HTTP端口为80。 ・ 参见勾选HTTPS协议后,默认HTTPS端口为443。 ・ 如果要使用其它端口,单击自定义进行添加。 | | | |
| | 送明: 关于WAF支持的非标准端口说明,请参见非标端口支持。 HTTP2.0协议的端口与HTTPS端口保持一致。 | | | |
| WAF前是否有七 层代理(高防/ CDN等) | 根据该网站业务的实际情况勾选。如果在WAF前需要配置其它七层代理进行转发,请务必勾选是,否则WAF将无法获取访问该网站的客户端真实IP。 | | | |
| 负载均衡算法 | 如果配置了多个源站IP,勾选IP hash或轮询。WAF将根据所选择的方式 在多个源站IP间分发访问请求,实现负载均衡。 | | | |

| 配置项 | 配置说明 |
|------|---|
| 流量标记 | 填写一个空闲的Header字段名称和自定义Header字段值,用来标识经 过WAF转发到源站的Web请求。流量经过WAF后,WAF在请求中添加此 处指定的字段,方便您的后端服务统计信息。 |
| | 说明: 如果Web请求中本身包含此处定义的头部字段,WAF将用此处的设定值 覆盖原Web请求中对应字段的内容。 |

7. 完成配置后,单击下一步,成功添加网站配置。

成功添加网站配置后,您可以选择执行以下任务:

- ·根据页面提示,完成修改DNS解析任务。具体操作请参见#unique_53。
- · (已勾选HTTPS协议)上传网站HTTPS证书和私钥。具体操作请参见更新HTTPS证书。
- ·回到管理 > 网站配置页面,查看新添加的网站配置,根据需要进行编辑或删除。

!! 注意:

如果您添加的网站域名尚未通过工信部域名备案,请务必尽快完成备案。WAF将不定期自动释放未通过备案的域名配置记录。

编辑网站配置

已添加的网站配置若发生变化,例如源站服务器地址、协议类型(高级HTTPS功能)、监听端口 等变化,您可以编辑网站配置。

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆、海外地区。
- 前往管理 > 网站配置页面,在DNS配置模式下,选择要操作的网站配置,单击其操作列下的编辑。
- 4. 在编辑页面,参见手动添加网站步骤6,修改相应配置。

📋 说明:

域名不支持调整。若要防护其他域名,建议您新增一个网站配置,并删除不需要的网站配置。

5. 单击确定,成功编辑网站配置。

删除网站配置

若网站不再需要WAF防护,您可以先恢复其DNS解析(即将DNS指回服务器源站IP),然后删除 网站配置。

1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。

- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆、海外地区。
- 前往管理 > 网站配置页面,在DNS配置模式下,选择要删除的网站配置,单击其操作列下的删除。



确认删除前,请先恢复网站DNS解析;否则在删除配置后,该域名的流量将无法正常转发。

4. 在提示信息对话框中, 单击确定, 成功删除网站配置。

跨账号网站配置迁移说明

为了防止网站配置迁移误操作导致业务流量转发出现问题,在您删除网站配置后,有一段时间的域 名保护期。如果您需要将WAF的网站配置迁移到另一个账号下,在原账号中删除网站配置后,您需 要等待30分钟后才能在另一个账号的WAF实例中添加该域名的网站配置。

如果您需要快速添加该网站配置,请提交工单或在钉钉服务群中申请解除该域名的保护期。待保护 期解除后,您就可以在新的账号中添加该域名的网站配置。

3.2 业务接入WAF配置

本文介绍通过DNS配置模式接入WAF时,如何在已添加网站配置后,配置域名解析,实现业务接入。

背景信息

📃 说明:

如果您通过包年包月方式开通WAF,且您的源站服务器部署在阿里云ECS(华北2地域),同时ECS实例拥有公网IP或已绑定弹性公网IP(EIP),则您可以使用透明代理模式接入WAF。

·透明代理模式:将所配置的源站服务器公网IP的80端口接收到的HTTP协议的流量直接牵引 到WAF,经WAF处理后再将正常的访问流量回注给源站服务器。

该方式需要您授权WAF读取您的ECS实例信息。配置过程中只用在WAF控制台添加域名和勾选 相应的服务器IP。具体操作请参见使用透明代理模式接入WAF。

· DNS配置模式:通过修改域名解析的方式,将被防护域名的访问流量指向WAF;WAF根据域 名配置的源站服务器地址,将处理后的请求转发回源站服务器。

该方式需要您在WAF控制台添加网站配置并更新域名的DNS设置。

通过DNS配置模式接入WAF时,您需要先添加网站配置;成功添加网站配置后,您可以选择通 过(推荐)CNAME接入和A记录接入的方式更新域名DNS解析,将网站访问流量转发到WAF进行 监控。 送明:

推荐您采用CNAME接入。在某些极端情况下(如节点故障、机房故障等),通过CNAME解析方 式接入WAF,可以实现自动切换节点IP甚至直接将解析切回源站,从而最大程度保证业务的稳定 运行,提供高可用性和灾备能力。

下文内容适用于为网站单独开启WAF防护,即该网站不接入CDN、DDoS高防等其它代理型服务。 如果您需要将WAF与其它代理型服务结合部署,请参见以下文档:

- ·同时部署WAF和CDN:介绍同时为网站部署CDN和Web应用防火墙的配置方法。
- ·同时部署WAF和DDoS高防:介绍同时为网站部署DDoS高防和Web应用防火墙的配置方法。

(推荐)CNAME接入

前提条件

- · 已添加网站配置。具体请参见网站配置。
- ・ 获取WAF CNAME地址。
 - 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
 - 2. 在页面上方选择地域:中国大陆、海外地区。
 - 前往管理 > 网站配置页面,在DNS配置模式下,选择已添加的网站配置,将鼠标放置在域名上,即可出现复制CName按钮。

| 域名 ▼ | 请输入关键字进行域名模糊查询 |
|---------|-----------------|
| 1-8-77 | |
| 或名 | DNS胂柏花念 |
| www | |
| 复制CName | e aliyunwaf com |
| | |

- 4. 单击复制CName,将该CNAME复制到剪贴板中。
- ·具有在域名的DNS服务商处更新DNS记录的权限。
- (可选)放行WAF回源段IP。源站服务器上已启用非阿里云安全软件(如安全狗、云
 锁)时,您需要在这些软件上设置放行WAF回源段IP,防止由WAF转发到源站的正常业务流量
 被拦截。具体请参见放行WAF回源段IP。

· (可选)进行本地验证。通过本地验证确保WAF转发规则配置正常后,再修改网站域名的DNS解析记录,防止因配置错误导致业务中断。具体请参见本地验证。

操作步骤

以下操作以阿里云云解析DNS为例介绍修改域名CNAME解析记录的方法。如果您的域名的DNS解 析托管在阿里云云解析DNS上,您可以直接参照以下步骤进行操作;若您使用阿里云以外的DNS服 务,请参见以下步骤在域名的DNS服务商的系统上进行类似配置。

下文也提供了花生壳配置示例,介绍在花生壳修改域名解析的方法。

- 1. 登录云解析DNS控制台。
- 2. 选择要操作的域名,单击其操作列下的解析设置。

| 云解析DNS | 域名解析列表 | | | |
|---------------------------------|---|-----------------------------|----------------------------|--|
| ▼ 域名解析 | ● 公告:.com/.net/.cn/.xin/top/.xyz/.vip/.club/.shop/.wang/.ren等域注 | B注册成功后必须进行域名实名认证,否则域名无法进行DI | 15解析,查看洋细 | |
| 城名解析列表 | | | Aližih romali SE kaližez | |
| vip实例管理 | | | BUEVIPERS ////// | |
| 操作记录 | 域名 | 状态 | 攝作 | |
| 辅助DNS | Ľ | ① 未设置解析 | 解析设置 SSL证书 更多 > | |
| PrivateZone | 51domain.club ⊠ | ⊘ 正常 | 解析设置 · 续费 · SSL证书 · 更多 · · | |
| HTTPDNS | 割除 更供分祖 更多批量操作 > | | 共2条 < 1 > 10 条/页 > | |

3. 选择要操作的主机记录,单击其操作列下的修改。

关于域名的主机记录,以域名abc.com为例:

- ·www:用于精确匹配www开头的域名,如www.abc.com。
- · @: 用于匹配根域名abc.com。
- ・*: 用于匹配泛域名,包括根域名和所有子域名,如blog.abc.com、www.abc.com、abc
 .com等。

| 解析设 | R Historica da A | | | | | | | | | |
|-----------|------------------|---------------|---------------|----------|-------|-------|----|-------|---------------|------|
| • = | の分配的ロバの服务構成: | date or other | | | | | | | | |
| REFERENCE | s请用"关键字?" | 教家 | 予引時 | | | | | | 第1613章 | 9X98 |
| | : 12475) | 主机记录 : | 解析(低路(isp) \$ | 记录值 | MX优先级 | m | 秋志 | 操作 | | |
| | А | ***** | BRA. | No. | | 10 分钟 | 正常 | 19次 至 | 19 BIN | ●注 |
| | A | 0 | 2 53. | COLUMN . | | 10 分钟 | 正常 | 90 S | 19 BBS | 養注 |

- 4. 在修改记录对话框中, 完成以下操作:
 - ・记录类型:修改为CNAME。
 - ·记录值:修改为已复制的WAF CNAME地址。
 - ・其他设置保持不变。TTL值一般建议设置为10分钟。TTL值越大,则DNS记录的同步和更新 越慢。

关于修改解析记录:

- ・ 对于同一个主机记录,CNAME解析记录值只能填写一个,您需要将其修改为WAF CNAME 地址。
- 不同DNS解析记录类型间存在冲突。例如,对于同一个主机记录,CNAME记录与A记录、MX记录、TXT记录等其他记录互相冲突。在无法直接修改记录类型的情况下,您可以先删除存在冲突的其他记录,再添加一条新的CNAME记录。

📕 说明:

删除其他解析记录并新增CNAME解析记录的过程应尽可能在短时间内完成。如果删除A记 录后长时间没有添加CNAME解析记录,可能导致域名无法正常解析。

关于DNS解析记录互斥的详细说明,请参见解析记录冲突的规则。

・如果必须保留MX记录(邮件服务器记录),您可以参见#unique_53,使用A记录解析的方 式将域名解析到WAF IP。

| 修改记录 | | |
|-------------------------|--|--|
| 记录典型 | CNAME #她在那肉另外一个她名 | |
| 主机记录 | 1 www. | |
| 解析说题 | RA-2011 #EREPRINTERFERRED, 2011 (RA) 2011. 👋 🛞 | |
| 记录值 | | |
| • TTL | : 10 5944 | |

- 5. 单击确定,完成DNS配置,等待DNS解析记录生效。
- 6. 验证DNS配置。您可以Ping网站域名或使用17ce等工具验证DNS解析是否生效。

由于DNS解析记录生效需要一定时间,如果验证失败,您可以等待10分钟后重新检查。

- 7. 查看DNS解析状态。
 - a) 登录云盾Web应用防火墙控制台。
 - b) 前往管理 > 网站配置页面,在DNS配置模式下,查看域名的DNS解析状态。
 - · 正常:表示网站已成功接入WAF,网站访问流量由WAF监控。
 - · 异常:如果DNS解析状态为异常,且收到未检测到CNAME接入、无流量、检测失败等提示,说明网站未正确接入WAF。

如果您确认已将网站域名解析到WAF CNAME地址,可在一小时后再次查看DNS解析状态或者参见DNS解析状态异常排查异常原因。

〕 说明: 该提示仅说明网站是否正确接入WAF,不代表您的网站访问异常。

| 域名 | DNS解析状态 | 协议状态 |
|-----------|---|-----------|
| | ・ 昇北 ・ 戸北 ・ 戸 ・ ・ | HTTP • E% |
| 3(%)CName | ×元氏盤 ・ 异常 ● ○ E | HTTP • 正常 |

花生壳配置示例

如果您的域名DNS托管在花生壳,您可以参照下图修改DNS解析设置。

| www.aliyundemo | .cn |
|--------------------|--|
| 域名备注: 请在此输入 | 此域名的备注信息 |
| 🔲 设置预览 🔲 花生壳 | ■ A记录 MX记录 CNAME记录 URL转发 TXT记录 SRV记录 |
| CNAME记录: | |
| 别名 | ΠL |
| xxxxxxx7wmqvixt8 | vedyneaepzt 600 保存 删除 |
| 🚹 注意: 如果您设置了 | ⁷ CNAME记录,将无法设置功能记录(A/MX/URL/TXT/SRV)以及激活花生壳。 |

启用源站保护

启用源站保护可以防止攻击者在获取源站服务器的真实IP后,绕过WAF直接攻击您的源站。建议 您通过配置源站ECS的安全组或源站SLB的白名单,防止恶意攻击者直接攻击您的源站。具体请参 见源站保护配置。

A记录接入

A记录接入和CNAME接入的流程大体相同,区别在于以下两点:

· 前提条件:获取WAF CNAME后,执行以下步骤,获取WAF IP地址。

- 1. 在Windows操作系统中, 打开cmd命令行工具。
- 2. 执行以下命令: ping "已复制的WAF Cname地址"。

| a Administrator: C:\windows\system32\cmd.exe |
|--|
| C:\Users\aliyundunwaf.com |
| Pinging] with 32 |
| bytes of data: |
| Reply from: bytes=32 time=29ms TTL=102 |
| Reply from : bytes=32 time=30ms TTL=102 |
| Reply from : bytes=32 time=30ms TTL=102 |
| Reply from : bytes=32 time=30ms TTL=102 |
| |
| Ping statistics for the second s |
| Packets: Sent = 4, Received = 4, Lost = 0 (0% loss), |
| Approximate round trip times in milli-seconds: |
| Minimum = 29ms, Maximum = 30ms, Average = 29ms |

3. 在返回结果中,记录WAF IP地址。

・操作步骤:在步骤4修改记录时,执行以下操作,修改记录类型和记录值。

- 记录类型:修改为A。
- 记录值:修改为已获得的WAF IP地址。
- 其他设置保持不变。

3.3 放行WAF回源IP段

网站成功接入WAF后,所有网站访问请求将先流转到WAF进行监控,经WAF实例过滤后再返回到 源站服务器。流量经WAF实例返回源站的过程称为回源。

WAF实例的IP数量有限,且源站服务器收到的所有请求都来自这些IP。在源站服务器上的安全软件(如安全狗、云锁)看来,这种行为很可疑,有可能触发屏蔽WAF回源IP的操作。因此,在接入WAF防护后,您需要在源站服务器的安全软件上设置放行所有WAF回源IP。

间 说明:

强烈推荐您在接入WAF防护后,卸载源站服务器上的其他安全软件。

操作步骤

WAF控制台提供了最新的回源IP段列表,您可以参照以下步骤进行操作:

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方,选择地域:中国大陆、海外地区。
- 3. 前往设置 > 产品信息页面。

4. 在产品信息页面底部,查看和复制所有WAF回源IP段。

5. 打开源站服务器上的安全软件,将复制的IP段添加到白名单。

常见问题

什么是回源IP?

回源IP是WAF用来代理客户端请求服务器时用的源IP,在服务器看来,接入WAF后所有源IP都会 变成WAF的回源IP,而真实的客户端地址会被加在HTTP头部的XFF字段中。



为何要放行回源IP段?

由于来源的IP变得更加集中,频率会变得更快,服务器上的防火墙或安全软件很容易认为这些IP 在发起攻击,从而将其拉黑。一旦拉黑,WAF的请求将无法得到源站的正常响应。因此,在接入 WAF后,您应确保源站已将WAF的全部回源IP放行(加入白名单),不然可能会出现网站打不开 或打开极其缓慢等情况。

建议在部署WAF后,您在源站上只允许来自WAF的访问请求,这样既可保证访问不受影响,又能 防止源站IP暴露后被黑客直接攻击。更多信息,请参考源站保护。

3.4 本地验证

在把业务流量切到WAF之前,建议您先通过本地验证确保一切配置正常,WAF转发正常。本地验 证需要在本地模拟接入WAF,然后访问被防护网站,验证WAF正常转发。

本地接入WAF

通过修改本地hosts文件(什么是hosts文件)模拟接入WAF,将从本地访问被防护站点的请求导向WAF。以Windows操作系统为例,

 用记事本或notepad++等文本编辑器打开hosts文件, hosts文件一般位于C:\Windows\ System32\drivers\etc\hosts路径。 2. 在最后一行添加如下内容: WAF的IP 被防护的域名。

以域名www.aliyundemo.cn为例,该域名已添加到WAF的网站配置中,且WAF为其分配了以下CNAME值: xxxxxxxxwmqvixt8vedyneaepztpuqu.alicloudwaf.com

a. 在Windows中打开cmd命令行工具,运行ping xxxxxxxxwmqvixt8vedyneaepztpu
 qu.alicloudwaf.com获取WAF IP。如下图所示,在响应结果中可以看到用来防护您的域
 名的WAF IP。

| C:\Users\ ub-sed\$1974 >ping ub-se Jwmqvixt8vedyneaepztp | uqu.alicloudwaf.com |
|--|---------------------|
| Pinging Anna Anna wmqvixt8vedyneaepztpuqu.alicloudwaf.com bytes of data: | with 32 |
| Reply from IM 12.42.195: bytes=32 time=2ms TTL=106 | |
| Reply from 17 42.195: bytes=32 time=4ms TTL=106 | |
| Reply from 💵 📅 42.195: bytes=32 time=4ms TTL=106 | |
| Reply from 🚺 17.42.195: bytes=32 time=4ms TTL=106 | |

b. 在hosts文件添加如下内容,前面的IP地址即上一步获取的WAF IP地址,后面的域名即被防 护的域名。

护的或名。

```
# localhost name resolution is handled within DNS itself.
# 127.0.0.1 localhost
0.0.0.0 cert.bandicam.com
# ::1 localhost
```

3. 修改hosts文件后保存。然后本地ping一下被防护的域名。

```
C: Users ping www.aliyundemo.cn

Pinging www.aliyundemo.cn

Reply from .42.195: bytes=32 time=2ms TTL=106

Reply from .42.195: bytes=32 time=4ms TTL=106
```

预期此时解析到的IP地址应该是刚才绑定的WAF IP地址。如果依然是源站地址,可尝试刷新本地的DNS缓存(Windows的cmd下可以使用ipconfig/flushdns命令)。

验证WAF转发正常

确认hosts绑定已经生效(域名已经本地解析为WAF IP)后,打开浏览器,输入该域名进行访问,如果WAF的配置正确,预期网站能够正常打开。

同时也可以尝试手动模拟一些简单的web攻击命令。例如,您可以在URL后面加/alert(xss

)(这是一个用作测试的Web攻击请求),访问www.aliyundemo.cn/alert(xss)。

预期WAF会弹出如下阻拦页面。

| igstarrow $igstarrow$ $igstarrow$ $igstarrow$ $igstarrow$ $igstarrow$ www.aliyundemo.cd | om/alert(xss) | ☆ |
|---|--|---|
| 4 05 | 很抱歉,由于您访问的URL有可能对网站造成安全威胁,您的访问被阻断。 您的请求ID是: 76b20f4715570387843897309ec0fc | |
| | · · </th <th></th> | |
| | 误报反馈 |) |

3.5 更新HTTPS证书

要使Web应用防护墙(WAF)帮助您监控HTTPS业务流量,您必须在网站配置中勾选HTTPS协议,并上传HTTPS证书,保证HTTPS协议状态正常。如果证书发生变化,您也要在WAF控制台及时更新证书。

背景信息

如果您已将证书文件上传到云盾SSL证书服务进行统一管理,那么在以下步骤中,您可以选择一个 已有证书进行更新。

否则,您需要准备好网站的证书和私钥文件,以完成以下操作。

一般情况下,您所需准备的证书相关内容包括:

- ·*.crt(公钥文件)或*.pem(证书文件)
- · *.key(私钥文件)

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆、海外地区。
- 3. 在管理 > 网站配置页面,选择要操作的域名,单击其HTTPS协议状态右侧的上传按钮(1)。

| 域名 ▼ 请输入 | 关键字进行域名模糊查询 | 搜索 | | | 80 | ELIZARI, ANDERES | 添加网站 |
|----------|-------------|---------------------------|------|--------|----------|---|------------------|
| 域名 | DNS解析状态 | 协议状态 | 日志检索 | 独享IP 🕖 | 攻击监控 | 防护设置 | 操作 |
| 复制CName | •异常 🚯 🔿 🗾 | HTTP ● 正常 HTTPS ● 异常 土 | | | 最近两天内无攻击 | Web应用攻击: ● 未开启 CC防护模式: ● 正常 精准访问控制: ● 未开启 | 编辑 删除 防护配置 |

- 4. 在更新证书对话框中,选择上传方式并上传证书。
 - ·如果该域名所绑定的HTTPS证书已添加至云盾SSL证书服务进行管理,您可以单击选择已有证书,直接选择想要上传的证书。

| 更新证书 | | × |
|-------------|--------------------------|------|
| 当前域名的类型为HTT | FPS,需要进行证书和私钥导入才能正常防护网站。 | |
| 上传方式: | ◎ 手动上传 ⑧ 选择已有证书 | |
| 证书: | ◆ 您可以在云盾-证书服务中进行证书管理 | |
| | | 保存取消 |

· 手动上传证书。单击手动上传,填写证书名称,并将该域名所绑定的证书文件和私钥文件中 的文本内容分别复制粘贴到证书文件和私钥文件文本框中。

| C | |
|----------|-----|
| | 说明: |

 对于.pem、.cer、.crt格式的证书,您可以使用文本编辑器直接打开证书文件,并复 制其中的文本内容;对于其他格式(如.pfx、.p7b等)的证书,则需要将证书文件转换 成.pem格式后,才能用文本编辑器打开并复制其中的文本内容。

关于证书格式的转换方式,请参考HTTPS证书转换成PEM格式。

如果该HTTPS证书有多个证书文件(如证书链),需要将证书文件中的文本内容拼接合
 并后粘贴至证书文件文本框中。

证书文件文本内容样例:

私钥文件文本内容样例:

```
----BEGIN RSA PRIVATE KEY-----
DADTPZoOHd9WtZ3UKHJTRgNQmioPQn2bqdKHop+B/dn/4VZL7Jt8zSDGM9sTMThL
yvsmLQKBgQ
```

Cr+ujntClkN6pGBj2Fw2l/EA/W3rYEce2tyhjgmG7rZ+A/jVE9fld5sQra6ZdwBcQJ aiygoIYo aMF2EjRwc0qwHaluq0C15f6ujSoHh2e+D5zdmkTg/3NKNjqNv6xA2gYpinVDz FdZ9Zujxvuh9o 4Vqf0YF8bv5UK5G04RtKadOw== -----END RSA PRIVATE KEY-----

| 更新证书 | | × |
|------------|--------------------------|----|
| 当前域名的类型为HT | TPS,需要进行证书和私钥导入才能正常防护网站。 | |
| 上传方式: | ◉ 手动上传 ○ 选择已有证书 | |
| 域名: | strationers. | |
| 证书名称: | | |
| 证书文件 🚺 : | | |
| | | |
| 私钥文件 🚺 : | | |
| | | |
| | | |
| | 保存 | 取消 |

5. 单击保存,成功上传证书和私钥文件。

预期结果

HTTPS协议状态显示为正常。

| 域名 ▼ 请输入考 | 关键字进行域名模糊查询 | 搜索 | | | | ELITER ACCESSO | 添加网站 |
|--------------|-------------|---------------------------|------|--------|----------|---|------------------|
| 域名 | DNS解析状态 | 协议状态 | 日志检索 | 独享IP 🕧 | 攻击监控 | 防护设置 | 操作 |
| unge bedaren | •异常 🚺 🔿 🗾 | HTTP ● 正常 HTTPS ● 正常 土 | | | 最近两天内无攻击 | Web应用攻击: ● 防护 CC防护模式: ● 正常 精准访问控制: ● 开启 | 编辑 删除 防护配置 |

3.6 HTTPS高级配置

WAF提供灵活的HTTPS配置功能,帮助您在不改造源站的情况下,一键实现全站HTTPS和强制客 户端使用HTTPS连接。

背景信息

如果您使用按量付费模式WAF,您必须在功能与规格中勾选支持HTTPS相关业务,才能使用HTTPS高级配置。具体操作,请参考功能与规格配置。



操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆、海外地区。
- 3. 在管理 > 网站配置页面,选择要操作的域名,单击其操作列下的编辑。
- 4. 在协议类型下勾选HTTPS,并单击打开高级设置菜单。

| *协议类型: | ✓ HTTP ♥ HTTPS 高级设置 ^ |
|--------|---|
| | 开启HTTPS的强制跳转: (请先取消HTTP协议) 开启HTTP回源: |
| | (若您的网站不支持HTTPS回源,请务必开启此项,默认回源端口为80) 示意图: |
| | HTTPS HTTPS 客户端浏览器 → WAF → 服务器 |

・开启HTTP回源

如果您的网站不支持HTTPS回源,请开启HTTP回源(默认回源端口是80端口),通 过WAF实现HTTPS访问。使用该设置后,客户端可以通过HTTP和HTTPS方式访问站点。



使用HTTP回源,可以无需在源站服务器上做任何改动,也不需要配置HTTPS。但是,该 配置的前提是在WAF上传正确的证书和私钥(证书可以在阿里云证书免费申请)。

| *协议类型: | ✔ HTTP ✔ HTTPS 高级设置 ^ |
|--------|---|
| | 开启HTTPS的强制跳转: (请先取消HTTP协议) |
| | 开启HTTP回源: (古您的网站不支持HTTPS回源,请务必开启此项,默认回源端口为80) |
| | 示意图: |
| | HTTPS HTTP 客户端浏览器 → WAF → 服务器 |

・ 开启HTTPS的强制跳转

如果您需要强制客户端使用HTTPS来访问(从安全性考虑,推荐这样做),您可以开 启HTTPS的强制跳转。

📋 说明:

开启HTTPS强制跳转前必须先取消HTTP协议。

选择开启HTTPS的强制跳转后,部分浏览器将被缓存设置为使用HTTPS请求访问网站,请 确保您的网站支持HTTPS业务。

| 确认 | × |
|---|----|
| 勾选后,部分浏览器将被缓存设置为使用HTTPS请求访问该网站,请确保网站支持HTTPS业务 | • |
| 确定 | 取消 |

开启HTTPS强制跳转后,HTTP请求将显示为HTTPS,默认跳转到443端口。

| *协议类型: | HTTP @ HTTPS | 高级设置 |
|--------|--|--------|
| | 开启HTTPS的强制跳转: | |
| | 开启HTTP回源: (若您的网站不支持HTTPS回源,请务必开启此项,默认回源) | 端口为80) |
| | 示意图: | |
| | 强制HTTPS访 问 HTTPS | |
| | 客户端浏览器 → WAF → 服务器 | |
3.7 非标端口支持

WAF默认支持以下端口: 80/8080(HTTP)和443/8443(HTTPS)。企业版和旗舰版WAF实 例支持更多的非标端口,且对被防护域名使用的不同端口的总数有相应限制。

如果您使用按量付费模式WAF,您必须在功能与规格中勾选支持非标端口业务防护,才能使用非标 端口接入WAF。具体操作请参见<mark>功能与规格配置</mark>。

```
✓ 支持非标准端口业务防护
默认支持HTTP80、8080端□,HTTPS443、8443端□防护。查看更多可支持非标准端□
非标端□暂时不支持降配
```

不同端口总数限制

针对每个阿里云账号(即每个WAF实例),由WAF防护的全部域名所使用的不同端口的总数有以 下限制:

- · 每个企业版用户支持最多10个不同的端口(包含80/8080/443/8443端口)
- ・每个旗舰版用户支持最多50个不同的端口(包含80/8080/443/8443端口)
- ・按量付费开通的WAF支持最多50个不同的端口(包含80/8080/443/8443端口)

支持的端口

WAF仅防护支持的端口,对于不支持的端口WAF既不会防护,也不会转发。例如,4444端口的业务请求到达WAF后,请求会被直接丢弃。

・在企业版和旗舰版WAF中,HTTP协议支持以下端口:

80, 81, 82, 83, 84, 86, 87, 88, 89, 97, 800, 808, 1000, 1090, 3333, 3501, 3601, 5000, 5222, 6001, 6666, 7000, 7001, 7002, 7003, 7004, 7005, 7006, 7009, 7010, 7011, 7012, 7013, 7014, 7015, 7016, 7018, 7019, 7020, 7021, 7022, 7023, 7024, 7025, 7026, 7070, 7081, 7082, 7083, 7088, 7097, 7510, 7777, 7800, 8000, 8001, 8002, 8003, 8008, 8009, 8020, 8021, 8022, 8025, 8026, 8077, 8078, 8080, 8081, 8082, 8083, 8084, 8085, 8086, 8087, 8088, 8089, 8090, 8091, 8106, 8181, 8334, 8336, 8686, 8800, 8888, 8889, 8999, 9000, 9001, 9002, 9003, 9021, 9023, 9027, 9037, 9080, 9081, 9082, 9180, 9200, 9201, 9205, 9207, 9208, 9209, 9210, 9211, 9212, 9213, 9898, 9908, 9916, 9918, 9919, 9928, 9929, 9939, 9999, 10000, 10001, 10080, 12601, 28080, 33702, 48800

· 在企业版和旗舰版WAF中, HTTPS协议支持以下端口:

443, 4443, 5443, 6443, 7443, 8443, 8553, 8663, 9443, 9553, 9663, 18980

・按量付费的WAF实例在开启支持非标端口业务防护后,支持上述HTTP和HTTPS端口。

3.8 标记WAF回源流量

在将网站域名接入Web应用防火墙进行防护时,您可以为网站域名设置流量标记。当该网站域名的 流量经过WAF时,WAF将在请求中添加对应的流量标记,便于后端的源站服务器统计相关信息。

根据您在流量标记中设置的HTTP Header字段名称和字段值,当流量经过WAF时,WAF将在所 有请求头中添加对应的字段和字段值。通过设置流量标记的方式,方便地标识经过WAF转发的流 量,从而实现精准的源站保护(访问控制)、防护效果分析等。



如果所设置的HTTP自定义头部字段已存在,WAF仍将用您设置的流量标记字段值覆盖该请求中的原本存在的字段值。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆、海外地区。
- 3. 前往管理 > 网站配置页面,选择域名配置记录,单击编辑。



您也可以在添加网站域名配置时,设置流量标记。

4. 在流量标记配置项中, 填写Header字段名称和字段值。



文档版本: 20190909

请勿填写已经被使用的自定义Header字段,否则请求中该字段的值将被WAF的流量标记字段 值所覆盖。

流量标记: Header字段名称 Header字段值 在流量经过WAF后,我们会在请求中添加对应字段 值,方便您后端的服务统计信息。注:如果自定义 的头部字段本身已存在,产品将会用此处的设定值 对原本内容进行覆盖。

5. 单击确定。配置生效后,WAF将在转发该网站域名的请求时添加对应的HTTP Header字段和 字段值。

3.9 WAF源站负载均衡

如果您的源站有多个服务器,在将域名接入WAF时,您可以配置多个源站IP。WAF支持最多20个 源站IP。

如果您配置了多个源站IP,WAF在将过滤后的访问请求回源时,将按照IP Hash或轮询的方式去做 负载均衡。同时,WAF也会对多个源站进行健康检查,对所有回源IP进行接入状态检测,如果某个 回源IP没有响应,将不再将请求转发到这个回源IP,直到其接入状态回复正常。

假设源站IP有3个(1.1.1.1、2.2.2.2、3.3.3.3),您可以按照下图所示进行配置。

送 说明:

如果WAF前面有接高防、CDN等七层代理,务必勾选是否已使用高防、CDN、云加速等代理下的是。

| * 域名: | |
|------------------|--|
| | 支持一级域名(如: test.com)和二级域名(如: www.test.com),二者互不影响,请 |
| | 根据实际情况填写 |
| *协议类型: | INTER HTTPS |
| *服务器地址: | ● IP ● 其它地址 |
| | 1.1.1.1,2.2.2,3.3.3.3 |
| | |
| | 请以英文","隔开,不可换行,最多20个。 |
| *服务器端口: | HTTP HTTPS 保存 I 取消 |
| | 80 |
| | |
| | 如有其它端口,请补充并以英文","隔开(查看可选范围) |
| WAF前是否有七层代理(高防/C | ◎ 是 ● 否 () |
| | 2004 (2005) |
| 负载均衡算法: | ● IP hash ● 轮询 |

添加源站IP后,您需要指定负载均衡算法: IP hash、轮询。

■ 说明:

使用IP HASH时,如果源IP不够分散,可能会出现负载不均。

3.10 同时部署WAF和DDoS高防

Web应用防火墙(WAF)与DDoS高防完全兼容。您可以参照以下架构为源站同时部 署WAF和DDoS高防: DDoS高防IP(入口层,实现DDoS防护)> Web应用防火墙(中间层,实 现应用层防护)> 源站。

操作步骤

- 1. 在Web应用防火墙中添加网站配置。
 - ·服务器地址:勾选IP并填写ECS公网IP、SLB公网IP,或云外机房服务器的IP。
 - ·WAF前是否有七层代理(高防/CDN等):勾选是。

具体操作请参考网站配置。

- 2. 在高防IP中添加网站配置。操作步骤如下:
 - a. 在接入 > 网站页面, 单击添加域名。

说明:

- b. 在填写域名信息任务中, 完成以下配置:
 - · 防护网站:填写被防护网站的域名。
 - · 协议类型: 勾选源站支持的协议类型。
 - ·源站IP/域名:勾选源站域名并填写Web应用防火墙生成的CNAME地址。

关于如何查看WAF生成的CNAME地址,请参考WAF接入指南。

| 填写域名信息 选择实例与线路 | 修改DNS解析更换源站IP |
|-----------------------|---|
| | |
| 防护网站: | 请填写域名,如:www.aliyun.com |
| | 注意:如果您加的是* taobao.com这样的泛城名,请您再加一遍 顶级域名taobao.com的规则;一级域名与二级域名需要分开配 置 |
| 协议类型: | HTTP HTTPS websocket websockets |
| 源站IP/域名: | 源站IP 源站域名 |
| | 请输入源站成名 |
| | 如果源站暴露,请参考使用高防后源站印暴露的解决方法。 |
| | 下一步 |
| | |

- c. 单击下一步。
- d. 完成任务选择实例与线路。
- 3. 变更域名的DNS解析。登录域名的DNS系统,添加一条CNAME记录,将网站域名的解析地址 指向DDoS高防生成的CNAME地址。

具体操作请参考DDoS高防CNAME接入流程。

预期结果

完成上述配置后,网站流量先经过DDoS高防,再转发到Web应用防火墙。

3.11 同时部署WAF和CDN

云盾Web应用防火墙(WAF)可以与CDN(如网宿、加速乐、七牛、又拍、阿里云CDN等)结合使用,为开启内容加速的域名提供Web攻击防御。

背景信息

您可以参照以下架构为源站同时部署WAF和CDN: CDN(入口层,内容加速)> Web应用防火 墙(中间层,实现应用层防护)> 源站。

使用阿里云CDN

- 1. 参见CDN快速入门,将要防护的域名(即加速域名)接入CDN。
- 2. 在Web应用防火墙中创建网站配置。
 - · 域名: 填写要防护的域名。
 - · 服务器地址: 填写SLB公网IP、ECS公网IP, 或云外机房服务器的IP。
 - ・WAF前是否有七层代理(高防/CDN等):勾选是。

具体操作请参见网站配置。

| * 域名: | 支持一级域名(如: test.com)和二级域名(如: www.test.com),二者互不影响,请 根据实际情况填写 |
|---------------------------|---|
| *协议类型: | HTTP HTTPS |
| *服务器地址: | ● IP ○ 其它地址 |
| *服务器端口: | 此处填写: SLB公网IP、ECS公网IP、或云外机房服务器的IP 輸入格式有浸。 请以英文","隔开,不可换行,最多20个。 HTTP HTTPS 保存 取消 80 |
| WAF前是否有七层代理(高防/C DN等): | 如有其它端口,请补充并以英文","隔开(查看可选范围) |
| 负载均衡算法: | ● IP hash ● 轮询 |

3. 成功创建网站配置后,Web应用防火墙为该域名生成一个专用的CNAME地址。



关于如何查看WAF生成的CNAME地址,请参见WAF接入指南。

- 4. 将CDN配置中的源站修改为Web应用防火墙分配的CNAME地址。
 - a) 登录阿里云CDN控制台。
 - b) 在域名管理页面,选择要操作的域名,单击管理。
 - c) 在源站信息下, 单击修改配置。
 - d) 修改源站信息。
 - ・ 类型: 选择源站域名。
 - ・ 域名: 填写WAF生成的CNAME地址。
 - ・ 端口: 选择80端口。

| 源站配置 | | | | \times |
|------|---|------------------------------------|---|----------|
| 源站信息 | 类型 OSS域名 函数计算域名 | IP | 源站域名 | |
| | 域名 请输入单个域名 添加 | | 优先级 多源优先级? 主 · · · · · · · · · · · · · · · · · · · | |
| | 端口 80端口 提示:自定义回源端口: HTTP,才可进行自定义 | 443端口 仅支持以HTTP协议回 议端口的设置。如何设 | 自定义端口 源。请先将回源协议指 置回源协议 | 定为 |
| | | | 确认 | 取消 |

e) 前往回源配置页面, 在回源配置页签下, 确认回源HOST未开启。

| ← 返回域名列表 | com ③ 正常运行 |
|----------|--|
| 基本配置 | 回源配置 自定义回源HTTP头 |
| 回源配置 | 回源HOST |
| 缓存配置 | |
| HTTPS配置 | 国際FIGST 未开启 |
| 访问控制 | 自定义在CDN节点回源过程中所需访问的WEB服务器域名 什么是回源HOST? |
| 性能优化 | 停放配置 |

完成上述配置后,流量经过CDN,其中动态内容将继续通过Web应用防火墙进行安全检测防护。

使用非阿里云CDN

- 1. 配置CDN,将域名接入CDN。
- 2. 在Web应用防火墙中创建网站配置。具体请参见使用阿里云CDN步骤2。
- 3. 查看WAF CNAME地址。具体请参见使用阿里云CDN步骤3。
- 4. 将CDN配置的源站改为WAF CNAME地址。

4 资产管理

Web应用防火墙提供资产管理功能,通过获取阿里云平台上的SSL证书、云解析DNS、Web应用防 火墙等云产品的配置信息和站点通信流量中的网站信息,主动发现您云平台上的网络资产,同时提 供一键接入防护功能帮助您的企业实现全面的网络资产管理和安全防护。

背景信息

网络应用资产是安全管理体系中最基础最重要的载体,同时也是业务系统中最基本的组成单元。随 着企业业务的高速发展,各类业务系统平台逐年增多,同时也存在着员工私建站点、测试环境未及 时回收等情况,可能产生大量"僵尸"资产。信息安全是很典型的木桶效应,安全防护的水位由企 业最薄弱的一环决定。由于无人管理,"僵尸"资产往往使用了低版本的开源系统、组件、Web框 架等,导致一些薄弱环节暴露在攻击者的视野下,攻击者可以利用这些站点作为"跳板"绕过企业 的网络边界防护,进而使得整个企业内网沦陷。

Web应用防火墙(WAF)的资产管理功能旨在协助您发现阿里云上的应用资产、监控资产变 化,避免在安全防护中出现资产遗漏,提高整体安全防护水位线。资产管理为您提供云上资产识 别、一键自动接入防护、0day漏洞影响范围评估等功能,为企业网络域名资产的安全管理决策提供 事实依据以及将网络资产快速接入安全防护的能力,全面保障企业云上网络资产的安全。

在得到您的授权后,WAF将基于所获取的您阿里云账号中的SSL证书、云解析DNS、Web应用防 火墙等云产品的配置信息和阿里云上站点通信流量中的网站(Host)信息,综合发现您在阿里云 平台中的所有域名资产信息,包括域名和子域名信息、服务器IP地址、端口、协议、Web防护状态 等。

授权WAF访问云资源

为实现网络资产的主动发现,您需要授予WAF读取您云账号中相关云服务的网站信息和管理云解析 服务的域名解析记录的权限。

1. 登录云盾Web应用防火墙控制台,定位到资产管理页面,您将收到云资源访问授权提示。

| 云资源访问授权 | \times |
|---|----------|
| 资产管理功能为您提供方便快捷的一键接入防护网站、第一时间评估Oday漏洞的影响范围, 在云上服务的网站信息、以及云解析服务记录管理权限。 | 需要读取您 |
| 授权 | 取消 |

2. 单击授权,前往访问控制平台授权页面。

| 能示:如業修改用巴伙服, | 请前往RAM控制台角色管理中设置,需要注意的是,错误的配置可能导致WAF无法获取到必要的权限。 | |
|-------------------|---|--|
| AF请求获取访问您云 | 资源的权限 | |
| 方是系统创建的可供WAF使 | 用的角色,授权后,WAF拥有对您云资源相应的访问权限。 | |
| AlivunWAFAssetsMa | anadeRole | |
| 描述: 云盾应用防火墙(W | IAF)默认使用此角色来访问您在其他云产品中的资源 | |
| | | |

3. 单击同意授权,授权WAF访问您账号中相关云产品服务的资源。

授权完成后,WAF将主动发现您云账号中的网络域名资产。

查看域名资产

您可以在WAF控制台的资产管理页面,查看WAF主动发现的您账号中的所有域名资产。

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台,在页面上方选择WAF实例所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 2. 定位到资产管理页面,查看您的域名资产。

WAF根据一级域名将所发现的域名资产进行聚合展示,您可以展开指定一级域名查看所发现的 具体的域名资产信息,包括服务器地址、端口号、访问协议、防护状态等信息。

📕 说明:

- ·资产管理页面仅展示近期有流量的云上域名资产。
- ・如果域名资产的服务器地址、端口号、协议等信息未显示,表示该IP资产不属于当前的阿里 云账号。

其中,防护状态表示是否已接入WAF进行全面防护:

- ・未防护:网站资产未接入WAF防护
- · 已添加未防护:已在WAF中添加网站资产接入配置,但WAF未检测到网站流量
- · 已防护:网站资产已接入WAF防护,检测到网站流量,提供全面防护

📕 说明:

对于尚未接入WAF的域名资产(防护状态为未防护),建议您通过#unique_79/ unique_79_Connect_42_auto-website-configuration一键接入WAF进行防护,实现域名 资产的全面防护。

您也可以在域名资产列表上方的搜索框中输入任意关键字,单击搜索查找指定域名资产。

| 资产管理 中国大陆 海外地区 | | | | | |
|----------------|----------------|-------|-----|----|------|
| | | 搜索 | | | |
| | 域名 | 服务器地址 | 端口号 | 协议 | 防护状态 |
| + | test.com | - | - | - | 未防护 |
| + | tpluscloud.com | - | - | - | 未防护 |
| - | alibaba.com | - | - | - | 未防护 |
| | alibaba.com | - | - | - | 防护中 |
| | ibaba.com | - | | - | 未防护 |
| | iba.com | - | | - | 防护中 |
| | -Izd- I.com | - | - | - | 防护中 |

5 防护配置

5.1 IPv6环境防护支持

Web应用防火墙支持一键防护IPv6环境下发起的攻击,帮助您的源站实现对IPv6流量的安全防护。

随着IPv6协议的迅速普及,新的网络环境以及新兴领域均面临着新的安全挑战,阿里云Web应用防火墙的IPv6防护功能帮助您轻松构建覆盖全球的安全防护体系。



目前,仅中国大陆地区的企业版或旗舰版WAF实例支持IPv6安全防护功能。

开启IPv6安全防护



为指定网站配置开启IPv6安全防护前,请务必在源站服务器的安全软件上设置放行以下WAF回 源IP段:

- · 39.96.158.0/24
- · 47.110.182.0/24
- $\cdot 120.77.139.0/25$
- \cdot 47.102.187.0/25

将您的网站域名接入WAF防护后,您只需在云盾Web应用防火墙控制台的网站配置页面中,选择 已添加的网站配置记录,单击IPv6状态开关即可一键开启IPv6安全防护。

说明:

关于如何将网站域名接入WAF防护,请参见#unique_82。

| 域名 | DNS解析状态 | 协议状态 | IPv6状态 |
|---------------------|------------|-----------|--------|
| aaa.aliyuntest.club | • 异常 🕦 근 🗊 | HTTP • 正常 | |

IPv6安全防护功能开启后,WAF自动生成的CNAME地址将实现双路解析。其中,A记录(IPv4 客户端发起的解析请求)解析到一个IPv4地址的防护集群,而4A记录(IPv6客户端发起的解析请 求)则解析到一个IPv6地址的防护集群,从而实现对IPv4和IPv6流量的威胁检测与防御,并将安 全的访问流量转发至源站服务器。其中,IPv6流量将自动转换为IPv4流量转发回源站服务器。

5.2 Web应用攻击防护

Web应用攻击防护可防护SQL注入、XSS跨站等常见Web应用攻击,且提供不同规格的防护策略:宽松、正常、严格。

背景信息

将网站接入WAF后,您可以为其开启Web应用攻击防护,并根据实际需求调整相应防护策略。 Web应用防护开启后实时生效;如果您不想使用该功能,可将其关闭。

执行以下操作前,请确保已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参见CNAME接入指南。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在Web应用攻击防护功能项,开启防护开关,并选择防护模式:

如果您不想使用该功能,可在此处关闭防护。

- ·防护:发现攻击后直接阻断。
- ・预警:发现攻击后只告警,不阻断。

| ₹ | 状态: |
|-----------------------------------|------------------|
| Web应用攻击防护 | 模式: 🖲 防护 🔘 预警 🕖 |
| 防护SQL注入、XSS跨站等常见Web应用攻击、 实时生效。 | 防护规则策略: 中等规则 🔻 🕖 |
| | 解码设置前去配置 |

- 5. 在防护规则策略下拉框中,选择合适的防护策略:
 - ·默认使用正常模式规则。
 - ・当您发现在正常模式规则下存在较多误拦截,或者业务存在较多不可控的用户输入(例如富 文本编辑器、技术论坛等),建议您选择宽松模式。
 - · 当您需要更严格地防护路径穿越、SQL注入、命令执行时,建议您选择严格模式。
- 6. 单击解码设置右侧的前去配置,可在解码设置对话框中勾选需要Web应用攻击防护功能模块解码分析的格式。如果您发现WAF的Web应用攻击防护功能模块经常对您业务中包含指定格式内容的请求造成误拦截,您可以在解码设置对话框中取消该格式的解码的勾选并单击确定来针对性地降低误杀率。

📕 说明:

为保证防护效果,默认对请求中所有格式类型的内容进行解码分析。其中,URL解

码、JavaScript Unicode解码、hex解码、注释处理、空格压缩类型的解码设置无法被取消。

| 解码设置 | × |
|------------|----------------------|
| ✓ URL解码 | Javascript unicode解码 |
| ✓ hex解码 | ✓ 注释处理 |
| ☑ 空格压缩 | ✓ multipart解析 |
| ✓ json解析 | ✓ xml解析 |
| ☑ php序列化解码 | ✓ html实体解码 |
| ✓ utf-7解码 | ✔ base64解码 |
| ✓ form解析 | |
| | 确定取消 |

5.3 大数据深度学习引擎

通过有监督学习的方式,Web应用防火墙的大数据深度学习引擎依托于阿里云强大的算法团队构建的神经网络系统,对阿里云上每日亿级的攻击数据进行分类训练,最终通过模型实时地对未知风险 请求进行在线检测拦截,弥补其它防御引擎对未知0day漏洞风险检测的不足。

前提条件

已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参见CNAME接入指南。

背景信息

说明: 包年包月模式的WAF实例均支持大数据深度学习引擎。按量付费的WAF实例必须在功能与规格中为Web攻击防护启用高级防护,才能使用新智能防护引擎。具体操作,请参见功能与规格配置。 Web攻击防护: 基础防护 高级防护 ________ 包括基础防护能力,并提供恶意P封禁和语义分析引擎功能

随着互联网的发展,Web攻击手段也在不断演进,传统的单一手段的防护方式已经无法满足对复杂 的互联网业务保驾护航的需求,只有通过多种检测引擎协同防护才能起到最佳的防护效果。

大数据深度学习引擎基于对业务正常模型的不断学习和建模,实时识别并预警异常风险行为,为用 户提供最快、最全面的防护能力。

蕢 说明:

大数据深度学习引擎主要针对一些弱特征的Web攻击请求,而非CC攻击。如果您对Web攻击防护 有较高的要求,建议您启用大数据深度学习引擎功能。

大数据深度学习引擎的主要特性如下:

- · 语义化:新智能防护引擎归并同类攻击行为的行为特征,并以攻击行为的多个行为特征组成的排列组合来表示同一类攻击,从而实现攻击行为的语义化,即用自然语言的语义来理解并描述同一类攻击。
- ·异常攻击集:基于阿里云云盾自身的海量运营数据,对正常的Web应用进行建模并从正常的模型中区分出异常情况,然后从繁多的Web应用攻击中提炼出异常攻击模型,从而形成异常攻击集。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。

4. 在大数据深度学习引擎下,开启防护开关,并选择防护模式。

- · 预警:发现攻击后只告警,不阻断。
- ·防护:发现攻击后直接阻断。



如果您不想使用大数据深度学习引擎,您可以在此页面关闭防护。

5.4 CC安全防护

CC安全防护帮助您防护针对页面请求的CC攻击。

功能描述

CC安全防护可以拦截机器恶意CC攻击,并提供不同模式的防护策略:正常、攻击紧急。将网站接 入WAF后,您可以为其开启CC安全防护,并根据实际需求调整相应防护策略。当您为网站开启CC 防护后,WAF将以关闭连接的方式帮您阻断检测出的CC攻击请求。

企业版和旗舰版WAF支持更高级的CC防护功能,具体请参考CC防护规格。



攻击紧急模式适用于网页/H5页面,但不适用于API/Native App业务(会造成大量误杀);对于 后者,建议您将WAF升级到企业版或旗舰版,并使用自定义CC防护。

〕 说明:

如果您使用按量付费的WAF实例,您可以在功能与规格中为缓解CC攻击启用高级防护,这样可以 自定义CC防护。具体操作,请参考功能与规格配置。



操作步骤

参照以下步骤,配置CC安全防护模式:



执行以下操作前,请确保已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参考业务接入WAF配置。

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在CC安全防护下, 开启防护, 并选择相应防护模式:



- 正常:默认使用正常模式。此模式误杀较少,只针对特别异常的请求进行拦截。建议您在网站无明显流量异常时采用此模式,避免误杀。
- · 攻击紧急:当发现有正常模式无法拦截的CC攻击,并出现网站响应缓慢,流量、CPU、内存等指标异常时,可以选择攻击紧急模式。此模式拦截CC攻击效果较强,但可能会造成较多误杀。

- 说明:

- ·如果发现攻击紧急模式仍然漏过较多攻击,建议您检查流量来源是否为WAF回源IP。如果 发现有攻击直接攻击源站,您可以设置源站保护,只允许WAF回源IP访问服务器。
- 如果您希望有更好的防护效果,同时有更低的误杀,您可以升级到Web应用防火墙企业版或 旗舰版,自定义或找安全专家定制针对性的防护算法。

FAQ

不同WAF规格对应的CC安全防护能力有什么区别?

不同WAF产品规格针对各种复杂的CC攻击提供不同的防护效果:

- · 高级版: 支持默认的防护模式(正常、攻击紧急),阻拦攻击特征明显的CC攻击。
- ・ 企业版: 支持自定义访问控制规则, 防护某些具有特定攻击特征的CC攻击。具体操作请参考自 定义CC防护。
- · 旗舰版: 专家定制防护规则, 保障防护效果。

规格详情请参照Web应用防火墙价格详情页。

关于如何升级WAF规格,请参考续费与升级。

📋 说明:

对于按量付费版Web应用防火墙,您必须登录云盾Web应用防火墙控制台,前往设置>功能与规 格页面,启用缓解CC攻击的高级防护功能选项,才能选择开启攻击紧急模式。

为什么有些CC攻击需要升级企业版才能防护?

云盾Web应用防火墙通过人机识别、大数据分析、模型分析等技术识别攻击,对攻击进行拦截。不同于与程序交互,安全攻防是人与人的对抗,每个网站的性能瓶颈也不同。黑客在发现一种攻击无效后,可以调整策略并重新发动定向攻击。此时,通过云盾安全专家介入分析,可以获得更高的防护等级和效果。

5.5 自定义CC防护

WAF企业版和旗舰版支持CC自定义防护功能。您可以在控制台自定义防护规则,限制单个IP对您的网站上特定路径(URL)的访问频率。例如,您可以配置如下规则:当单个源IP在10秒内访问 www.yourdomain.com/login.html超过20次时,封禁该IP一小时。

背景信息

对于WAF高级版,您必须升级到企业版或旗舰版,才能使用自定义CC防护功能。具体操作请参考续费与升级。

对于按量付费的WAF实例,您必须登录云盾Web应用防火墙控制台,前往设置 > 功能与规格页 面,启用缓解CC攻击的高级防护,才能使用自定义CC防护功能。具体操作,请参考功能与规格配 置。

| 缓解CC攻击: | 基础防护 | 高级防护 | |
|---------|---------|---------|--------------------------|
| | 包括基础防护能 | 力,并提供基于 | URL设定IP访问频率,每个域名可设置50条规则 |

执行以下操作前,请确保已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参考CNAME接入指南。

操作步骤

1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。

2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。

3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。

4. 在CC安全防护下,选择正常防护模式,并单击前去配置配置自定义规则。

| *** | 状态: |
|---------------------|-------------------|
| CC安全防护 | 模式: 🖲 正常 🔘 攻击紧急 🕧 |
| 独家算法防护引擎、结合大数据、秒级拦截 | 自定义规则: |
| 机器芯度CC攻击。 | 规则:暂未配置自定义规则前去配置 |

5. 单击新增规则, 添加一条规则。参数描述如下:

| 配置 | 说明 |
|----------|---|
| 规则名称 | 为该规则命名。 |
| URI | 指定需要防护的具体地址,如/register。支持在地址中包含参数,如/user?action=login。 |
| 匹配规则 | 完全匹配:即精确匹配,请求地址必须与配置的URI完全一样才会被统计。 前缀匹配:即包含匹配,只要是请求的URI以此处配置的URI开头就会被统计。例如,如果设置URI为/register,则/register. html会被统计。 |
| 检测时长 | 指定统计访问次数的周期。需要和单一IP访问次数配合。 |
| 单一IP访问次数 | 指定在检测时长内,允许单个源IP访问被防护地址的次数。 |

| 配置 | 说明 |
|------|---|
| 阻断类型 | 指定触发条件后的操作(封禁、人机识别),以及请求被阻断后阻断动 作的时长。 |
| | · 封禁: 触发条件后,直接断开连接。 · 人机识别: 触发条件后,用重定向的方式去访问客户端(WAF返回200状态码),通过验证后才放行。例如,单个IP在20s内访问超过5次则进行人机识别判断,在10分钟内该IP的访问请求都需要通过人机识别,如果被识别为非法将会被WAF拦截,只有被识别为合法才会放行。 |

| 新增规则 | |
|-----------|---------------|
| 规则名称 | Demo |
| URI : | /register |
| 匹西起见则 | ● 完全匹配 ○ 前缀匹配 |
| 检测时长: | 10 秒 |
| 单—IP访问次数: | 20 次 |
| 阻断类型 | ◉ 封禁 ○ 人机识别 |
| | 600 分钟 |

以图中的配置为例,其含义为:单个IP访问目标地址(精确匹配)时,一旦在10秒内访问超 过20次,就直接阻断该IP的访问,阻断操作持续600分钟。

由于WAF需要将集群中的多台服务器的数据进行汇总来统计单一IP的访问频率,统计过程中可 能存在一定延时,因此封禁的实际生效时间可能稍有滞后。

预期结果

规则添加成功后即时生效,您可以选择编辑或者删除规则。

| CC攻击自定义规则 忽还可以添加 49 条 新道 | | | | | | 以添加 49 条 新 <mark>着规则</mark> | |
|--------------------------|------|------|----------|------|------|-----------------------------|------|
| 规则名称 | URL | 检测时长 | 单一IP访问次数 | 匹配规则 | 阻断类型 | 时长 | 攝作 |
| demo | /abc | 10 | 20 | 完全匹配 | 封禁 | 600分钟 | 编辑删除 |

5.6 精准访问控制

精准访问控制支持自定义访问规则,根据客户端IP、请求URL、以及常见的请求头字段过滤访问请 求。

前提条件

已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参见CNAME接入指南。

背景信息

精准访问控制允许您设置访问控制规则,对常见的HTTP字段(如IP、URL、Referer、UA、参数 等)进行条件组合,用来筛选访问请求,并对命中条件的请求设置放行、阻断、告警操作。精确访 问控制支持业务场景定制化的防护策略,可用于盗链防护、网站管理后台保护等场景。

按量付费的WAF实例提供两种规格的精准访问控制:基础防护和高级防护。您可以在规格与配置中进行调整。具体操作,请参见功能与规格配置。

| 精准访问控制 (黑白名单): | 基础防护 | 高级防护 |
|-------------------|-------------------------|--|
| | 提供基于IP、URL 常见HTTP头部的 | L、Cookie、User-Agent、Referer、提交参数、X-Forwarded-For等各类)逻辑组合判断功能,每个域名可设置100条规则 |

・基础防护仅支持基于IP和URL的匹配条件,且每个域名可设置10条规则。

· 高级防护支持基于IP、URL、Cookie、User-Agent、Referer、提交参数、X-Forwarded-For等各类常见HTTP头部的逻辑组合判断功能,每个域名可设置100条规则。

包年包月模式下,高级版WAF实例仅支持IP、URL、Referer、User-Agent匹配字段,且每个 域名最多只能定义20条规则;企业版和旗舰版的WAF实例支持所有匹配字段(见支持的匹配字 段),支持为每个域名定义的规则数分别为100条、200条。

精准访问控制规则由匹配条件与匹配动作构成。在创建规则时,您通过设置匹配字段、逻辑符和相 应的匹配内容定义匹配条件,并针对符合匹配条件规则的访问请求定义相应的动作。 ・匹配条件

匹配条件包含匹配字段、逻辑符、匹配内容。匹配内容暂时不支持通过正则表达式描述,但允许 设置为空值。

每一条精准访问控制规则中最多允许设置三个匹配条件组合,且各个条件间是"与"的逻辑关 系,即访问请求必须同时满足所有匹配条件才算命中该规则,并执行相应的匹配动作。

・匹配动作

精准访问控制规则支持以下匹配动作:

- 阻断:阻断命中匹配条件的访问请求。

- 放行:放行命中匹配条件的访问请求。
- 告警: 放行命中匹配条件的访问请求, 并针对该请求进行告警。

选择放行、告警匹配动作后,您可以进一步设置该请求是否需要继续经过其它WAF防护功能检 测过滤,如Web应用攻击防护、CC应用攻击防护、智能防护、地区封禁、数据风控、SDK防护 等。

・規则匹配顺序

如果您设置了多条规则,则多条规则间有先后匹配顺序,即访问请求将根据您设定的精准访问控 制规则顺序依次进行匹配,顺序较前的精准访问控制规则优先匹配。

您可以通过规则排序功能对所有精准访问控制规则进行排序,以获得最优的防护效果。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在精准访问控制下,开启防护,并单击前去配置。



5. 单击添加规则,并设置规则的匹配条件和相应的处置动作,完成后单击确认。



关于规则参数说明,请参见精准访问控制规则;关于应用示例,请参见配置示例。



6. 成功创建规则后,您可以选择执行以下操作:

| 精准访问控制 總还可以添加 199 条 新瑞规则 | | | | 条 新增规则 规则排序 |
|--------------------------|------------------|----|---|-------------|
| 规则名称 | 规则条件 | 动作 | 后续安全策略 | 操作 |
| 1 | 请求 IP 雇于 1.1.1.1 | 阻断 | | 編輯删除 |
| 默认规则 | 所有未命中以上规则的请求 | 放行 | Web週用防許 CC防护 警部防护引撃 地区封禁 数据风控 SDK防护 多 | 編輯 |

- ·编辑规则内容或删除规则。
- ・如果有多条规则,单击规则排序,并操作上移、下移、置顶、置底调整规则的匹配顺序。



越靠上的规则越优先匹配。

配置示例

精准访问控制规则支持多种配置方法,您可以结合自身业务特点定义相应的规则。通过设置精准访问控制规则也可以实现特定的Web漏洞防护。

以下罗列了一些常用的精确访问控制配置示例,供您参考。

・配置IP黑白名单

通过设置以下精准访问控制规则,阻断来自1.1.1.1的所有访问请求。

| 匹配条件: | | | | |
|-------|----|------|---------|---|
| 匹配字段(|) | 逻辑符 | 匹配内容 | |
| IP | v | 属于 ▼ | 1.1.1.1 | × |
| +新增条件 | | | | |
| 匹配动作: | 阻断 | | ¥ | |

通过设置以下精准访问控制规则,放行来自2.2.2.0/24网段的所有访问请求。

| 匹配条件: | | |
|-------|--|---|
| 匹配字段(| 0 逻辑符 匹配内容 | |
| IP | ▼ 属于 ▼ 2.2.2.2/24 | × |
| +新增条件 | ŧ | |
| 匹配动作: | 放行 ▼ | |
| | □ 继续执行Web应用攻击防护 | |
| | 继续执行CC应用攻击防护 继续执行智能防护 | |
| | □ 继续执行地区封禁 | |
| | □ 继续执行数据风控 | |
| | □ 继续执行SDK防护 | |

- 说明:

应用此白名单配置规则时,请不要勾选继续执行Web应用攻击防护和继续执行CC应用攻击防 护等选项,不然访问请求仍可能被WAF的其它防护功能拦截。

更多关于配置IP黑白名单的操作及注意事项,请参见IP黑白名单配置。

・ 拦截特定的攻击请求

通过分析某类特定的WordPress反弹攻击,发现其特征是User-Agent字段都包含WordPress,如下图所示。

UA

WordPress/4.2.10; http://ascsolutions.vn; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.0.1; http://146.148.63.90; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.6.1; https://www.nokhostinsabt.com; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.5.3; http://eadastage.lib.umd.edu; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/3.5.1; http://danieljromo.com

WordPress/4.2.4; http://wd.icopy.net.tw; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.6.1; http://kmgproje.com; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.1.6; http://www.vv-atalanta.nl; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.5; http://23.83.236.52; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.6.1; http://playadelrey.news; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.1; http://hostclick.us; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.5.3; http://mosaics.pro; verifying pingback from 191.96.249.54

WordPress/4.0; http://www.chinavrheadset.com; verifying pingback from 191.96.249.54

因此,可以设置以下精准访问控制规则,拦截该类WordPress反弹攻击请求。

| 匹配条件: | | | |
|-----------------------|-----|-------------|---|
| 匹配字段 | 逻辑符 | 匹配内容 | |
| User-A _i v | 包含 | ▼ WordPress | × |
| + 新增条件 | | | |
| | | | |
| 匹配动作: | 阻断 | • | |

关于WordPress攻击的详细防护配置,请参见防御WordPress反射。

・封禁特定的URL

如果您遇到有大量IP在刷某个特定且不存在的URL,您可以通过配置以下精准访问控制规则直接阻断所有该类请求,降低源站服务器的资源消耗。

| 匹配条件: | | | |
|--------|-----|--------------|---|
| 匹配字段 | 逻辑符 | 匹配内容 | |
| URL • | 包含 | XXXXXXXXXXXX | × |
| + 新增条件 | | | |
| 匹配动作: | 阻断 | v | |

・防盗链

通过配置Referer匹配字段的访问控制规则,您可以阻断特定网站的盗链。例如,您发现abc. blog.sina.com大量盗用本站的图片,您可以配置以下精准访问控制规则阻断相关访问请求。

| 匹配条件: | | | |
|------------------|-----|---------------------|---|
| 匹配字段 | 逻辑符 | 匹配内容 | |
| Referer v | 包含 | ▼ abc.blog.sina.com | × |
| + 新增条件 | | | |
| 匹配动作: | 阻断 | ¥ | |

支持的匹配字段

下表罗列了精确访问控制支持的匹配字段及其描述。

| 匹配字段 | 字段描述 | 适用逻辑符 |
|------|--|---------------|
| IP | 访问请求的来源IP,支持填写IP或IP段(例 如,1.1.1.1/24)。 | ・ 属于 ・ 不属于 |
| | 〕 说明: 您可以填写最多50个IP或IP段,以英文逗 号(,)分隔。 | |

| URL | 访问请求的URL地址。 | ・包含 ・不包含 ・等于 ・不等于 |
|------------|--|---|
| Referer | 访问请求的来源网址,即该访问请求是从哪个页 面跳转产生的。 | ・包含 ・不包含 ・等于 ・不等于 ・长度小于 ・长度等于 ・长度大子 ・、长度大子 ・不存在 |
| User-Agent | 发起访问请求的客户端的浏览器标识、渲染引擎 标识和版本信息等浏览器相关信息。 | ・包含 ・不包含 ・等于 ・不等于 ・长度小于 ・长度等于 ・长度大于 |
| Params | 访问请求的URL地址中的参数部分,通常 指URL中"?"后面的部分。例如,www.abc .com/index.html?action=login中的 action=login就是参数部分。 | ・包含 ・不包含 ・等于 ・不等于 ・长度小于 ・长度等于 ・长度大于 |
| Cookie | 访问请求中的Cookie信息。 | ・包含 ・不包含 ・等于 ・不等于 ・长度小于 ・长度等于 ・长度大子 ・ ・ |

| Content-Type | 访问请求指定的响应HTTP内容类型,即MIME 类型信息。 | ・包含 ・不包含 ・等于 ・不等于 ・长度小于 ・长度等于 ・长度大手 |
|-----------------|---|--|
| X-Forwarded-For | 访问请求的客户端真实IP。X-Forwarded-For (XFF)用来识别通过HTTP代理或负载均衡方 式转发的访问请求的客户端最原始的IP地址的 HTTP请求头字段,只有通过HTTP代理或者负 载均衡服务器转发的访问请求才会包含该项。 | ・包含 ・不包含 ・等于 ・不等于 ・长度小于 ・长度等于 ・长度大于 ・长度大子 ・ |
| Content-Length | 访问请求的响应内容所包含的字节数。 | ・ 値小于 ・ 値等于 ・ 値大于 |
| Post-Body | 访问请求的响应内容信息。 | ・包含 ・不包含 ・等于 ・不等于 |
| Http-Method | 访问请求的方法,如GET、POST等。 | ・等于・不等于 |
| Header | 访问请求的头部信息,用于自定义HTTP头部字 段。 | ・包含 ・不包含 ・等于 ・不等于 ・长度小于 ・长度等于 ・长度大子 ・长度大子 ・不存在 |

5.7 封禁地区

使用封禁地区可以对指定的中国大陆各省份及港澳台特别行政区或全球多达247个国家或地区的来 源IP进行一键黑名单封禁,阻断所有来自指定地区的访问请求。

前提条件

已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参见CNAME接入指南。

背景信息

对于WAF高级版,您必须升级到企业版或旗舰版,才能使用封禁地区功能。具体操作,请参见续费 与升级。



海外地域WAF实例必须升级至旗舰版。

对于按量付费的WAF实例,您必须在功能与规格中勾选支持基于地理位置的区域封禁,才能使用该 功能。具体操作,请参见功能与规格配置。

✓ 支持基于地理位置的区域封禁 可针对指定的国内省份或海外地区的来源IP进行一键黑名单封禁

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在封禁地区下,启用防护。



为确保封禁地区的拦截策略生效,请务必确认您已启用精准访问控制防护功能中的系统默认规则。



5. 单击设置,选择中国大陆或海外范围并勾选需要封禁的地区,完成后单击确定。

| 📋 说明: | | |
|-------|--------|---|
| | **···· | IS THE FILL THE ALL AND A PARTY IN THE STREET |

选择海外范围时,您可以通过国家名称的首字母或者搜索国家名称快速找到需要封禁的国家或地区。

| 选择地区 | | | | × |
|---------------------------|--------|-------------|---------|---------|
| 已封禁 中国大陆: 新疆维吾尔自治区; | × | | | |
| 海外: 约旦 × | | | | |
| 选择封禁区域 | | 中国大陆 海 | 孙 | |
| □ 全选 ▲ B | C DEF | GHJ KLM NOP | QRS TUV | WXYZ Q |
| □ 安道尔 | □ 阿富汗 | □ 安提瓜和巴布达 | □ 安圭拉 | □ 阿尔巴尼亚 |
| | □ 安哥拉 | □ 南极洲 | □ 阿根廷 | □ 美属萨摩亚 |
| □ 奥地利 | 🔲 澳大利亚 | □ 阿鲁巴 | □ 奥兰群岛 | □ 阿塞拜疆 |
| □ 阿尔及利亚 | | | | |
| | | | | 确定取消 |

预期结果

完成设置后,来自被封禁地区IP的所有访问请求都将被阻断。

| 睂 | 说明: |
|---|-------|
| | わしつう・ |

访问来源IP的归属地信息以淘宝IP地址库为准。

5.8 IP黑白名单配置

业务接入Web应用防火墙(WAF)后,您可以配置精确访问控制规则来阻断或放行指定IP的访问 请求,即设置IP黑名单、白名单。IP黑白名单仅针对配置的特定域名生效。

前提条件

已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参见CNAME接入指南。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在精确访问控制下,开启防护,并单击前去配置。

| 次 精准访问控制 对常见的HTTP字段进行条件组合,支持业 务场景的定制化防护策略。 | 状态: |
|---|-----|
|---|-----|

- 5. 单击新增规则,新增一条防护规则。
 - · 白名单配置示例:使用下图配置,放行源IP为1.1.1.1的所有访问。

| 新增规则 | × |
|-------|------------------|
| 规则名称: | 白名单示例 |
| 匹配条件: | |
| 匹配字段(| 0 逻辑符 匹配内容 |
| IP | ▼ 属于 ▼ 1.1.1.1 × |
| +新增条件 | ¢ |
| 匹配动作: | 放行 ▼ |
| | ■ 继续执行Web应用攻击防护 |
| | ■ 继续执行CC应用攻击防护 |
| | □ 继续执行智能防护 |
| | |
| | □ 继续执行SDK防护 |
| | |
| | 确定 取消 |
| ~ | |
| | 明: |

如果想完全放行这个IP的所有请求,则不要勾选匹配动作下方的继续执行其它防护选项。如 果勾选,则来自这个IP的部分请求仍然可能被相应防护的规则拦截。

| 黑名单配置示例: | 使用下图配置, | 阻断源IP为1.1.1.1的所有访问。 |
|----------|---------|---------------------|
|----------|---------|---------------------|

| 新增规则 | | | | | | | \times |
|-------|------|-----|---|---------|--|----|----------|
| 规则名称: | 黑名单示 | 키] | | | | | |
| 匹配条件: | | | | | | | |
| 匹配字段(| | 逻辑符 | | 匹配内容 | | | |
| IP | v | 属于 | ٣ | 1.1.1.1 | | | × |
| +新増条件 | | | | | | | |
| 匹配动作: | 阻断 | | • | | | | |
| | | | | | | | |
| | | | | | | 确定 | 取消 |

说明:

·防护规则中的IP支持掩码格式(如1.1.1.0/24),且逻辑符支持选择"不属于"。因此,如 果您想只允许来自某个网段(如公司网段)的请求访问某个域名时,可参见下图配置。

| 匹配字段 0 | 逻辑符 | 匹配内容 | |
|-----------|---------|------------|---|
| IP | ▼ 不属于 ▼ | 1.1.1.0/28 | × |
| , 立计算友 /牛 | | | |

· 多条防护规则之间存在匹配优先级,按照规则列表中从上到下的顺序进行匹配,通过单击右 上角的规则排序可以调整防护规则之间的优先级。

| 精准访问 | 控制 | | | | 保 | 存 | 取消 |
|---------|--------------------------|----|--------|----|----|----|----|
| 规则名称 | 规则条件 | 动作 | 后续安全策略 | | | | 操作 |
| 3 | 请求IP 属于 3.3.3.3 | 阻断 | | 置顶 | 上移 | 下移 | 置底 |
| 2 | 请求IP 属于 2.2.2.2 | 阻断 | | 置顶 | 上移 | 下移 | 置底 |
| 1 | 请求IP 属于 1.1.1.1 | 阻断 | | 置顶 | 上移 | 下移 | 置底 |
| 防盗链 | 请求URL 包含 sina.com | 阻断 | | 置顶 | 上移 | 下移 | 置底 |
| deny_WP | 请求User-Agent 包含 pingback | 阻断 | | 置顶 | 上移 | 下移 | 置底 |

5.9 数据风控

数据风控帮助您防御网站关键业务(如注册、登录、活动、论坛)中可能发生的欺诈行为。

前提条件

已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参见业务接入WAF配置。

背景信息

数据风控基于阿里云的大数据能力,通过业内领先的风险决策引擎,结合人机识别技术,防止各类 场景的关键业务欺诈行为。您只需将业务接入WAF即可使用数据风控功能,轻松获取风控能力,且 无需在服务器或客户端进行任何改造。



目前,仅中国大陆地域的WAF实例提供数据风控功能。对于按量付费的WAF实例,您必须在功能 与规格中启用数据风控,才能使用该功能。具体操作请参见<mark>功能与规格配置</mark>。

| 数据风控: | | | | |
|-------|-----------|-------|-----------|--|
| | 防止恶意短信注册、 | 恶意登录、 | 活动作弊等机器威胁 | |

数据风控支持防护的场景包括但不限于以下内容:

- ・垃圾注册
- ・短信验证码滥刷
- ・撞库、暴力破解
- ·恶意抢购、秒杀、薅羊毛、抢红包
- 机器人抢票、刷票、恶意投票

· 垃圾消息

Ĭ 说明:

数据风控仅适用于网页/H5环境。在某些情况下,可能存在页面中插入的用于安全防护的JS插件与 原页面不兼容的问题,导致数据风控的滑块验证功能出现异常。目前,常见的存在不兼容问题的页 面包括:

- 访问者可以直接通过URL地址访问的静态页面,包括:各种通过HTML直接展示数据的详情 页/分享页、网站首页、文档页等,页面跳转方式为直接修改location.href和使用window.
 open、a标签的页面
- · 业务代码重写页面的请求发送方法或自定义请求提交,包括: 重写表单提交、重写XHR、自定 义ajax提交等情况
- ·业务代码中存在hook相关请求提交的情况

建议您在接入数据风控功能初期,选用预警模式并结合WAF实时日志分析服务进行兼容性和效果 测试。如果您发现存在不兼容的情况,您可以使用人机验证服务配合WAF一起实现防护。

原生App业务防护请使用爬虫风险管理提供的App增强防护SDK方案。

功能原理

数据风控的工作流程如下图所示。



关于接入数据风控的应用场景示例和实际效果,请参见应用示例。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择中国大陆地域。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 打开数据风控状态开关并确认开启。



启用数据风控功能后,WAF将在您网站的所有(或指定的)页面中插入JS插件用于安全防 护,页面响应内容将以非gzip压缩方式进行传输。即使您的网站配置使用的是非标端口访 问,配置数据风控也无需进行额外配置。关于如何指定JS插入页面,请参见指定JS插入页面。

- 5. 选择防护模式:
 - · 预警: 识别到业务攻击时,只记录风险日志、不进行拦截,可通过业务风控报表查看详细风 险情况。
 - ·防护:识别到业务攻击时,用户将被重定向至验证页面进行二次验证。

默认使用预警模式,数据风控不会对任何请求进行拦截,但依然会在静态页面中插入JS脚本分 析客户端行为。

| | 状态: | | | 数据风控仅适用于网页/H5环境,原生APP完美防护请参考SDK方案 |
|---------------------------------|-----|------------------------------|---|-----------------------------------|
| 防止互收注册、账号被益、活动作弊、互吸 消息等欺诈威胁。 | 模式: | 预警 <mark>预</mark> 警 防护 | • | D |
- 6. 单击前去配置, 添加防护请求或指定JS插入页面。
 - ・添加防护请求
 - a. 在防护请求页签下,单击新增防护请求。

| 数据风控 | |
|---|-------------------------|
| 防护请求 JS插入页面 | |
| 的助止垃圾注册、账号被盗、活动作弊、垃圾消息等关键业务环节取诈威胁,防护请求添加完成后,10分钟生效。 | |
| | 已添加0条,还能添加20条 新增防护请求 |
| 防护请求 ① | 操作 |
| 没有数据 | |
| | 共0条、毎页10条 く 上一页 1 下一页 > |

b. 在新增防护请求对话框,指定防护请求URL。

| 新增防护请求 | × |
|---|-------|
| 防护请求URL: ① http://437.test.com/example | |
| | 确认 取消 |

什么是防护请求URL

防护请求URL指执行业务动作的接口地址,而不是页面本身的URL地址。

例如,下图所示注册页面本身的URL地址为www.abc.com/new_user,获取验证码按钮 对应的业务接口地址是www.abc.com/getsmscode,注册按钮对应的业务接口地址是 www.abc.com/register.do。



这种情况下,您应该为获取验证码按钮的接口地址www.abc.com/getsmscode和注册 按钮对应的接口地址www.abc.com/register.do分别添加防护请求,并设置为防护请 求URL,防止验证码的短信接口被刷和垃圾注册风险。

如果将注册页面地址www.abc.com/new_user设置为防护请求URL,当正常用户访问该 页面时也将收到滑块验证提示,影响用户体验。

防护请求URL注意事项

- 防护请求URL必须精确到实际请求URL,不支持模糊匹配。

例如,将www.test.com/test设置为防护请求URL,则数据风控只匹配test路径的访问请求,不会匹配test路径下所有页面的访问请求。

- 数据风控支持对网页目录进行防护。

例如,您将防护请求URL设置为www.abc.com/book/*,即可对www.abc.com/ book路径下所有页面的请求实现数据风控防护。但是,不建议您为全站配置防护。假 如设置www.abc.com/*为防护请求URL,将导致用户访问网站首页时也需要通过滑块 验证,影响用户体验。

- 直接请求数据风控已防护的URL一定会触发滑块验证。因此,请确保所配置的防护请求URL在正常情况下不会被用户直接请求,即正常用户通常需要经过一系列的前置访问后才会请求该URL地址。
- 直接调用API接口的场景不适合使用数据风控进行防护。由于API调用是直接发起的机器行为,无法通过数据风控的人机识别验证。但是,对于正常用户单击页面中的某按钮调用API接口的情况,可以通过数据风控功能进行防护。
- c. 单击确认。

防护请求添加成功后, 10分钟左右生效。

・指定JS插入页面

由于部分页面前端代码与数据风控的JavaScript脚本可能存在兼容性问题。如果遇到此类问题,可通过指定页面插入JS功能仅添加部分页面进行安全防护。

▋ 说明:

仅在部分页面插入JS插件时,数据风控将可能无法获取完整的用户访问行为,并对最终的防 护效果产生影响。

a. 在JS插入页面页签下,单击指定页面插入JS。

| 数据风控 返回 | |
|----------------------|-------------------------|
| 防护请求 JS插入页面 | |
| ○所有页面插入JS ● 指定页面插入JS | 已添加1条,还能添加19条 添加页面 |
| URL | 操作 |
| /login | 編編 删除 |
| | 共1条, 毎页10条 く上一页 1 下一页 > |

b. 单击添加页面。

| 道 说明: | |
|--------------|--|
|--------------|--|

最多可以添加20个页面地址。

c. 在添加URL对话框中, 输入要插入JS的页面地址(以"/"开头), 单击确认。

| 添加URL | | | \times |
|-------|--|----|----------|
| /sms | | | |
| | | 确认 | 取消 |

数据风控将仅在您所添加的URL路径下的页面中插入JS插件。

启用数据风控后,您还可以使用WAF的全量日志功能查看防护结果。关于日志示例,请参见查 看防护结果。

数据风控应用示例

阿里云用户小白在互联网上搭建网站业务,网站域名是www.abc.com,普通用户可以通过www.abc.com/register.html注册成为网站会员。

近来,小白发现存在黑客通过一些恶意脚步频繁提交注册请求,并注册大量垃圾账户来参与网站的 抽奖活动。所提交的请求与正常用户请求相似度很高,且请求频率不高,传统的CC攻击防护功能难 以分辨出这些恶意请求。

于是,小白将网站业务接入WAF并为www.abc.com域名开启数据风控功能。小白当前最关心的注册业务的请求URL是www.abc.com/register.html,因此将该URL设置为防护请求URL。

防护配置生效后:

数据风控通过在所有页面中插入的JS插件,观察并分析每一个访问www.abc.com网站域名(包括首页及其子路径)的用户的各种行为,判断是否存在异常。同时,结合阿里云的大数据信誉库判断访问源IP是否存在风险。

- · 当用户向www.abc.com/register.html地址提交注册请求时,WAF将基于该用户自开始访 问该网站,到提交注册请求间的所有行为和征信特征来判断用户是否可疑。例如,如果用户没有 任何前置操作直接提交注册请求,则可基本判断该请求为可疑请求。
 - 当数据风控判断该请求为可疑请求,或者该访问源IP曾有不良记录,将通过滑块验证的方式
 验证用户身份。只有通过验证的用户,才能继续进行注册。

| 🞯 安全验证 | |
|-----------|--------------|
| 请完成以下验证后线 | 续操作: |
| >> | 请按住滑块,拖动到最右边 |
| | |

- 如果通过滑块验证方式可疑(例如,使用脚本模仿真人滑动过程等),数据风控将继续通 过其它方式再次进行验证,直到验证通过且通过方式可信。
- 如果无法通过验证,数据风控将阻断该请求。
- 如果基于之前的行为,数据风控判断该请求来自正常用户,则该用户在注册过程中将无任何 感知。

整个过程中,由于数据风控是针对整个网站域名(www.abc.com)开启的,数据风控需要对该域 名下的所有页面插入JS插件来判断用户行为是否可信。而真正的防护和验证,仅针对www.abc. com/register.html注册接口URL生效,只有在提交注册请求时数据风控才会对请求进行干涉。

查看防护结果

您可以使用WAF的全量日志查询功能来排查数据风控的监控和拦截情况。

・通过数据风控验证的日志情况。



正常用户经过数据风控验证的访问请求URL将包含一个以ua开头的参数,请求会被WAF转发回 源站,源站服务器正常响应该请求。

· 被数据风控拦截的日志情况。

| 访问域名 | 请求内容 | 请求主要头部字段 | 防护状态 | 响应信思 |
|--------------------|-----------------------------|--|------|---|
| | | Codie: =E2AE90FA4E0E42DEFFF2BC2AAF6365015C521DC831A770C7 BD9C01328AC86D4C2A89D232346D8756CD43AD3E795C914C | | |
| www.allyundemo.com | GET /register.html HTTP/1.1 | BLXS111116WPPWCKreEcr%28gP3W9GHqYHuXpm6Vn3KW 1ELX1WBErg111B117hWCC28LE1wBeTkLXFBcf9NYo8waMG3e | | Status: Upstream_ip: Upstream_time: - |
| | | Refere: - User-Agent: Mozila/5.0 (Windows NT 6.1; Win64; x64) Apple WebKV(537.36 (KiTTHL, like Gecka) Chrome/56.0.2524.87 Sa far/537.36 X-Forwarded For: - | | |

如果直接请求业务接口URL,一般不会包含以ua开头的参数(或带有伪造的ua参数),这类请 求将被WAF拦截,且请求日志中无源站响应信息。

因此,您可以使用全量日志功能,在高级搜索 > URL关键字中配置启用数据风控的接口,来排查数 据风控的监控和拦截情况。

| Web应用防火墙 | 全量日志 (((▲)) 3 | 当前版本: 旗砚版 2019-04-30到期 续费 升级 |
|----------|--|---------------------------------|
| ▼ 统计 | 日志查询 查看下载文件 | |
| 总览 | 选择域名: *jinxibei.com * 查询时间: 2018-06-26 14:14 - 2018-06-26 14:29 投去 取消高级搜索 | 上日志下蝦 |
| 安全报表 | 以下输入项支持機械搜索(暂不支持中文) | |
| 全量日志 | 源IP: URL关键字: | Cookie : |
| 数据大屏 | Referer : User-Agent : | X-Forwarded-For : |
| ▼ 管理 | 服务器响应状态码: 防护规则: Web攻击防护 Cc防护策略 G | 方问控制策略 |
| 网站配置 | | |

5.10 网站防篡改

您可以使用网站防篡改对指定的敏感页面设置缓存,缓存后即使源站页面内容被恶意篡改,WAF也 会向访问者返回预先缓存好的页面内容,确保用户看到正确的页面。

背景信息

对于按量付费的WAF实例,您必须在功能与规格中启用网页防篡改、敏感信息防泄露,才能使用该 功能。具体操作,请参考功能与规格配置。



参照以下步骤, 启用并配置网站防篡改:

📋 说明:

执行以下操作前,请确保已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参考CNAME接入指南。

操作步骤

1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。

2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。

- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在网站防篡改下, 启用防护, 并单击前去配置。

| 〕 说明: 如果您不想使用网站防篡改,您可以在 | 该页面关闭防护。 |
|---|--|
| 网站防篡改 网站防篡改 可对网站网页进行缓存配置,在设置的时间 段内锁定网站的返回页面为缓存的正常页 面。 | 防篡改开关: 网页防劫持(公测): 保护的URL: 暂未配置网站防篡改规则 前去配置 |

5. 单击新增规则,在添加URL对话框配置要防护的具体页面。

| 业务名称: | 首页 | 7 |
|-------|---------------------------------------|---|
| | 最多30个字符,格式只能为英文、数字或汉字 | _ |
| URL: | http://blog.aliyundemo.com/index.html | |
| | | _ |

- · 业务名称:为该规则命名。
- · URL: 填写精确的要防护的路径,不支持通配符(如/*)或参数(如/abc?xxx
 - =)。WAF可以防护该路径下的text、html和图片等内容。

添加规则后,手动打开对应规则防护状态下的开关。如果您在添加规则后未打开防护开关,则设置不会生效。

| 域名: blog.a | aliyundemo.com 🔹 返回 | | |
|-----------------------------------|--|-----------------------|-------------------------------|
| Web应用防火墙 [。] 进行页面内容更新 | 可设定指定需要保护的URI、在需要进行页面防算改保护时,手动 新时,可关闭防算改开关,或者针对URL设置解除锁定即可。 | 更新缓存并开启防篡改后,页面就会进入锁定状 | 态,访问者看到的即为最新的缓存页面。当网站需 |
| 网站防篡改 | ζ | | 您还可以添加 19 条 新增规则 |
| 业务名称 | URL | 防护状态 | 操 |
| 首页 | http://blog.aliyundemo.com/index.html | ● 页面当前未保护 | 编辑 删图 |
| | | 共有1条 | ; , 每页显示:10条 《 〈 1 〉 》 |

 如果被防护页面进行了内容更新,您必须单击更新缓存来更新缓存。如果您在页面更新后未更新 缓存,WAF将始终返回最近一次缓存的页面内容。

| | | | 共有1条 , 每页显示 : 10条 《 |
|-----------------|--|-------------------------|------------------------------|
| 首页 | http://blog.aliyundemo.com/index.html | 页 🛛 🦳 | 面已由缓存页面保护(更新缓存⑦) |
| 业务名称 | URL | 防护状态 | 更新后,页面会在一分钟之内替换为最新缓存内 |
| 网站防篡 | 改 | | 您还可以添加 1 |
| Web应用防火增进行页面内容更 | 音可设定指定需要保护的URL、在需要进行页面防篡改 更新时,可关闭防篡改开关,或者针对URL设置解除锁 | 保护时 , 手动更新缓存并开启 定即可。 | 防篡改后,页面就会进入锁定状态,访问者看到的即为最新的缓 |
| 域名: blog | g.aliyundemo.com 全返回 | | |

5.11 防敏感信息泄露

防敏感信息泄漏是Web应用防火墙针对网安法提出的"网络运营者应当采取技术措施和其他必要 措施,确保其收集的个人信息安全,防止信息泄露、毁损、丢失。在发生或者可能发生个人信息 泄露、毁损、丢失的情况时,应当立即采取补救措施,按照规定及时告知用户并向有关主管部门报 告"所给出的安全防护方案。

功能描述

防敏感信息泄漏功能针对网站中存在的敏感信息(尤其是手机号、身份证、信用卡等信息)泄漏、 敏感词汇泄露提供脱敏和告警措施,并支持拦截指定的HTTP状态码。

对于按量付费的WAF实例,您必须在功能与规格中启用网页防篡改、敏感信息防泄露,才能使用该 功能。具体操作,请参考功能与规格配置。



网站中常见的造成信息泄漏的场景包括:

- · URL未授权访问(例如,网站管理后台未授权访问)。
- · 越权查看漏洞(例如,水平越权查看漏洞和垂直越权查看漏洞)。
- · 网页中的敏感信息被恶意爬虫爬取。

针对网站中常见的敏感信息泄露场景,防敏感信息泄漏提供以下功能:

- ・针对网站页面中出现的个人隐私敏感数据进行检测识别,并提供预警和屏蔽敏感信息等防护措施,避免网站经营数据泄露。这些敏感隐私数据包括但不限于身份证号、手机号、银行卡号等。
- · 针对有可能暴露网站所使用的Web应用软件、操作系统类型,版本信息等服务器敏感信息,支持一键拦截,避免服务器敏感信息泄露。
- · 根据内置的非法敏感关键词库,针对在网站页面中出现的相关非法敏感词,提供告警和非法关键 词屏蔽等防护措施。

工作原理

防敏感信息泄露通过检测响应页面中是否带有身份证号、手机号、银行卡号等敏感信息,发现敏 感信息匹配命中后,根据所设置的匹配动作进行告警或者过滤敏感信息。其中,敏感信息过滤动作 以*号替换敏感信息部分,从而达到保护敏感信息的效果。

防敏感信息泄露功能支持的Content-Type包括text/*、image/*、application/*等,涵 盖Web端、app端和API接口。

操作步骤

参照以下步骤, 启用并配置防敏感信息泄露:



执行以下操作前,请确保已将网站接入WAF进行防护。具体操作请参考CNAME接入指南。

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在防敏感信息泄露下, 启用防护, 单击前去配置。



5. 单击新增规则,添加敏感信息防护规则。

| 📋 说明: | | | |
|-------|--|--|--|
| | | | |

在规则设置对话框中,您可以单击并且增加URL匹配条件实现对特定URL进行匹配检测。

 敏感信息过滤:针对网站页面中可能存在的电话号码和身份证等敏感信息,配置相应的规则 对其进行过滤或告警。例如,您可以通过设置以下防护规则,过滤手机号和身份证号敏感信
 息。

| * 规则名称: | 过滤敏感信息 | l. | | | | | |
|---------|---------|--------|----|--------|--------|---|----|
| | 最多30个字符 | , 格式只能 | 訪英 | 文、数字或汉 | (字 | | |
| * 匹配条件: | 敏感信!▼ | 包含 | ۲ | 身份证 × | 电话号码 × | 4 | 申且 |
| | 删除 | | | | | | |
| * 匹配动作: | 敏感信息过滤 | 106 | ¥ | | | | |

配置该防护规则后,该网站域名中的所有页面中的手机号和身份证号都会自动脱敏,效果如 下图所示。

| □ Enable Post data Enable Referrer 激減后台 用户查询 編号 用户名 第日 東机号 取用 第份证号 1 natasha 1 0 1 0 1 0 1 0 1 0 1 0 1 0 1 0 1 0 | □ Enable Post data 测试后台 | Enable Referrer | | | |
|--|---|--|----------------------------|------------------------------|---------------------------|
| 第試后台 用户查询 编号 用户名 手机号 联系部箱 身份证号 1 nstasha 1380099**** nstasha@example.com 34050119720303**** 1 nstasha 1380099**** nstasha@example.com 34050119720303**** * W * > > 注 #W## HTML * CSS 服本 DOM 限性 Cookies * W * > > 注 #W## HTML * CSS 服本 DOM 限性 Cookies * W * > > > 注 #W## HTML * CSS 服本 DOM 限性 Cookies * W * > > > > > > > = ##### HTML * CSS 服本 DOM 限性 Cookies * W * * * * * * * * * * * * * * * * * * | 测试后台 | | | | |
| 用户查询 編号 用户名 手机号 联系部箱 身份证号 1 natasha 1380099*** natasha@example.com 34050119720303*** 1 natasha 1380099*** natasha@example.com 34050119720303*** W (| | | | | |
| 用户查询 編号 用户名 手机号 联系部箱 身份证号 1 natasha 1380099**** natasha@example.com 34050119720303**** ・ マ く) 三 前期後 HTML - CSS 副本 DOM 照婚 Cookies (HEXXXX A CSS 注於日田本) (HEXXXX A CSS 注於日本) (HEXXXXX A CSS 注於日本) (HEXXXX A CSS 注於日本) (HEXX | | | | | |
| 用户查询 編号 用户名 手机号 联系部箱 身份证号 1 natasha 1380099**** natasha@example.com 34050119720303*** * W く > 注 主動給 HTML * CSS 版本 DOM 服務 Cookies ① 相互文品成在 CSS 注於習出来 | | 10. The R & Breek Bill | | | |
| 編号 用户名 手机号 联系部箱 身份证号 1 natasha 1380099**** natasha@example.com 34050119720303*** 1 natasha 1380099**** natasha@example.com 34050119720303*** ● マ マ く > 注 並報台 HTML ▼ CSS 版本 DOM 用地 Cookies | | 用户查询 | | | |
| 1 natasha 1380099**** natasha@example.com 34050119720303*** ● マ く > 注 控制的 HTML ▼ CSS 版本 DOM 用格 Cookies ① 相互文本成本 CSS 注斥音級家 ヘ マ し 瞬間 td | | 编号 用户名 | 手机号 | 联系邮箱 | 身份证号 |
| | | 1 natasha | 1380099**** | natasha@example.com | 34050119720303**** |
| | | | | | |
| Image: Provide an analysis of the state of the stat | - | | ~ · · · · · · · | | |
| WH td <th>🖋 🗣 < > >三 控制台</th> <th>HTML - CSS B</th> <th>本 DOM 网络 Co</th> <th>ookies</th> <th>(♀, 相形文本成者 CSS 法师器服束 ▲ ♥)</th> | 🖋 🗣 < > >三 控制台 | HTML - CSS B | 本 DOM 网络 Co | ookies | (♀, 相形文本成者 CSS 法师器服束 ▲ ♥) |
| <pre></pre> <pr< th=""><th>🔥 编辑 tel < tr < tbody</th><th>< table.tabstriped < d</th><th>iv.table-responsive < div.</th><th>.col-st-2.main < body < html</th><th></th></pr<> | 🔥 编辑 tel < tr < tbody | < table.tabstriped < d | iv.table-responsive < div. | .col-st-2.main < body < html | |
| <pre>v class * class * navbar navbar-inverse navbar-fixed-top *> v clav class * col-ss = 0 col-ss</pre> | <idoctype html=""></idoctype> | | | | |
| ▼ (body) | Acad> | | | | |
| ▼ <div class="col-sm-0 fset-3 col-md-10 col-md-offset-2 main"> <h2 class="sub-header">用戶會询《/h2> ▼ <div class="table-responsive"> ■ <div class="table-responsive"></div></div></h2></div> | * <body> * <nev <="" class="nevbar n" p=""></nev></body> | wbar-inverse navbar-fix | ed-top"> | | |
| <pre>car class = sup-response > Hregg </pre> ♥ dup class="table class="table table striped"> | ▼ <div class="col-sm-9</td><td>col-sn-offset-3 col-md-</td><td>10 col-md-offset-2 ma</td><td>in"></div> | | | | |
| V Stable class="table table-striped"> | W div class="table | -responsive"> | | | |
| h athreads | ▼ <table class="</td"><td>"table table-striped"></td><td></td><td></td><td></td></table> | "table table-striped"> | | | |
| ▼ <body></body> | V (thody) | | | | |
| ▼ «u> | ▼ | the A set of the | | | |
| etos 14/160 | 0 | d> natasha | | | |
| 1380099•••• | 9 | Ld>1380099**** | 4. 2 | | |
| (d) batana (xamp)a.com (//d) | | d> 34050119720303**** </td <td>td></td> <td></td> <td></td> | td> | | |
| | < | | | | |
| | 122</td <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> | | | | |

说明:

网站页面中的商务合作电话、举报电话等需要对外公开的手机号码,也可能被所配置的手机 号敏感信息过滤规则所过滤。

・状态码拦截:针对特定的HTTP请求状态码,可配置规则将其拦截或者告警,避免服务器敏 感信息泄露。例如,您可以通过设置以下防护规则,拦截HTTP 404状态码。

| * 规则名称: | 状态码拦截 | | 7 | | | |
|---------|---------|---------|------|-------|---|----|
| | 最多30个字符 | , 格式只能为 | 英文、 | 数字或汉字 | | |
| * 匹配条件: | 响应码 ▼ | 包含 | • 40 | 04 × | | 并且 |
| | 删除 | | | | | |
| * 匹配动作: | 拦截 | | • | | | |
| | | | | | | |
| | | | | | _ | |

配置该防护规则后,当请求一个该网站域名中不存在的页面时,返回特定拦截页面,效果如 下图所示。

| Load URL Split URL Execute | https://v >.com/notfound.php |
|----------------------------------|---|
| | Enable Post data Enable Referrer |
| | e |
| | 当前访问的网站页面可能存在服务器信息泄露风险,已屏蔽 |
| | 前向者 前向者 Web 应用防火場 Main |

・针对特定URL页面中的敏感信息过滤:针对特定URL页面中存在的电话号码和身份证等敏感信息,配置相应的规则对其进行过滤或告警。例如,您可以通过设置以下防护规则,过
 滤admin.php页面中的身份证号敏感信息。

| * 规则名称: | URL中敏感信 | 崑过濾 |] | |
|---------|---------|---------|---------------|----|
| | 最多30个字符 | , 格式只能为 | 」 英文、数字或汉字 | |
| * 匹配条件: | URL 🔻 | 包含 | admin.php × | 并且 |
| | 删除 | | | |
| | 敏感信!▼ | 包含 | 身份证 × | 并且 |
| | 删除 | | | |
| * 匹配动作: | 敏感信息过 | jā ▼ |] | |

配置该防护规则后, 仅admin.php页面中的身份证号信息被脱敏。

6. 成功添加规则后,您可以编辑或删除规则。

| 防信息泄漏 | | ; | 您还可以添加 49 条 新增规则 |
|-----------------|------------------|---------|------------------|
| 规则名称 | 规则说明 | 动作 | 操作 |
| 10 中勤成准用が多 | URL 包含 admin.php | 堂司行司ンドを | (在長 1986) |
| した上小点の気気になっている。 | 敏感信息 包含 身份证 | | |

启用防敏感信息泄露后,您可以登录云盾Web应用防火墙控制台,前往统计 > 安全报表页面查 看Web应用攻击报表,查询被防敏感信息泄露规则过滤或拦截的访问请求日志。

5.12 高频Web攻击IP自动封禁

高频Web攻击IP自动封禁功能帮助您自动封禁在短时间内进行多次Web攻击的客户端IP。

前提条件

只有同时满足以下条件时,才能开启高频Web攻击IP自动封禁:

- 使用包年包月模式开通Web应用防火墙(WAF),或者使用按量付费模式开通Web应用防火墙
 并且开启Web攻击防护高级防护。具体请参考开通Web应用防火墙、功能与规格配置(按量付 费模式)。
- · 网站已接入WAF进行防护。具体请参考WAF功能使用概览接入WAF部分。
- ·已开启Web应用攻击防护和CC安全防护功能。具体请参考Web应用攻击防护和CC安全防护。

背景信息

您可以开启高频Web攻击IP自动封禁功能,使WAF自动检测并封禁在短时间内进行多次Web攻击 的客户端IP;被封禁IP在封禁时间内的请求将被直接拦截,封禁时间过后自动解除封禁。开启防护 后,您可以自定义防护策略(见步骤5);也可以一键解除已封禁的客户端IP(见步骤6)。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在高频Web攻击IP自动封禁下,开启防护。

| ू 高频Web攻击IP自动封禁 | 状态: |
|-----------------------|-----------------------------------|
| 当某个IP在短时间内进行多次Web攻击,可 | 规则: 60秒内Web攻击超过20次,封禁IP1800秒 前去配置 |
| 设置自动封禁该IP一段时间。 | 解封当前封禁IP |

成功开启高频Web攻击IP自动封禁后,默认启用的防护策略为:当WAF检测到某个客户端IP在60秒内发起Web攻击请求超过20次,则封禁该IP的访问请求1,800秒。

- 5. (可选)如果您想自定义防护策略,请参照以下步骤进行操作:
 - a) 在高频Web攻击IP自动封禁下,单击前去配置。
 - b) 在规则设置对话框中,完成以下配置。

📃 说明:

如果您不清楚如何设置,请在设置参考下单击选择一种模式:宽松模式、严格模式、正常模式。每种模式对应不同严格程度的策略,您可以在其基础上进行调整。

| 配置 | 描述 |
|-----------|--------------------------------------|
| 检测时间范围 | 设置检测时间间隔,单位为秒。 |
| Web攻击次数超过 | 设置在检测时间范围内,客户端发起多少次以上攻击请求,则 触发封禁。 |

| 配置 | 描述 |
|------|---------------------------|
| 封禁IP | 设置触发封禁时,封禁客户端IP多长时间,单位为秒。 |

| 规则设置 | | × |
|-----------|----------------|----|
| 检测时间范围 | 60 | 秒 |
| Web攻击次数超过 | 20 | 次 |
| 封禁IP | 1800 | 秒 |
| 设置参考 | 宽松模式 严格模式 正常模式 | |
| | 确定 | 取消 |

- c) 单击确定。
- 6. (可选)如果您想手动解除已被封禁的客户端IP,在高频Web攻击IP自动封禁下,单击解封当前封禁IP。

5.13 目录遍历防护

目录遍历防护帮助您自动封禁在短时间内进行多次目录遍历攻击的客户端IP。

前提条件

只有同时满足以下条件时,才能开启目录遍历防护:

- 使用包年包月模式开通Web应用防火墙(WAF),或者使用按量付费模式开通Web应用防火墙
 并且开启Web攻击防护高级防护。具体请参考开通Web应用防火墙、功能与规格配置(按量付费模式)。
- · 网站已接入WAF进行防护。具体请参考WAF功能使用概览接入WAF部分。
- · 已开启Web应用攻击防护和CC安全防护功能。具体请参考Web应用攻击防护和CC安全防护。

背景信息

您可以开启目录遍历防护功能,使WAF自动检测并封禁在短时间内进行多次目录遍历攻击的客户端 IP;被封禁IP在封禁时间内的请求将被直接拦截,封禁时间过后自动解除封禁。开启防护后,您可 以自定义防护策略(见步骤5);也可以一键解除已封禁的客户端IP(见步骤6)。

操作步骤

1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。

- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在目录遍历防护下,开启防护。

| | 状态: |
|-------------------|----------|
| 时,可设置自动封禁该IP一段时间。 | 解封当前封禁IP |

成功开启目录遍历防护后,默认启用的防护策略为:当WAF检测到某个客户端IP在10秒总请求 次数超过50次,且响应码404占比超过总请求的70%,则封禁该IP的访问请求1,800秒。

- 5. (可选) 如果您想自定义防护策略,请参照以下步骤进行操作:
 - a) 在目录遍历防护下,单击前去配置。
 - b) 在规则设置对话框中,完成以下配置。

📋 说明:

如果您不清楚如何设置,请在设置参考下单击选择一种模式:宽松模式、严格模式、正常模式。每种模式对应不同严格程度的策略,您可以在其基础上进行调整。

| 配置 | 描述 |
|-------------|----------------------------------|
| 检测时间范围 | 设置检测时间间隔,单位为秒。 |
| 请求总数超过 | 设置在检测时间范围内,客户端发起多少次以上访问请求,且 |
| 且404响应码占比超过 | 这些请求中404响应码的占比超过多少(%),则触发封禁。 |

| 配置 | 描述 |
|------|---------------------------|
| 封禁IP | 设置触发封禁时,封禁客户端IP多长时间,单位为秒。 |

| 规则设置 | | × |
|-------------|----------------|----|
| 检测时间范围 | 10 | 秒 |
| 请求总次数超过 | 50 | 次 |
| 且404响应码占比超过 | 70 | % |
| 封禁IP | 1800 | 秒 |
| 设置参考 | 宽松模式 严格模式 正常模式 | |
| | 确定 | 取消 |

c) 单击确定。

6. (可选)如果您想手动解除已被封禁的客户端IP,在目录遍历攻击下,单击解封当前封禁IP。

5.14 扫描威胁情报

扫描威胁情报帮助您自动封禁来自常见扫描工具或阿里云恶意扫描攻击IP库中IP的访问请求。

前提条件

只有同时满足以下条件时,才能开启扫描威胁情报:

- 使用包年包月模式开通Web应用防火墙(WAF),或者使用按量付费模式开通Web应用防火墙
 并且开启Web攻击防护高级防护。具体请参考开通Web应用防火墙、功能与规格配置(按量付费模式)。
- ・网站已接入WAF进行防护。具体请参考WAF功能使用概览接入WAF部分。
- ·已开启Web应用攻击防护和CC安全防护功能。具体请参考Web应用攻击防护和CC安全防护。

背景信息

您可以开启扫描威胁情报功能,使WAF自动封禁常见扫描工具的访问请求,支持封禁的扫描工具包括:Sqlmap、AWVS、Nessus、Appscan、Webinspect、Netsparker、Nikto、Rsas等;也可以开启协同防御,使WAF自动封禁来自阿里云全球恶意扫描攻击IP库中IP的访问请求。

操作步骤

1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。

- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在扫描威胁情报下,根据实际需求开启防护功能。

可开启的防护功能包括:

- · 扫描工具封禁: 开启以后,智能识别常见的扫描工具行为。如果访问行为满足扫描特征,将 一直封禁其访问请求。关闭后,将不再拦截扫描行为。
- ·协同防御:开启以后,自动封禁来自阿里云全球恶意扫描攻击IP库中IP的访问请求。

| ☆ € 扫描威胁情报 | 扫描工具封禁: |
|----------------------|---|
| 智能封禁扫描工具和恶意扫描攻击IP。 | 协同防御: |
| | 根据阿里云大数据威胁情报能力,自动更新全球恶意扫描攻击IP库,实时拦截其访问。 |

5.15 主动防御

主动防御功能采用阿里云自研的机器学习算法自动学习域名的合法流量,从而为域名自动生成定制 化的安全策略,防护未知攻击。

前提条件

- · 网站已接入WAF进行防护。具体请参见WAF功能使用概览接入WAF部分。
- ・ 对于WAF高级版或企业版实例,您必须升级至旗舰版,才能使用主动防御功能。具体操作,请
 参见续费与升级。

背景信息

有别于传统的基于安全检测规则的防护模式,Web应用防火墙的主动防御功能通过无监督学习的方 式针对域名的访问流量进行深度学习,根据机器学习算法模型为访问请求标记正常分值,从而定义 该域名的正常访问流量基线并生成定制化的安全策略。通过将流量分层的方式,将主动防御能力与 Web应用防火墙的其它安全检测体系有机结合,为域名提供全面的攻击防护。



操作步骤

1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。

2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。

3. 选择要操作的域名,单击其操作列下的防护配置。

4. 定位到主动防御区域,打开主动防御功能开关。

|) ^c * | |
|--|---------------|
| 主动防御 | 状态: 🔵 🔵 |
| | 模式: 🔘 防护 🖲 预警 |
| 来用自动的器子习算法子习场石口法加重,为场石自动主成定制的安全策略,防护未知攻击 | 学习状态: 模型学习中 |
| | |

域名首次启用主动防御功能后,系统将自动使用机器学习算法模型对该域名的历史流量进行深度 学习,并基于学习结果为该域名生成定制化的安全策略。

🗾 说明:

主动防御的机器学习算法模型的首次学习时长与域名的历史流量大小有关,通常需要大约一小 时完成首次学习并生成安全策略。学习完成后,您将收到站内信、短信、邮件通知。

 当主动防御的算法模型完成对域名的流量学习后,单击主动防御区域的前去配置可查看主动防御 功能为该域名自动生成的安全规则。

🗾 说明:

默认情况下,主动防御功能采用预警模式。所有主动防御安全规则仅将命中规则的请求上报至 安全报表,并不会进行拦截。建议您通过安全报表观察一段时间,确认主动防御的安全规则没 有出现误拦截的情况后,再将其设置为防护模式。

只有当主动防御功能的模式设置为防护时,被设置为防护模式的安全规则才会对业务流量产生 影响。当主动防御功能的模式为预警时,即使部分安全规则的防护模式为防护,这些安全规则 也不会对命中规则的请求进行拦截。



 (可选) 在安全规则列表中,单击操作栏中的编辑,修改主动防御功能自动生成的规则的防护 模式。您也可以单击删除来删除指定安全规则。



为保证主动防御的防护效果,通常情况下建议您不要随意删除算法模型自动生成的安全规则。 您可以先使用预警模式并通过#unique_104观察该规则的执行情况,完全确认规则效果后再将 防护模式设置为防护使其真实生效。

主动防御规则说明

自 说明:

目前,在编辑安全规则时,您只能修改主动防御规则的防护模式字段。

| 字段 | 说明 |
|------|--|
| 规则名称 | 主动防御规则的名称。 |
| 模式 | 用于定义HTTP请求中的URL(不包含参数)。例如,对于/index.php?a=122,其 模式表示为/index.php。系统自动生成的安 全规则通常使用正则表达式来描述。 |
| 方法 | 定义该URL支持的HTTP请求方法,支持选择 多个方法。 |
| 参数 | 定义该URL中的参数。例如,对于/index .php?a=122,其参数名称为a,参数值 为122。系统自动生成的安全规则通常使用正 则表达式来描述。 |
| 防护模式 | 规则的防护生效模式,包括: 防护:当域名配置的主动防御功能启用防护 模式时,该规则将真实生效,对命中规则条 件的业务流量产生影响。 预警:命中该规则条件的请求将上报至安全 报表,但不会被拦截。 |
| | 送 说明: 建议您在规则学习完成后,先将其设置为预 警模式观察一段时间,确认规则没有出现误 拦截的情况后,再将其设置为防护模式使其 真实生效。 |

6 防护统计

6.1 业务总览

云盾Web应用防火墙总览页面展示您已接入WAF的所有网站的总体威胁情况,包括攻击防护和威胁概述、以及业务、攻击、威胁的详细分析。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往统计 > 总览页面,在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 选择要查看的网站域名(可以是一个具体的域名或全部域名)和要查看的历史时间段(实时、1天、7天、30天、自定义)。



支持查看最近30天内的业务总览信息,使用自定义可以查看最近30天内指定时间段的信息。

| 总览 | 中国 | 汏陆 | 海外 | 地区 | |
|----|----|----|-----|-----|---|
| 全部 | 3 | | | | ~ |
| 实时 | 1天 | 7天 | 30天 | 自定义 | |

- 根据所选择的网站域名和时间范围,在总览页面您可以通过以下图表查看符合过滤条件的网站的 业务、攻击防护、威胁信息。
 - · 总体情况:展示网站域名收到的全部请求次数、Web攻击次数、CC攻击次数、访问控制拦截 次数、区域封禁拦截次数。同时,单击该图表区域下部的展开按钮,将显示对应数字的缩略 趋势图。



如果您选择的是全部网站域名资产,展开后将额外显示Top 5的域名及其对应的请求次数、Web攻击次数、CC攻击次数、访问控制拦截次数、区域封禁拦截次数。

| 全部 3908050次 | | web攻击 600325次 | | cc攻击 169384次 | | 访问控制 620535次 | | 区域封禁 1838877 次 | |
|----------------|---------|------------------|--------|-----------------|--------|-----------------|--------|-------------------|----------|
| | | | 1 | | | | | | <u> </u> |
| com | 1701868 | c | 244168 | md | 169008 | , bm | 269268 | .com | 1420187 |
| com | 1145082 | . bm | 222520 | | 376 | c | 249228 | bm | 334902 |
| | 1020221 | .com | 120439 | 暂无数据 | 0 | .com | 101024 | c | 83716 |
| :om | 15942 | tom | 12447 | 暂无数据 | 0 | om | 473 | om | 36 |
| iom | 8146 | :om | 280 | 暂无数据 | 0 | om | 172 | om | 19 |

· 攻击与事件:为便于您快速了解网站遭受的攻击和威胁情况,在筛选设置下方,WAF将所拦截的攻击聚合成事件进行展示。



如果您选择的是全部网站域名资产,将显示网站域名遭受的攻击次数及聚合后的事件数量。您可以单击选择具体网站域名查看事件分布情况。

WAF按照攻击的类型、危险程度、频率与时间等因素将攻击聚合成事件。目前,主要包含业务请求异常、CC攻击拦截、Web攻击拦截、精准访问控制拦截、区域封禁拦截、持续攻击拦截等事件类型。

| com | \sim |
|-------------------------|--------|
| 实时 1天 7天 30天 自定义 | |
| ④ 116811次攻击 | 18 天前 |
| ③ 55615次攻击 | 18 天前 |
| | 18 天前 |
| — 69941次攻击 | 18 天前 |
| @ 69941次攻击 | 18 天前 |
| 📆 95380次攻击 | 18 天前 |
| ④ 97817次攻击 | 19 天前 |

您可以单击聚合后的事件,进一步查看该事件的具体信息及该事件类型相关数据的分布 情况。例如,对于CC攻击拦截事件,将展示Top 5的攻击来源IP、请求UserAgent、请

求Referer、目标URL和对应的拦截次数。同时,您可以参考事件详情页面下部的专家防护 建议,根据实际业务情况选择合适的防护方案。

| | 391 | | |
|---------------------------|------------------|---|--------|
| 攻击来源IP | | UserAgent | |
| 116 上海 | 34920 | ests/2.18.4 | 11681: |
| 116 上海 | 29580 | 暂无数据 | |
| 57 阿富汗 | 29286 | 暂无数据 | |
| 222 四川 | 28976 | 暂无数据 | |
| 105 澳大利亚 | 28969 | 暂无数据 | |
| Referer | | URL 新二米/mR | |
| - | 116811 | 百儿放灯店 | |
| | 116811 0 | 自入8338 | |
| - 暂无数据 暂无数据 | 116811 0 0 | 智无数据 暂无数据 | |
| - 暂无数据 暂无数据 暂无数据 | 116811 0 0 | T. 数据 | |

况(最细粒度达分钟级别)。



单击趋势图下方的图例,可以在图中取消/显示对应类型的记录。

 请求次数:包含全部请求次数、Web攻击拦截次数、CC攻击拦截次数、精准访问控制拦 截次数、区域封禁拦截次数。



- QPS:包含全部请求QPS、Web攻击拦截QPS、CC攻击拦截QPS、精准访问控制拦截QPS、区域封禁拦截QPS。

■ 说明: 单击趋势图右上角的均值图和峰值图,可以选择显示QPS均值或QPS峰值。



带宽:包含入方向带宽和出方向带宽(单位:bps)。



- 响应码:包含5xx、405、499、302、444等异常响应码。

单击趋势图右上角的WAF返回给客户端和源站返回给WAF,可以选择查看WAF返回给客 户端或源站服务器返回给WAF的响应码的时间分布情况。



·事件分布情况:攻击分布页签下展示将攻击聚合后的事件分布情况。







· 浏览器分布情况: Browser分布页签下以饼状图展示访问源的浏览器类型分布情况。



· 请求UserAgent排名情况: UA Top页签下展示收到的请求中UserAgent的排名情况和请求 次数。

| Browser分布 UA Top | |
|--|---------|
| python-requests/2.18.4 | 3870002 |
| curl/7.54.0 | 22334 |
| sqlmap/1.3.4#stable (http://sqlmap.org) | 11744 |
| sqlmap/1.2.7#stable (http://sqlmap.org) | 3725 |
| Mozilla/5.0 (Macintosh; Intel Mac OS X 10_14_4) AppleWebKit/537.36 (K | 2291 |
| Mozilla/5.0 (Macintosh; Intel Mac OS X 10_14_4) AppleWebKit/537.36 (K | 1288 |
| PostmanRuntime/7.13.0 | 905 |
| curl/7.15.5 (x86_64-koji-linux-gnu) libcurl/7.15.5 OpenSSL/0.9.8b zlib/1.2 | 462 |
| Mozilla/5.0 (Macintosh; Intel Mac OS X 10_14_5) AppleWebKit/537.36 (K | 387 |
| curl/7.47.0 | 167 |

· 被请求URL排名情况: URL请求次数页签下展示被请求URL的排名情况和请求次数。

| URL请求次数 Top IP | |
|----------------|---------|
| /area_block | 1852642 |
| /1.mdb | 822376 |
| /acl | 606988 |
| /cc | 596485 |
| /a.mdb | 11751 |
| /sdk | 4427 |
| / | 4001 |
| /aaa | 3004 |
| /234243 | 2036 |
| /slide | 1805 |

· 访问来源IP排名情况: Top IP页签下展示访问来源IP的排名情况和访问次数。

| URL请求次数 Top IP | |
|----------------|---------|
| 57 阿富汗 | 1122215 |
| 103 澳大利亚 | 1119964 |
| 12 北京 | 1113666 |
| 2. 四川 | 258840 |
| 1 上海 | 251702 |
| 10: 3 香港 | 11744 |
| 1 北京 | 4655 |
| 1. 澳大利亚 | 4310 |
| 42.: 浙江 | 3955 |
| 47. 北京 | 3567 |

6.2 安全报表

WAF提供安全报表帮助您了解WAF的所有防护动作。您可以查看WAF已防护域名的攻击防护统计 和攻击详情。

📕 说明:

对于按量付费的WAF实例,您必须在功能与规格中勾选提供业务分析报表,才能使用该功能。具体操作,请参考功能与规格配置。



背景信息

WAF提供安全报表,供您查看和了解WAF的所有防护动作。攻击防护安全报表集中展示Web应用 攻击、CC攻击的防护记录和访问控制事件。

操作步骤

参照以下步骤,查看WAF安全报表:

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往统计 > 安全报表页面。

- 3. 在攻击防护页签,选择要查看的记录类型,查看其防护记录。
 - · Web应用攻击:展示WAF阻断的所有Web攻击记录。您可以使用域名、攻击IP、和攻击时 间来筛选您关注的记录。



| 选择类型: Web应序 | TI文击 CC | 攻击 访问控制事件 | | | | | |
|----------------|---------|---------------------|--|-------|------|------|------|
| 选择域名: 全部 | ◆展示类型 | 攻击详情 攻击 | 統计 | | | | |
| 攻击IP: | | 查询时间: 2018 | 2-06-25 10:39 - 2018-06-26 16:39 | | | | |
| 攻击IP | 所屬地区 | 攻击时间 | 攻击URL | 攻击类型 | 请求方法 | 请求参数 | 规则动作 |
| 42.120.237.199 | 浙江中国 | 2018-06-26 16:30:44 | sz.daxia520.com/test.php?a=1%27%20union%20select%20null,null | SQL注入 | GET | 201 | 阻断 |
| 42.120.237.27 | 浙江中国 | 2018-06-26 16:30:44 | bj.daxia520.com/test.php?a=1%27%20union%20select%20null,null | SQL注入 | GET | - | 阻断 |

📋 说明:

攻击请求中命中相应Web攻击防护规则的字段将以红色显示。

默认以攻击详情的形式展示结果,您可以选择查看攻击统计。攻击统计显示了安全攻击类型 分布、攻击来源IP TOP5、和攻击来源区域 TOP5。

| 选择城谷: 全部 🔶 展示类型 攻击洋情 攻击统计 意词印加 | 1: 昨天 今天 7天 30天 | | | |
|---|-----------------|----------|-------------|----------|
| 安全攻击类型分布 | 攻击来源IP TOP5 | | 攻击来源区域 TOP5 | |
| | 47. (山东) | 919220 次 | 山东 | 919222 次 |
| | 10((江苏) | 30272 次 | 江苏 | 30272 次 |
| | 42 5()浙江) | 20936 次 | 浙江 | 23889 次 |
| | 1((北京) | 4556 次 | 北京 | 7947 次 |
| Statement COIと) Water STatement Linguistics | 1(北京) | 2915 次 | 关国 | 113 次 |
| | | | | |

・CC攻击:展示WAF拦截的针对某个域名的CC攻击记录。您可以选择域名和查询时间,来查 看相应记录。



关于CC安全防护的功能描述和操作方法,请参考CC安全防护。

页面上方展示指定时间段内的总QPS和攻击QPS的趋势信息,下方则列出所有遭受到的恶意 CC攻击事件。WAF对CC攻击事件的定义是:攻击持续时间 > 3分钟,且每秒攻击次数 > 100



·访问控制事件:展示针对某个域名的访问控制事件记录。您可以选择域名和查询时间,来查 看相应记录。

〕 说明: 关于精准访问控制的功能描述和操作方法,请参见精准访问控制。

| 选择类型: Web应用攻击 CC攻击 | 访问控制事件 | | 3 |
|------------------------------|--------------|------|------|
| 选择域名: *.jinxibei.com 🕈 查询时间: | 昨天 今天 7天 30天 | | |
| 规则ID | 规则描述 | 匹配次数 | 规则动作 |
| 187127 | - | 44 | 阻断 |
| 187149 | e2erule6 | 37 | 放行 |

6.3 全量日志查询

启用全量日志功能后,WAF将记录您网站的所有访问请求日志,您可以通过一键智能搜索快速定位 请求记录,满足运维、安全方面的管理需求。

背景信息

对于WAF高级版,您必须升级到企业版或旗舰版,才能使用全量日志查询。具体操作请参考续费与 升级。



海外地域的WAF必须升级到旗舰版才可使用全量日志查询功能。

对于按量付费的WAF实例,您必须在功能与规格中勾选全量日志查询,才能使用该功能。具体操 作,请参考<mark>功能与规格配置</mark>。



通过全量日志功能,您可以轻松地完成以下运维工作:

- ·确认某个具体请求是否被WAF拦截或放行。
- ·确认某个具体拦截是由Web攻击、CC攻击防护或是自定义的访问控制规则触发。
- ·查询源站对于某个具体请求的响应时间,观察是否超时等。
- 通过源IP、URL关键字、cookie、referer、user-agent、X-forwarded-for、服务器响应状态码等条件组合查询具体的请求。



启用全量日志查询功能,即表示您允许阿里云记录您全部经过WAF的Web请求(POST数据不会 被记录)。

使用日志检索功能前,需要在网站配置页面为指定的网站域名开启日志检索功能。只有开启日志检 索功能后,WAF才会开始记录该网站的访问日志。为网站域名开启日志检索功能后,您就可以在全 量日志页面查询该网站的访问日志。



WAF最多支持查看100个域名的全量日志。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 前往管理 > 网站配置页面,并在页面上方选择WAF所在地区(中国大陆、海外地区)。
- 3. 选择已添加的网站域名,在日志检索栏,单击开启日志检索功能。



您也可以在此页面停用日志检索。如果您停用日志检索功能,则停用期间的访问请求日志不会 被记录;即使重新开启日志检索功能,您也无法查询到停用期间的访问请求日志。

| 城名 ▼ 请输入关 | 建字进行域名模糊查询 | 搜索 | | |
|-----------------|------------|-----------|------|--------|
| 域名 | DNS解析状态 | 协议状态 | 日志检索 | 独享IP 🚺 |
| aliyuntest.club | • 异常 🛈 🔿 🖻 | HTTP • 正常 | | |

- 4. 前往统计 > 全量日志页面。
- 5. 选择域名,设置查询时间,单击搜索。

送 说明:

全量日志功能最多记录最近一个月内的访问日志。

| www.aliyundemo.com ▼ 查询 | 时间: 201 | 7-02-09 | 11:00 | - 201 | 7-02-09 | 11:15 | 招 | 鎍 | 高级搜索 |
|-------------------------|----------|---------|-------|-------|---------|-------|----|--------|----------|
| mbi | 1小时 6 | 小时 1 | 天 7 | Ŧ | | | đ | 角定 | |
| | 开始时间: | 2017-02 | 2-09 | | 1 | 1 ~ | 00 | ^ ~ | |
| | 结束时间: | 2017-02 | 2-09 | â | 1 | 1 ^ | 15 | ^ ~ | |
| | | < | | 2 | 月 201 | 7 | | > | |
| | | 周日 | 周一 | 周二 | 周三 | 周四 | 周五 | 周六 | |
| | | 29 | 30 | 31 | 01 | 02 | 03 | 04 | |
| | | 05 | 06 | 07 | 08 | 09 | 10 | 11 | |
| 01:00 11:02:00 11:03:00 | 11:04:00 | 12 | 13 | 14 | 15 | 16 | 17 | 18 | 11:09:00 |
| | | 19 | 20 | 21 | 22 | 23 | 24 | 25 | |
| (数据具有一定的延迟性,延迟时长一 | 般<=15分钟) | 26 | 27 | 28 | 01 | 02 | 03 | 04 | |

您也可以单击高级搜索,设置更详细的检索条件。

表 6-1: 高级搜索条件

| 字段 | 描述 |
|-----|-------------|
| 源IP | 访问的客户端来源IP。 |

| 字段 | 描述 |
|-----------------|--|
| URL关键字 | 访问请求URL。 |
| | 送明: 所填写的URL关键字支持包含"/"符号。例如,您可以填写/ntis/cashier。 |
| Cookie | 访问请求头部中带有的访问来源客户端Cookie信息。 |
| Referer | 访问请求头部中带有的访问请求的来源URL信息。 |
| User-Agent | 访问请求头部中带有的访问来源客户端浏览器标识、操作系统 标识等信息。 |
| X-Forwarded-For | 访问请求头部中带有的XFF头信息。 |
| 服务器响应状态码 | 源站服务器返回给WAF的响应状态信息。 |
| | 状态码支持填写最多三位数字,且支持模糊搜索。例如,输 入4*进行搜索,将查找所有以4开头的状态码。 |
| | 送明: *可以匹配0或多位数字,但不能以*开头。 支持填写-符号,查找无状态信息的访问请求。 |
| WAF返回客户端响应码 | WAF返回给客户端的响应状态信息。 |
| | 响应码支持填写最多三位数字,且支持模糊搜索。例如,输 入4*进行搜索,将查找所有以4开头的响应码。 |
| | 说明: *可以匹配0或多位数字,但不能以*开头。 支持填写-符号,查找无状态信息的访问请求。 |
| 请求唯一ID标识 | 指定访问请求。如果存在访问请求被拦截,可以填写拦截页面 中的该请求的ID进行搜索。 |
| 访问域名 | 当您对泛域名启用全量日志功能,可以利用该字段对一级子域 名进行搜索。 |
| 防护规则 | 选择命中的防护规则类型,包括Web攻击防护、CC防护策 略、访问控制策略、区域封禁、数据风控。 |

6. 查看日志检索结果。



· 在业务访问量区域,查看检索时间范围内的访问请求量趋势图。

· 在访问日志列表中,查看符合检索条件的访问请求记录。例如,被CC攻击防护规则拦截的访问请求记录如下图所示。

| 访问日志 (数据具 | 访问日志 (数据具有一定的延迟性,延迟时长一般<=15分钟) | | | | | | |
|------------------------|--------------------------------|-------|--|---|------------------------|--|--|
| 访问时间 | 来源IP | 访问域名 | 请求内容 | 请求主要头部字段 | 防护状态 | 源站响应信息 | |
| 2018-10-19 10:56:18 | teriantea Si | 0.000 | GET /sync/getLoanCompletedOrder?loanTime=201 8-10-20 HTTP/1.1 | Cookie: - Referer: - User-Agent: Apache-HttpClient/4.5.2 (Java/1.8. 0_144) X-Forwarded-For: - | 已拦截 匹配中访问控制防护 策略 | Status: 405 Upstream Statu s: - Upstream_ip: - Upstream_time: - | |

关于源站响应信息中的参数含义说明

- Status: 指WAF返回给客户端的响应状态信息。
- Upstream_Status: 指源站返回给WAF的响应状态信息。如果返回"-",表示没有响应(例如该请求被WAF拦截或源站响应超时)。
- Upstream_ip: 指该请求所对应的源站IP。例如, WAF回源到ECS的情况, 该参数即返回源站ECS的IP。
- Upstream_time: 指源站响应WAF请求的时间。如果返回"-",代表响应超时。
- 7. 单击全量日志页面右上方的日志下载可为当前检索到的日志结果生成下载任务。下载任务生成完成后,在查看下载文件页签中即可将相应格式的日志文件下载到本地。


单次最多支持导出2000万条日志。如果您需要导出的日志超过2000万条以上,建议您分多次任 务进行导出。

日志文件字段说明

| 字段 | 字段名称 | 描述 |
|---------------------|----------------------------|--|
| Time | 访问时间 | 访问请求的发生时间,在所下载的日志文件中以 UTC时间记录。 |
| Domain | 访问域名 | 访问请求的域名。 |
| Source_IP | 来源IP | 访问的客户端来源IP。 |
| IP_City | 来源IP所属地区 | 访问来源IP所属地区,中国大陆地区可精确到市 级。 |
| IP_Country | 来源IP所属国家 | 访问来源IP所属国家。 |
| Method | 访问请求方法 | 访问的请求行中的请求类型。 |
| URL | 访问请求URL | 访问请求行中的所访问的服务器资源。 |
| Https | 访问请求协议 | 访问请求行中的请求所使用的协议。 |
| Referer | HTTP Referer字段 | 访问请求头部中带有的访问请求的来源URL信息。 |
| User-Agent | HTTP User-Agent字 段 | 访问请求头部中带有的访问来源客户端浏览器标 识、操作系统标识等信息。 |
| X-Forwarded- For | HTTP X-Forwarded -For字段 | 访问请求头部中带有的XFF头信息,用于识别通过 HTTP代理或负载均衡方式连接到Web服务器的客 户端最原始的IP地址。 |
| Cookie | HTTP Cookie字段 | 访问请求头部中带有的访问来源客户端Cookie信 息。 |

| 字段 | 字段名称 | 描述 |
|---------------------|---------|---|
| Attack_Type | 防护状态 | WAF对该访问请求的处理结果: |
| | | ・ 0:表示未发现攻击 |
| | | ・1:表示触发Web应用攻击防护规则 |
| | | ・2:表示触发CC安全防护规则 |
| | | ・3:表示触发精准访问控制规则 |
| | | ・4:表示触发地区封禁防护策略 |
| | | ・5:表示触发数据风控防护策略 |
| | | ・6:表示触发高频扫描攻击封禁规则 |
| | | ・7:表示触发目录遍历扫描防护规则 |
| | | ・8:表示触发协同防护策略 |
| | | ・9:表示触发扫描工具封禁规则 |
| Status | 响应状态码 | 指WAF返回给客户端的响应状态信息。 |
| Upstream_S tatus | 源站响应状态码 | 源站返回给WAF的响应状态。如果返回"-",表 示没有响应(例如该请求被WAF拦截或源站响应超 时)。 |
| Upstream_IP | 源站响应IP | 访问请求所对应的源站IP。例如,WAF回源到ECS 的情况,该参数即返回源站ECS的IP。 |
| Upstream_T ime | 源站响应时间 | 源站响应WAF请求的时间。如果返回"-",代表 响应超时。 |

6.4 数据大屏

依托接入WAF后的网站业务详细日志,WAF提供数据大屏服务,通过将数据转化为直观的可视化 大屏,对您网站的实时攻防态势进行监控和告警,为您提供可视化、透明化的数据分析和决策能 力,让安全攻防一目了然。

背景信息

目前,WAF数据大屏开放WAF实时攻防态势大屏和WAF安全数据平台大屏。由于大屏的特殊 性,目前数据大屏仅支持谷歌Chrome浏览器56及以上版本。



更多WAF数据大屏即将开放,敬请期待。

WAF实时攻防态势大屏

WAF实时攻防态势大屏以秒级数据维度实时更新,展示所有已接入WAF防护的网站业务当日的业务访问情况及整体拦截情况,集中体现业务运行的稳定性及网络质量。

📋 说明:

数据统计范围为当日零点至当前时分。

| 展示项 | 描述 |
|--------------|---|
| In带宽 | 入方向业务带宽流量(单位:bps)。 |
| Out带宽 | 出方向业务带宽流量(单位:bps)。 |
| QPS | 当前业务访问量(单位:QPS)。 |
| 拦截比例 | WAF拦截次数占总访问请求量的百分比值。 |
| 今日拦截次数 | WAF拦截的恶意请求次数。 |
| 移动端OS分布 | 移动端访问请求来源OS分布情况。 |
| PC端浏览器分布 | PC端访问请求来源浏览器分布情况。 |
| 访问来源IP TOP10 | 访问次数排名前十的访问来源IP及其访问次数。 |
| 访问URL次数 TOP5 | 访问次数排名前五的被访问URL。 |
| 异常监控 | 访问请求返回的异常HTTP响应状态码及其出现次数。 |
| 访问统计(中国) | 访问统计热点图,展示近一小时内访问请求来源的热力分 布情况。 |
| 业务请求 | 访问请求QPS趋势图。同时,图中展示WAF所拦截的请求 次数趋势,包括访问控制拦截、数据风控拦截、Web攻击 拦截、CC攻击拦截。 |
| 带宽 | 入方向带宽与出方向带宽趋势图。 |

| 移动端OS分布 | PC端浏范置分布 | 5. | 08-29 13:47:03 | | 坊间统计(中国) |
|--------------------|---------------------------|-----------------------------|--|-----------------|---|
| Android 0 05 | others 0% | In研究((bps) O OPS O | Out#355(bps) 0 ⇔⊟±ä8£29(%) 0.00 | 98582X () | ATH A |
| 统计时间: 00:00-13:46 | | | | | |
| 访问来源IP TOP10 (次) | 访问URL次数 TOP5 (次) | 15- | | All and a set | |
| (術問) | /test/1/123/2/abc \$3 | | 5000 | 000 | |
| 6 (西班牙) | /test/1/123/1/abc # 55 | | | m & | ·统计时间: 13:00-13:46 |
| (#III) | /test.php 347 | | ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ | S. A | |
| (第3) | / 434 | | | Con Contraction | 1.5 |
| (約3) | /1.jpg2157 | | | and the second | |
| (日本) | | | | | |
| 美国) | 异常监控 | | | | ● 急切向量 ● 切向控制注載 ● 数編从控注載 ● Web改击注載 ● CC双击注載 統計明间:00.00-13.48 |
| (美国) | | | | | 带宽 (bps) |
| 補用) | | | | | 50,000 |
| (美国) | 404 0 | | | | |
| | 502 0 | | | | 20,000 |
| 统计时间: 00:00-13:46 | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |

其中,WAF实时攻防态势大屏正中间的地球上白色的点和闪烁的虚线代表WAF机房。

WAF安全数据平台大屏

WAF安全数据平台大屏,展示Web攻击、CC攻击、访问控制拦截等安全数据信息。

📋 说明:

单击大屏左下角的监控域名区域,您可以选择需要展示安全数据的域名,您也可以选择监控所有域 名。

| 展示项 | 描述 |
|-------------|--|
| 总访问量 | 所选择域名的当日总访问量。 |
| Web攻击 | 所选择域名当日WAF所拦截的Web攻击次数。 |
| CC攻击 | 所选择域名当日WAF所拦截的CC攻击次数。 |
| 访问控制 | 所选择域名当日WAF的精准访问控制规则的拦截次数。 |
| Top Web攻击IP | 展示TOP攻击来源IP、所属地域及攻击次数。同时,将鼠 标移至该TOP攻击来源IP可查看Web攻击类型及该IP的 属性。 |
| 地域热力图 | 右上角的地域热力图展示攻击来源所属地域的热力分布情况。 |



WAF安全数据平台大屏正中间的雷达图以每15分钟作为区间展示该时间段内的访问QPS、Web攻 击拦截、CC攻击拦截、访问控制拦截情况。同时,选择雷达图中的时间段,单击悬浮窗口将展示该 时间段内的详细安全数据信息。

| മ | |
|---|-----|
| | 说明: |

单击大屏最下方的日期可选择展示指定日期的安全数据。

| 展示项 | 描述 |
|-------------|--|
| 访问量 | 业务访问量(单位:QPS)。 |
| Web攻击 | WAF所拦截的Web攻击次数。 |
| CC攻击 | WAF所拦截的Web攻击次数。 |
| 访问控制 | WAF的精准访问控制规则的拦截次数。 |
| Top Web攻击IP | 展示TOP攻击来源IP、所属地域及攻击次数。同时,将鼠 标移至该TOP攻击来源IP可查看Web攻击类型及该IP的 属性。 |
| Web攻击类型 | 所拦截的Web攻击类型分布情况。 |
| Top攻击地区 | TOP5攻击来源地区。 |
| Top命中规则 | 命中触发次数TOP5的WAF防护规则。 |



开通大屏

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 定位到统计 > 数据大屏页面,选择您的WAF实例所属地域,单击立刻购买。



如果WAF实例的地域为海外,您必须升级到企业版或旗舰版,才能开通数据大屏服务。



3. 在WAF实例配置变更页面的可视化大屏服务配置项,选择单屏服务或多屏服务。

| 选项 | 描述 | 定价 |
|------|-------------------|-----------|
| 单屏服务 | 仅支持选择开通一块数据大屏。 | 1,000 元/月 |
| 多屏服务 | 支持开通所有WAF提供的数据大屏。 | 2,000 元/月 |



数据大屏服务将沿用您当前WAF实例的到期时间,系统将根据您选择的服务和当前WAF实例 的到期时间,自动计算您所需支付的款项金额。开通数据大屏服务后,暂不支持仅续费WAF实 例,您必须同时续费已开通的数据大屏服务。

| 可视化大屏服务 | 不需要 | 单屏服务 | 多屏服务 | |
|---------|-------------|-------------|------------|----------------------------|
| | | | | |
| | 可视化大屏服务:提供网 | 站整体业务及安全状况的 | 的可视化大屏分析。单 | 屏仅可选择1项,多屏不做限制,以系统支持的数量为准。 |

- 4. 勾选《Web应用防火墙(包月)服务协议》,单击去支付完成付款。
- 5. 在数据大屏页面,单击您想要展示的大屏即可享受WAF数据大屏服务。



7 设置

7.1 功能与规格配置(按量付费模式)

以按量付费模式开通WAF后,您可以实时调整WAF的功能与规格,享受更贴近业务现状的安全防 护。功能与规格调整保存后实时生效;每日账单依据当天最高配置进行计算。

背景信息

调整WAF的功能规格后,WAF的计费会发生变化。关于按量付费WAF的计费方式,请参见产品价格页。WAF控制台也提供了基于当前配置的价格预估功能,具体请参见查询价格预估。

支持调整的功能

| 名称 | 描述 |
|---------------|--|
| Web攻击防护 | 抵御各类Web应用攻击,如SQL注入、命令执行、XSS等。 |
| CC安全防护 | 独家算法防护引擎、结合大数据、秒级拦截机器恶意CC攻击。 |
| 精准访问控制(黑白名单) | 针对性地拦截或放行某次访问。 |
| 高频Web攻击IP自动封禁 | 自动封禁在短时间内进行多次Web攻击的客户端IP。 |
| 目录遍历防护 | 自动封禁在短时间内进行多次目录遍历攻击的客户端IP。 |
| 扫描威胁情报 | 自动封禁来自常见扫描工具或阿里云恶意扫描攻击IP库中IP的访问 请求。 |
| 新智能防护引擎 | 发现SQL注入和XSS高危风险,降低误报率。 |
| 数据风控 | 防止垃圾注册、账号被盗、活动作弊、垃圾消息等欺诈威胁。 |
| 网页防篡改 | 防止指定网站目录页面被篡改。 |
| 敏感信息防泄露 | 避免身份证、银行卡、电话号码等敏感数据泄露;针对服务器返回 的异常页面或关键字做信息保护。 |
| 封禁地区 | 针对指定的国内省份或海外地区的来源IP进行一键黑名单封禁。 |
| 独享IP | 可针对域名开启,使其不受针对其他域名的DDoS攻击的影响。 |
| 扩展域名包 | 购买后支持接入更多域名进行防护。 |

操作步骤

1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。

2. 前往设置 > 功能与规格页面。

3. 根据需要,在功能与规格设置下调整相应设置。

| 安全防护 | |
|-------------------|--|
| Web攻击防护: | 基础防护 高级防护 默认防护策略,支持预警和拦截模式,提供高中低3个规则组 |
| 缓解CC攻击: | 基础防护 高级防护 默认防护策略,秒级拦截恶意CC攻击 |
| 精准访问控制 (黑白名单): | 基础防护 高级防护 提供基于IP和URL的黑白名单功能,每个域名可设置10条规则 |
| 数据风控: | 了 防止恶意短信注册、恶意登录、活动作弊等机器威胁 |
| 网页防篡改、敏感 | ※信息防泄漏: |

- ·Web攻击防护:提供基础防护和高级防护两种规格。
 - 默认使用基础防护,该规格支持预警和拦截模式,以及宽松、正常、严格三种防护策略。
 关于防护策略的调整方法,请参见Web应用攻击防护。
 - 高级防护在基础防护的基础上,提供高频Web攻击IP自动封禁、目录遍历防护、扫描威胁情报和新智能防护引擎功能。关于新增功能的操作,请分别参见高频Web攻击IP自动封禁、目录遍历防护、扫描威胁情报和新智能防护引擎。
- ·缓解CC攻击:提供基础防护和高级防护两种规格。
 - 默认使用基础防护,该规格依据独家算法引擎,支持秒级拦截恶意CC攻击,并提供正常和 攻击紧急两种拦截模式。关于拦截模式的调整方法,请参见CC安全防护。
 - 高级防护在基础防护的基础上,提供基于URL设定IP访问频率的功能,即自定义CC防护 规格,每个域名可设置50条规则。更多信息,请参见自定义CC防护。
- ・精准访问控制(黑白名单):提供基础防护和高级防护两种规格。
 - 基础防护提供基于IP和URL的黑白名单功能,每个域名可设置10条规则。更多信息,请参见IP黑白名单配置。
 - 高级防护提供基于IP、URL、Cookie、User-Agent、Referer、提交参数、X-Forwarded-For等各类常见HTTP头部的逻辑组合判断功能,每个域名可设置100条规则。关于精准访问控制的具体操作,请参见精准访问控制。
- ・数据风控:开启后可以配置防护规则,防止恶意短信注册、恶意登录、活动作弊等机器威
 胁。更多信息,请参见数据风控。

· 网页防篡改、敏感信息防泄漏:开启后支持网站防篡改和防敏感信息泄露功能,具体请分别
 参见网站防篡改和防敏感信息泄露。



- · 支持HTTPS业务: 勾选后,可以设置网站一键HTTPS(仅需上传证书私钥,无需变更源 站)和设置HTTP回源,降低网站负载损耗。更多信息,请参见HTTPS高级配置。
- · 全量日志查询:勾选后,WAF会记录网站上所有访问请求日志,并提供一键智能搜索,快速 定位请求,方便运维、安全相关管理。更多信息,请参见全量日志查询。
- · 支持非标端口业务防护:勾选后,可以使用默认端口(HTTP: 80、8080; HTTPS: 443、8443)以外的非标端口接入WAF。关于WAF支持的非标端口,请参见非标端口支持。



开启非标端口支持后,不支持关闭。

- · 支持基于地理位置的区域封禁:勾选后,可以针对指定国内省份或海外地区的来源IP进行一 键黑名单封禁。更多信息,请参见封禁地区。
- ·提供业务分析报表:勾选后,可以查看安全报表,包括访问次数、访问IP个数、访问 源IP和区域的Top排行,以及响应时间和响应状态码的分布等信息。更多信息,请参 见#unique_104。

| 系统规格 | |
|--------|---|
| 扩展域名包: | - 7 + |
| | 默认支持接入10个域名(仅限在1个一级域名下);1个域名包支持10个域名(限1个一级域 名),最多可选1000个 |
| 独享IP: | - 4 + |
| | 30天内仅允许修改1次,以免资源浪费;最多可选择10个 扩展域名句和独立IP暂时不支持路配 |
| | 7 KANA GUNKA U ENGLIKINYA TIYAN |

·扩展域名包:支持根据需求增加扩展域名包的数量。一个WAF实例默认支持接入10个域名(仅限在1个一级域名下);每增加1个域名包,则可以多使用一个不同的一级域名,且支持多接入10个域名。最多可增加1000个扩展域名包。更多信息,请参见#unique_114。

📋 说明:

增加扩展域名包数量后,不支持减小。

・独享IP: 支持増加独享IP的数量。每30天内只允许做1次调整。最多可増加10个独享IP。更 多信息,请参见独享IP包说明。



增加独享IP数量后,不支持减少。

4. 调整完功能规格后,单击页面下方的保存设置,使设置生效。

查询价格预估

针对当前功能与规格配置,WAF支持预估按量付费的日结费用。

登录云盾Web应用防火墙控制台,前往设置 > 功能与规格页面,在价格预估下设置被防护网站 的QPS日峰值,左侧即显示出当前配置下WAF实例的价格,单位:元/天。

📃 说明:

预估价格仅作为计费参考,实际价格以账单为准。

| I | 功能与规格设置。返回总览 | |
|---|---|--|
| | Web应用防火墙的抗DDoS防护能力与安全信誉分同步,当前防护带宽阈值: 华南1(2.2Gbps),华东1(5.2Gbps),华北2(2.2Gbps), 在带宽资源紧张时,系统可能下调防护带宽阈值,以实际 显示黑洞值为准,查看详情。 | |
| | 价格预估: ••••• 动天 我的QPS : 100 (天 请输入预估QPS日峰值,该值仅作为计费参考,实际价格以账单为准。 | |

7.2 查看产品信息

产品信息页向您展示当前Web应用防火墙(WAF)实例的资源详情、WAF的防护规则更新通知、 功能更新通知和WAF的回源IP段。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆、海外地区。

- 3. 前往设置 > 产品信息页,查看以下信息。
 - WAF资源详情
 - 当前WAF版本及到期时间(支持执行续费和升级操作)
 - 支持接入防护的一级域名数
 - 支持接入防护的总域名数
 - 所有接入业务的最大业务带宽
 - 所有接入业务的最大业务QPS
 - 已购买的独享资源包数量
 - 额外获得的DDoS防护带宽(根据业务区域分布)
 - 最近7日内的业务QPS曲线图

| 2 | 200 * | 1250 Mbs | 52000 🛧 | • |
|--------------|--------------|--------------|---------|-------|
| 一级域名数 | 总域名数 | 业务带宽 | 业务QPS | 独享资源包 |
| Gbps | Gbps | Gbps | | |
| DDoS防护带宽-华南1 | DDoS防护带宽-华东1 | DDoS防护带宽-华北2 | | |

・规则更新通知

展示WAF内置防护规则的最新更新记录,单击记录可查看详情。

| 规则更新通知 | | | | | | |
|---|------------|--|--|--|--|--|
| | | | | | | |
| 支持Metinfo最新版本前台SQL注入漏洞防护 new | 2018-10-16 | | | | | |
| 支持Jenkins任意文件读取漏洞防护(CVE-2018-1999002) | 2018-07-26 | | | | | |
| 更新Spring Security Oauth2远程命令执行漏洞(CVE-2018-1260)防护规则 | 2018-05-11 | | | | | |
| 更新Drupal 7.x/8.x远程命令执行漏洞(CVE-2018-7602)防护规则 | 2018-04-26 | | | | | |
| 更新Drupal 6.x/7.x/8.x远程命令执行漏洞(CVE-2018-7600)防护规则 | 2018-04-23 | | | | | |
| 更新Spring Data Commons远程命令执行漏洞(CVE-2018-1273)防护规则 | 2018-04-12 | | | | | |
| 更新Spring-messaging远程命令执行漏洞(CVE-2018-1270)防护规则 | 2018-04-10 | | | | | |
| 更新Apache Tomcat安全机制绕过漏洞(CVE-2018-1305/CVE-2018-130 | 2018-03-20 | | | | | |
| 更新DedeCMS V5.7 SP2代码执行漏洞防护规则 | 2018-03-09 | | | | | |
| 更新WordPress拒绝服务漏洞(CVE-2018-6389)防护规则 | 2018-02-06 | | | | | |

功能更新公告

展示WAF功能调整的最新记录,单击记录可查看详情。

| WAF非中国大陆地区的实例进入黑洞后支持短信/邮件方式告答2018-01-02WAF提供常见控制台配置操作的OpenAPI接口调用2018-01-02WAF支持深度学习引擎算法防护2018-01-02WAF控制台提供钉钉服务群,扫码处理紧急问题2018-01-02 | 功能更新公告 | |
|--|--|--|
| WAF支持可视化大屏展示业务安全状况 2018-01-02 | WAF非中国大陆地区的实例进入黑洞后支持短信/邮件方式告答 new WAF提供常见控制台配置操作的OpenAPI接口调用 WAF支持深度学习引擎算法防护 WAF控制台提供钉钉服务群,扫码处理紧急问题 WAF支持可视化大屏展示业务安全状况 | 2018-01-02 2018-01-02 2018-01-02 2018-01-02 2018-01-02 |

・回源IP段

展示WAF的所有回源IP地址,单击复制全部IP可直接复制。

| 回源IP段 | | | | 复制全部IP |
|----------------------|-----------------------|-------------------|-----------------------------|--|
| 0.02410 | 4101/10201 | 0.00.0000 | 000.0303 | OLD CHEM |
| 1000.00304 | 10.070.0004 | 10100-000 000 | 10170.16.004 | 1004234-007 |
| 10.00 (0.000) | THE REPORT OF COMPANY | 1000000.00.000000 | THE REPORT OF A DESCRIPTION | 51710 EV7 (\$250) |
| 10.11.0.007 | -0.101136-0-027 | 47,108,31,038,88 | 10/08/08/0007 | 10/08/08/09/ |
| The first day states | AT THE R. CONT. | at an end and | -27 ST 100 ST 100 ST | ALC: UNK (100 - 1 |
| 1848-1028-000 | 38 80 × 80 × 000 8 | 10-00110-0x100 | 10-00 H4 OOM | 2000 00 00020 |

7.3 自定义规则组

通过自定义规则组,您可以查看并自由组合Web应用防火墙(WAF)的内置防护规则,生成有针 对性的防护策略(规则组),并在相应防护功能中应用该策略。

道 说明:

该功能仅支持企业版或旗舰版的包年包月WAF实例(对于海外地域的WAF实例,仅支持旗舰版)。目前,仅支持自定义Web应用攻击防护的防护策略。关于Web应用攻击防护的默认策略,请参考Web应用攻击防护。

查看内置规则集

在使用自定义规则组前,建议您查看并熟悉Web应用防火墙的内置防护规则集。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆或海外地区。
- 3. 在设置 > 自定义规则组页面,选择要操作的防护功能页签(目前仅支持Web攻击防护)。
- 4. 单击内置规则集页签, 查看WAF所有内置的Web攻击防护规则。每条规则包含以下信息:
 - ·规则:该规则的名称。
 - ·规则ID:该规则的唯一标识ID。
 - · 危险等级: 该规则防御的Web攻击的危险等级, 包括高危、中危、低危。
 - ·应用类型:该规则防护的Web应用类型,包括通
 - 用、Wordpress、Discuz、Tomcat、phpMyAdmin等。
 - · 防护类型: 该规则防御的Web攻击类型,包括SQL注入、跨站脚本、代码执行、CRLF、本 地文件包含、远程文件包含、webshell、CSRF、其它。

📋 说明:

关于具体的Web攻击的含义,请参考常见通用漏洞。

· 规则描述: 该规则防御的Web攻击的信息、要检测的命令,以及在哪些选择器上执行检测 等。

📃 说明:

将鼠标悬停在一个规则描述上可以看到完整的描述信息。

| 自定义规则 | 组中国大陆 | 海外地区 | | | | | | |
|------------|-------------|------|----------------|-------------------------------------|--------------------------------------|--------------------------------------|---|-----------------|
| Web攻击防 | 护 | | | | | | | |
| 自定义规则 | 组内置规则集 | | | | | | | |
| 防护类型 | | ~ | 应用类型 | ~ | / 危险等级 | ~ | | |
| 规则 | 规则ID | 危 | 危险等级 应用 | 美型 | 防护类型 | 规则描述 | | |
| ueditor远程了 | 文件包含 116046 | 5 | 高危通用 | 1 | 远程文件包含 | 远程文件包含是用于在Web应用 |]程序中利用"动态文件包含"机制。当Web应用 | 程序 |
| 跨站脚本攻击 | E 112036 | 6 🗗 | 中危通用 | 远程文件包含是用于 包含命令时,Web5 息,会检测如下命 | 于在Web应用程序中利用"云 应用程序可能会被欺骗,包 令: | 协态文件包含"机制。当Web应用制 说带有恶意代码的远程文件。此制 | 呈序获取用户输入(URL,参数值等)并将它们 现则阻止尝试利用本地文件包含漏洞探测敏感) |]传递到文件 文件内容信 |
| SQL注入 | 111001 | 7 | 高危通用 | - controller、action 检测在以下选择器」 | n、source等 上运行: 的值及POST的值 | | | |
| SQL注入 | 111002 | 2 | 高危通用 | | SQL注入 | SQL注入 (SQL Injection) 攻击 | 5,是Web程序中常见的攻击,攻击者通过从看 | 客户端 |

- 5. (可选)使用筛选和搜索功能定位到指定的规则。
 - ・支持通过防护类型、应用类型、危险等级筛选规则。

| 防护类型 🗸 | 应用类型 く | 危险等级 | $\mathbf{\vee}$ |
|--------|--------|------|-----------------|
| | | | |

・支持通过规则名称/ID搜索规则。

| 输入规则名称/ID进行搜索 |
|---------------|
| |

添加自定义规则组

您可以为指定防护功能添加自定义防护规则组。添加自定义规则组时,您为该规则组自由搭配WAF 支持的内置防护规则,形成有针对性的防护策略。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆或海外地区。

在设置 > 自定义规则组页面,选择要添加自定义规则组的防护功能页签(目前仅支持Web攻击防护)。

自定义规则组页签下罗列了所有Web攻击防护规则组,其中规则组ID 1012、1011、1013为默 认的Web攻击防护策略。

| 自定义规则组中国大 | 陆 海外地区 | | | | | |
|-----------|--------|-------|--|----|-------------------------|-----------------------|
| Web攻击防护 | | | | | | |
| 自定义规则组内置于 | 规则集 | | | | | |
| | | | | 15 | 已添加 1 条 , 还能添加 9 条。 添加规 | 则组 |
| 规则组ID | 规则组名称 | 内置规则数 | 应用网站 | 描述 | | 操作 |
| 1012 | 中等规则 | - | 11 Januari 12 Andreas 12 Andreas 13 Andreas | | 应用到 | 到网站 复制 |
| 1011 | 严格规则 | - | 1982,042,0424 | | 应用到 | 到网站 复制 |
| 1013 | 宽松规则 | - | insected and | | 应用到 | 到网站 复制 |
| 10211 | *** | | | | 应用到 | 到网站 复制 编辑 删除 |

4. 新建一个规则组,或者复制已有规则组生成一个新的规则组。



您最多可以添加10条自定义Web攻击防护规则组。

- ・新建规则组
 - a. 单击添加规则组。
 - b. 在添加规则组页面,完成以下配置。
 - 规则组名称:必填,该名称会显示在防护策略配置下拉框中。建议您使用有明确含义的
 名称。
 - 规则描述:选填,添加关于该规则的说明。
 - 规则:从左侧所有Web攻击防护规则集中选择要添加到右侧该规则组中的规则。

关于规则信息的含义,请参考查看内置规则集步骤4。您也可以使用筛选和搜索功能定 位到指定的规则,具体请参考查看内置规则集步骤5。

c. 单击确定,完成规则组添加。

自定义规则组中出现新添加的规则组,系统已为其分配唯一的规则组ID。

- ・复制已有规则组
 - a. 定位到要复制的规则组,单击其操作列下的复制。
 - b. 在添加规则组页面,重新设置一个规则组名称,并确认规则组信息(不支持调整规则组内的规则)。
 - c. 单击确认,完成复制添加。

自定义规则组中出现复制添加的规则组,系统已为其分配唯一的规则组ID。您可以参照编 辑自定义规则组,进一步调整规则组内的规则。

应用自定义规则组

已添加自定义规则组后,您可以在具体网站的防护配置中应用/解除应用自定义规则组,或者在自定 义规则组页面批量对网站应用自定义规则组。

操作步骤

以Web攻击防护为例,参照以下步骤,在网站配置中应用/解除应用自定义规则组:

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆或海外地区。
- 3. 在管理 > 网站配置页面,选择要操作的域名,并单击其操作列下的防护配置。
- 4. 在Web应用攻击防护下,开启防护。

5. 打开防护规则策略下拉框,根据规则名称选择新添加的自定义规则(本示例中为custom)。

如果您希望解除应用自定义规则组,只需在防护规则策略下拉框中选择一个默认策略(宽松规 则、中等规则、严格规则)。

| Web应用攻击防护 | 状态: 👥 🌑 模式: 💿 防护 | ◎ 预警 () | | |
|-----------------------------------|---------------------|----------------------|---|---|
| 的护SQL注入、XSS购站等希见Web应用攻 击、实时生效。 | 防护规则策略: | 中等规则 宽松规则 中等规则 | • | 0 |
| | | custom | | |

以Web攻击防护为例,参照以下步骤,批量应用自定义规则组:



如果需要解除应用自定义规则组,建议您到具体网站的防护配置页面进行操作。

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆或海外地区。
- 3. 在设置 > 自定义规则组页面,选择要操作的防护功能页签(目前仅支持Web攻击防护)。
- 4. 在自定义规则组页签下,选择要操作的自定义规则组,单击其操作列下的应用到网站。
- 5. 勾选需要应用该规则组的网站,单击确认,完成配置。

支持搜索指定域名。

| | 应用到网站 |
|----------|----------|
| test.com | |
| | ^ |
| | _ |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | - |
| | 确认 |

编辑自定义规则组

已添加自定义规则组后,您可以调整其包含的规则以及规则组名称和描述信息。默认规则组不支持 编辑。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆或海外地区。
- 3. 在设置 > 自定义规则组页面,选择要操作的防护功能页签(目前仅支持Web攻击防护)。
- 4. 选择要操作的规则组,单击其操作列下的编辑。
- 5. 在编辑规则组页面,调整规则配置信息。具体请参考新建规则组。
- 6. 单击确认,完成编辑。

删除自定义规则组

对于不再需要的自定义规则组,您可以将其删除。删除自定义规则组前,应确保该规则组未被应用 到网站上。默认规则不支持删除。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆或海外地区。
- 3. 在设置 > 自定义规则组页面,选择要操作的防护功能页签(目前仅支持Web攻击防护)。
- 4. 选择要删除的规则组,单击其操作列下的删除。
- 5. 在提示对话框中, 单击确认, 完成删除。

如果该规则组被应用到网站上,您必须先解除应用,才能删除该规则组。具体操作请参考<u>应用</u> 自定义规则组。

7.4 配置WAF告警

WAF可以通过短信或邮件向您推送安全事件和系统告警。

背景信息

通过配置告警策略,您可以设置告警触发方式、告警周期、以及告警信息接收方式。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台。
- 2. 在页面上方选择地域:中国大陆或海外地区。

3. 前往设置 > 告警设置页面,完成以下告警配置。

| 配置项 | 描述 | | | | | | |
|---|---|-----------|-------|--|--|--|--|
| 告警触发方式 | 指定由哪些事件告警和系统行 | 告警触发告警。 | | | | | |
| | 说明: 默认告警不可取消,且不支持自定义告警方式和告警周期。 事件告警 DDoS事件导致黑洞(默认) 黑洞结束(默认) CC攻击 | | | | | | |
| | 必须指定CC攻击判断i | 阈值 支持以下三种 | 店式: | | | | |
| QPS值(0至10,000,000间整数)和QPS突增百分比(000间整数) 4xx页面的QPS值(0至10,000,000间整数)和请求占至1,000间整数) 5xx页面的QPS值(0至10,000,000间整数)和请求占至1,000间整数) 集中大量的Web扫描事件 必须指定Web扫描次数阈值,即多少次/5分钟。 | | | | | | | |
| | 告警设置 中国大陆 海外地区 | | | | | | |
| | 事件告答 ✓ DDoS事件导致黑洞 ✓ 黑洞结束 ✓ CC攻击 | | | | | | |
| | | 4XX | ✓ 5XX | | | | |
| | 2000 | 000 | 2000 | | | | |
| | QPS突增超过 请求占比超过 请求占比超过 | | | | | | |
| | 100 % 30 | U % | 30 % | | | | |
| | ✓ 集中大量的Web扫描事件 100 次/5分钟 | | | | | | |
| | 系统告警 ✓ 产品到期 | | | | | | |

| 配置项 | 描述 | |
|--------|---|------------|
| 告警方式 | 指定通过短信/邮件方式告警,并添加收信 | 言号码和邮箱地址。 |
| | 说明:最多支持添加3个收信号码和3个邮箱地址 | 止 。 |
| | 告警方式 | |
| | ✓ 短信 | |
| | 18322223333 | 団 + |
| | | ⊞ + |
| | ✓ 曲▷(牛 | |
| | abc@abc.com | + 回 |
| | | 団 + |
| 告警时间间隔 | 指定每xx(0至24)小时告警xx(0至10 |)次。 |
| | 告答时间间隔 3 <u>+</u> 次 1 <u>+</u> 小相 | 5 |

4. 单击保存设置。

7.5 关闭WAF

如果您决定不再继续使用按量计费模式的WAF实例,您可以关闭WAF,确保不再产生任何费用。 包年包月模式的WAF实例到期后,您也可以通过关闭WAF来释放该实例。

背景信息

在满足以下条件时,您可以选择变更WAF的计费方式。

- ·从按量付费模式变更为包年包月模式:必须先关闭当前按量付费模式的WAF实例。
- ·从包年包月模式变更为按量付费模式:必须先释放已到期的包年包月模式的WAF实例。

只有在满足以下条件时,您才能够关闭或释放WAF实例。

- · 包年包月模式: WAF实例已经到期。
- · 按量付费模式: 近两日内仅有少量或没有请求到达WAF实例。

关闭WAF实例前,请确认当前配置的网站域名DNS已解析回源站。关闭或释放WAF实例后,所有 网站域名配置信息将被清空。如果仍有请求到达WAF实例,其将无法被正常转发,导致网站无法 正常访问。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙控制台,选择地域。
- 2. 在页面右上角,单击关闭实例。



3. 确认当前配置的网站域名解析已切换回到源站,单击确定,即可关闭WAF。

8日志实时查询分析

8.1 WAF日志实时分析简介

阿里云Web应用防火墙(WAF)与日志服务打通,对外开放Web访问与攻击日志,提供WAF日志 实时分析服务。

WAF日志实时分析可以近实时地收集并存储网站访问日志,并基于日志服务,输出查询分析、报 表、报警、下游计算对接与投递等能力,帮助您专注于分析,远离琐碎的查询和整理工作。



通过以下视频介绍,快速学习了解WAF日志实时分析的功能和操作。

适用用户

- ・ 对云上资产的主机、网络以及安全日志有存储合规需求的大型企业与机构,如金融公司、政府类 机构等。
- ・ 拥有自己的安全运营中心(SOC), 需要收集安全告警等日志进行中央运营管理的企业, 如大型 地产、电商、金融公司、政府类机构等。
- ·拥有较强技术能力,需要基于云上资产的日志进行深度分析,对告警进行自动化处理的企业,如 IT、游戏、金融公司等。
- · 对云上业务安全事件有溯源需求,需要定期输出安全周报、月报和年报,或者拥有三级以上等保 合规需求的所有用户。

功能优势

WAF日志实时查询分析服务具有以下功能优势:

· 等保合规:存储网站六个月以上的访问日志,助力网站符合等保合规要求。

- 配置灵活:轻松配置即可实现Web访问与攻击日志的实时采集。同时,支持自定义日志存储的时长和容量,自由选择日志采集的网站。您还可以根据自己的业务需求修改或者重新自定义符合自己业务或安全需求的报表模板,帮助您快速感知网站业务和安全状态。
- · 实时分析:依托日志服务产品,提供实时日志分析能力、开箱即用的报表中心与交互挖掘支持,从传统几十分钟级别到秒级别,让您对网站业务的各种Web攻击状况以及客户访问细节了如指掌。
- ・ 实时告警:支持基于特定指标定制准实时的监测与告警,确保在关键业务发生异常时能第一时间
 响应。
- ・ 生态体系: 支持对接其他生态如实时计算、云存储、可视化等方案, 进一步挖掘数据价值。

使用说明

要使用WAF日志实时分析,必须满足以下前提条件:

- ・ 开通阿里云日志服务。
- ・ 开通阿里云Web应用防火墙(中国大陆任意版本或者海外地区企业版和旗舰版),并购买日志 分析模块。

按量付费模式不支持该功能。

WAF所存储的日志库属于专属日志库,有如下特性:

·用户无法通过API/SDK等方式写入数据,或者修改日志库的属性(例如存储周期等)。

📕 说明:

支持其他日志库功能(例如查询、统计、报警、流式消费等),且与一般日志库无差别。

·日志服务不对专属日志库计费,但日志服务本身需处于可用状态(不超期欠费)。

· 内置报表样式可能会发生更新和升级。

应用场景

・追踪Web攻击日志,溯源安全威胁。

| 留 安全中心 (漢〒 all-chengzhe) ①上周 (竖点时间) ▼ WAF日志 - 安全中心 展示网站的被攻击指标、趋势、来源分布 | 等 | | 新編4編 | 刷新 重置时间 告鑒 分享 全 C 自动 |
|--|---|--|--|---|
| 基本数据 攻击峰值 ② ① … | 被攻击网站 🛛 👆 🔍 🕚 … | 攻击来源国家 👌 🖲 🛈 … | 攻击流量 🔥 🔍 🤇 | 〕 … 攻击者UV 🔥 🗐 🛈 |
| 32.2 KB/s 小时环比昨日 | <u>299</u> 个 」 _{今日/环比昨日} | <u>73</u> 个。 ⁵ 今日/环比昨日 | <u>7.5 MB</u> 1小时环比昨日 | <u>2.8 千个</u> 1小时/同比昨日 |
| 攻击类型分布 3.5K 3K 2.5K | | | 攻击拦截 き @ (<u>11.6 千次</u> 1小时/环比昨日 |) … cc攻击拦截 |
| 2K 1.5K 1K 500 0 07:00 08:00 09:00 | 10:00 11:00 12:00 13:00 14:0 | 防肥封禁 砂を应用防护 地区封禁 数据风控 0 15:00 16:00 | Web攻击拦截 | 3 ···· 访问控制事件 🏾 🇞 🔍 🛈 <u>9.3 千次</u> 1小时/所比昨日 |
| 攻击类型来源分布(1小时) | | | | |
| CC攻击(世界) | ② ① … Web攻 | 击(世界) | ③ ④ … 访问控制 | 岐击 (世界) ④ ① |
| | | | | |
| ссра (ра) | © Webx | 由 (中国) | ① … 访问控制 | |
| 被攻击具体信息(1小时) | | | | |
| 被攻击网站 abcdmgzf.com | abcdxin.com abcdxin.com abcd. abcdxin.abcd. abcd. abcdmilabcd. abcd. abcdnyabcd. abcd. | CC防护策略分布 0.16% 0.05% 0.13% 0.63% 0.63% 0.63% | ی ۲۰۰۰ Web泼đ • tmd4-domai • tmd4-domai • tmd4-domai • m.qixin.com | 15英型分布 🔥 🔍 🛈 |
| abed.cri.cn | abcdepgabcdwasu.tv abcdpp.a | 1.855K | intelligence 201810_ali tmd4-domai 74.97%geon_ips_w sr_ips_bookl 201810_ali | • sc 100.00% |
| abed.cri.cn 攻击者列表 | abcdepgabcdwasu.tv abcdpp.a | 8 1.855K ● ② ① ··· 政击者Referer | intelligence 201810_ali tmd4-domai tmd4-domai sr_jps_booki 201810_ali | • sc 100.00% • © () |
| xbcd.cri.cn 次击者列表 IP ↓ 119.57.10.10 中国/北京市/北江 221.122.10.10 中国/北京市/北江 133.210.10.10 中国/江苏省/法 | 改击次数 (CC攻击, Web 防护, 访问控制, 地区封新, 家市 联通 攻击次数 (CC攻击, Web 防护, 访问控制, 地区封新, 取用, 和区封新, 174 (173, 0, 1, 0, 0, 0) 攻击流 0.08 京市 联通 122 (122, 0, 0, 0, 0, 0) 0.02 成市 移动 112 (0, 0, 112, 0, 0, 0) 0.06 | © © ··· ■ (MB) ↓ ■ (MB) ↓ ■ (MB) ↓ | intelligence 201810_sli tmd4-domai sr_ips_booki 201810_sli 201810_sli | ● sc 100.00% ● © © ● Sc ● |
| abcd.cri.cn | abcdepgabcdwasu.tv abcdpp.a な な な が が | Satisfield of the second s | intelligence 201810_sli thd4-domai sr_ips_booki 201810_sli 201810_sli Referer主机 | ● sc 100.00% ● © ● © ● Sc ● Sc |

· 实时查看Web请求活动,洞察状态与趋势。



· 快速了解安全运营效率,及时反馈处理。



·输出安全网络日志到自建数据与计算中心。



8.2 计费方式

WAF日志服务根据您选择的日志存储时长和日志存储容量进行计费。

WAF日志服务采用预付费(包年包月)方式。

📋 说明:

WAF日志服务目前仅支持Web应用防火墙包年包月实例开通使用。

您在Web应用防火墙购买页面中,选择开通日志服务,并根据实际需要选择日志存储时长和日志存 储容量的规格,系统将自动根据您选定的日志存储规格和WAF实例的购买时长计算费用。

日志存储规格

WAF日志服务各日志存储规格的详细定价如下表所示:

| 日志存储时 日志存储容 推荐场景 | | 推荐场景 | 中国大陆地域实例 | | 海外地区实例 | |
|------------------|------|------------------------|----------|--------|--------|---------|
| ĸ | 量 | | 包月费用 | 包年费用 | 包月费用 | 包年费用 |
| 180天 | ЗТВ | 适合日均QPS不高 于80的业务场景 | 1,500 | 18,000 | 3,000 | 36,000 |
| | 5TB | 适合日均QPS不高 于120的业务场景 | 2,500 | 30,000 | 5,000 | 60,000 |
| | 10ТВ | 适合日均QPS不高 于260的业务场景 | 5,000 | 60,000 | 10,000 | 120,000 |

| 日志存储时 | 日志存储容 | 推荐场景 | 中国大陆地址 | 或实例 | 海外地区实例 | 9] |
|-------|-------|------------------------------|--------|---------|---------|-----------|
| 长 | 量 | | 包月费用 | 包年费用 | 包月费用 | 包年费用 |
| | 20ТВ | 适合日均QPS不高 于500的业务场景 | 10,000 | 120,000 | 20,000 | 240,000 |
| | 50TB | 适合日均QPS不高 于1,200的业务场 景 | 25,000 | 300,000 | 50,000 | 600,000 |
| | 100TB | 适合日均QPS不高 于2,600的业务场 景 | 50,000 | 600,000 | 100,000 | 1,200,000 |
| 360天 | 5TB | 适合日均QPS不高 于60的业务场景 | 2,500 | 30,000 | 5,000 | 60,000 |
| | 10TB | 适合日均QPS不高 于120的业务场景 | 5,000 | 60,000 | 10,000 | 120,000 |
| | 20ТВ | 适合日均QPS不高 于260的业务场景 | 10,000 | 120,000 | 20,000 | 240,000 |
| | 50TB | 适合日均QPS不高 于600的业务场景 | 25,000 | 300,000 | 50,000 | 600,000 |
| | 100TB | 适合日均QPS不高 于1,200的业务场 景 | 50,000 | 600,000 | 100,000 | 1,200,000 |

日志存储容量满额说明

如果您已购买的日志存储容量已经满额,系统将自动提醒您升级容量。您可以随时通过升级日志存 储容量规格的方式进行扩容。

(!) 注意:

如果日志存储容量已满,且您未及时升级容量,WAF将停止向日志服务的专属日志库写入新的 日志数据。日志库中已存储的日志数据将保留,直到该日志数据超出所选择的日志存储时长。或 者,您所购买的WAF日志服务到期7天后未续费,日志库中的所有日志数据将自动释放。

购买时长

WAF日志服务的购买时长与您购买的WAF包年包月实例绑定。

・新购:您在新购WAF包年包月实例时,系统将根据您选择的实例购买时长计算日志服务的费用。

・升级:您通过升级已购买的WAF包年包月实例开通日志服务时,系统将根据您现有的WAF实例 的剩余时长(精确到分钟级别)计算日志服务的费用。

服务到期说明

当您购买的WAF实例服务到期,WAF日志服务将同时到期。

- ・服务到期后,WAF将停止向日志服务的专属日志库写入日志数据。
- ·服务到期后,WAF日志服务中的日志数据将为您保留7天。如果7天内您完成续费则可以继续使用WAF日志服务功能;如果未能及时完成续费,所有已存储的WAF日志将被清空。

8.3 配置WAF日志服务

购买Web应用防火墙(WAF)服务后,如果您的网站业务需要详细的实时日志查询和分析服务,您可以在控制台的应用管理中开通日志实时查询分析服务。

背景信息

WAF日志服务通过日志服务(SLS)的功能实时采集已接入WAF防护的网站业务的各类日志,并 对采集到的日志数据进行实时检索与分析,以丰富的仪表盘形式展示查询结果。WAF日志服务完全 满足等保合规要求和您网站业务防护和运营需求,您可以在开通WAF日志服务时根据实际需要,选 择存储时长和存储容量大小。

📕 说明:

WAF日志服务目前仅对Web应用防火墙包年包月实例开通,包括高级版、企业版、旗舰版。

操作步骤

- 1. 登录Web应用防火墙管理控制台。
- 2. 定位到市场管理 > 应用管理页面,选择您的WAF实例所在地域。
- 3. 单击日志实时查询分析服务区域中的升级。

| 应用管理 | 中国大陆 海外地区 | |
|------|---|---------|
| | 蚁盾手机号风控服务(公测中) 针对机器形態注册程录、金融信念、黄中拉票等场景,能够自动化想取并识到高危风险手机号、并提供风险记录以及一键拦截能力, 使用流程:点击开遗(不会产生费用)→-动置防护规则按调用次数收费(会产生费用),改善标准参考, | ⊘已开通 配置 |
| | 日志服务实时查询分析 日志服务提供维实时的Web应用防火编日志查询与强大的分析功能,通过预定义好的报表中心以及强大的SQL预发分析,可以自由创建报表与报警 <u>。收集标准参考,</u> | 升级 |

在Web应用防火墙购买页面,勾选日志服务,根据您的业务需要选择日志存储时长和存储容量,单击去支付并完成支付。

| 道 说明 关于WAF | 月: 日志服务收费标 | 示准,请参见V | VAF日志服务 | 计费方式。 | | |
|------------------|------------------|-------------|-------------|---------------|-------------|---------------------|
| 日志服务 | 是 日志服务,将WAF所有 | 的日志信息实时存储至日 | 日志服务(SLS账号) | 字储空间中 , 同时提供) | 其实时查询分析和在线排 | _{夏表展示等功能。} |
| 日志存储时长 | 180天 | 360天 | | | | |
| 日志存储容量 | ЗT | 5T | 10T | 20T | 50T | 100T |

- 5. 回到Web应用防火墙的市场管理 > 应用管理页面,在日志实时查询分析服务区域单击授权。
- 6. 单击同意授权,授权WAF将日志存储至您的专属日志库中。

| : 如儒修改角色权限,请前往RAM控制台角色管理中设置,需要注意的是,错误的配置可能导致WAF无法获取到必要的权限。 学求获取访问您云资源的权限 统治健能的可供WAF使用的角色,授权后,WAF拥有对您云资源相应的访问权限。 | |
|---|--|
| 行求获取访问您云资源的权限 统值建的可供WAF使用的角色,授权后,WAF拥有对您云资源相应的访问权限。 | |
| 指求获取访问您云资源的权限 统创建的可供WAF使用的角色,授权后,WAF拥有对您云资源相应的访问权限。 | |
| 统创建的可供WAF使用的角色,授权后,WAF拥有对您云资源相应的访问权限。 | |
| | |
| | |
| runWAFAccessingLogRole | |
| : 云嵋应用訪火塤(WAF)默认使用此角色来访问您在其他云产品中的资源 | |
| 油述:用于云循应用防火填(WAF)服务角色的授权策略,包括日志服务(Log)的部分访问权限 | |

至此,您已完成WAF日志服务的开通与授权。

- 7. 回到Web应用防火墙的市场管理 > 应用管理页面,在日志实时查询分析服务区域单击配置。
- 8. 在日志服务页面,选择已接入WAF防护的网站域名,单击域名右侧的状态开关,为该网站域名 开启WAF日志服务。

预期结果

日志服务将实时采集WAF记录到的该网站域名的所有日志,并根据采集到的日志数据进行实时检索与分析。

8.4 日志采集

您可以在Web应用防火墙管理控制台为指定网站域名开启WAF日志采集功能。

前提条件

· 已购买开通Web应用防火墙,并且已将您的网站域名接入WAF进行防护。

・已开通日志服务产品。

背景信息

日志服务支持实时采集阿里云Web应用防火墙已防护的网站访问日志、攻击防护日志,并支持对采 集到的日志数据进行实时检索与分析,以仪表盘形式展示查询结果。您可以通过日志对网站的访问 和攻击行为进行即时分析研究、协助安全管理人员制定防护策略。

操作步骤

- 1. 登录Web应用防火墙管理控制台。
- 2. 定位到市场管理 > 应用管理, 单击日志服务实时查询分析。



如果您是第一次配置WAF日志采集功能,单击授权,根据页面提示完成授权操作,授权WAF将 所有记录的日志分发到您专属的Logstore中。

3. 选择您需要开启WAF日志采集功能的网站域名,单击右侧的状态开启日志采集功能。

| 日志服务 返回 | |
|------------------|----------|
| ↓ Com ∨ | 日志分析日志报表 |
| 🗟 waf-logstore | |
| 1 matched_host:" | com" |

至此,您已成功为该网站域名开启WAF日志采集功能。日志服务会在您的账号下自动创建一个 专属日志库和专属Logstore,WAF自动将所有开启日志采集功能的网站域名的日志实时导入该 专属日志库中。专属日志库和专属Logstore等默认配置如默认配置所示。

表 8-1: 默认配置

| 默认配置项 | 配置内容 |
|----------|---|
| Project | 默认为您创建Project。Project名称由您的WAF实例的地域 决定。 |
| | 大陆地域的WAF实例: waf-project-#####ID-cn- hangzhou |
| | ・其他地域的WAF实例: waf-project-#####ID-ap- southeast-1 |
| Logstore | 默认为您创建Logstore, waf-logstore。 |
| | WAF日志采集功能产生的所有日志都将保存到该Logstore中。 |
| 地域 | WAF实例地域为中国大陆地区的,默认Project保存在杭州 地域。 WAF实例地域为其他地区的,默认Project保存在新加坡地 域。 |
| Shard | 默认为您创建2个Shard,并开启自动分裂Shard 功能。 |
| 默认配置项 | 配置内容 |
|-------|--|
| 仪表盘 | 默认为您创建三个仪表盘,分别为: |
| | ・ 访问中心 ・ 运营中心 ・ 安全中心 |
| | 关于仪表盘的更多信息,请参见WAF日志服务-日志报表。 |

限制与说明

· 专属日志库不支持写入其他数据。

WAF日志将被存放在专属日志库中,该日志库不支持通过API、SDK等任何方式写入其他数据。



专属日志库在查询、统计、报警、流式消费等功能上均无特殊限制。

- · 不支持修改专属日志库的存储周期等基本设置。
- ・专属日志库不另行收费。

日志服务对专属日志库不进行任何收费,但您账号中的日志服务产品需处于正常使用状态。

📋 说明:

当您的日志服务产品出现欠费时,WAF日志采集功能将暂停工作,及时补缴欠款后采集功能 自动恢复。

- ·请勿随意删除或修改日志服务为您创建的默认Project、Logstore、索引和仪表盘设置。日 志服务将不定期更新、升级WAF日志查询与分析功能,专属日志库中的索引与默认报表也会 自动更新。
- ·如果您的子账号需要使用WAF日志查询分析功能,需要为其授予日志服务相关权限。具体操 作方式,请参见为子账号授予日志服务日志查询分析功能权限。

8.5 日志分析

Web应用防火墙管理控制台的日志服务实时查询分析功能页面集成日志服务的日志分析和日志报 表功能。您为指定网站域名开通WAF日志采集功能后,即可在日志服务实时查询分析功能页面对采 集到的日志数据进行实时查询与分析、查看或编辑仪表盘、设置监控告警等操作。

操作步骤

1. 登录Web应用防火墙管理控制台,定位到市场管理 > 应用管理页面。

- 2. 单击日志服务查询分析区域, 打开日志服务页面。
- 3. 选择网站域名,确认右侧的状态开关为开启。
- 4. 单击日志分析。

当前页面集成日志服务产品的查询分析页面,系统将自动为您输入查询语句。例如, matched_host: "www.aliyun.com",查看您选定网站域名的所有日志数据。

| com | ∨ 日志分析 日志 | 版表 状态 | | |
|------------------|-----------|--------|--------------------|--------|
| ₿ waf-logstore | | | | |
| 1 matched_host:" | com" | | | |
| 20 | | _ | | |
| 0 57分55秒 | 58分04秒 | 58分13秒 | 58分22秒 | 58分31利 |
| | | | 日志总条数:131 查询状态:结果精 | 确 |

5. 输入您的查询分析语句,选择日志时间范围后单击查询/分析。

| 🗟 waf-logstore | | | | | © 2018-10-31 17:57:55-2 | 018-10-31 17:58:55 | - | 另存为告警 |
|----------------|------------|-------------|----------------|--|-------------------------|--------------------|-----|-------|
| 1topic: waf_a | access_log | and matched | _host:' con | n" | | \$ | 0 | 查询/分析 |
| 20 | | | | | | | | |
| 0 57分55€♭ | | 58分04秒 | 58分1 | 8 589228 589318 589318 | 58分40秒 | 58分 | 989 | |
| | | | | 日志总条数:131 查询状态:结果精确 | | | | |
| 原始日志 | LiveTai | 1 | 统计图表 | | | 内容列显示 | 別设置 | ↓ I |
| 快速分析 | | < | 时间 ▲▼ | 内容 | | | | |
| topic | ۲ | 1 | 10-31 17:58:58 | source: log_service topic: waf_access_log | | | | |
| acl_action | ۲ | | | body_bytes_sent: 96 cc_action : none | | | | |
| acl_blocks | ۲ | | | content_type: - host:com | | | | |
| antibot | ۲ | | | http_cookie : - http_referer : - | | | | |
| antibot_action | ۲ | | | http_user_agent : http_x_forwarded_for: - | Carl Date: Hards | | | |

更多操作说明

在日志分析页面,您还可以对查询到的日志数据进行以下操作:

· 自定义查询与分析

日志服务定义了一系列查询语法和分析语法,支持多种复杂场景下的日志查询。更多详细介 绍,参考自定义查询与分析。

・ 查看日志的时间分布

搜索框下方展示了符合查询时间和查询语句的日志的时间分布情况,以时间为横轴、数量为纵轴 的柱状图形式展示。并显示查询到的日志总数。



您可以在柱状图上按住鼠标左键拖拽选择更小范围的时间区域,时间选择器将自动更新为选择 的时间范围,并展示该所选择时间范围内的结果。



・ 査看原始日志

在原始日志页签中,以分页的形式展示每一条日志的详细内容,包括时间、内容以及其中的各个 字段。您可以单击内容列显示设置内容列中长字符的显示效果(整行或换行)、单击列设置选择 特定的字段进行展示、或单击日志下载按钮将当前查询结果下载至本地。

同时,在内容列中单击相应字段的值或分词,搜索框中将自动增加相应的搜索条件。例如,单击 request_method: GET中的值GET,搜索框中将自动增加更新为以下查询语句,并展示相应 的查询结果:

原来的搜索语句 and request_method: GET

| 🗟 waf-logstore | B waf-logstore O 2018 10 -31 1851:02-2018 10 -31 1856:57 ▼ | | | | | 另存为告警 | |
|------------------|--|-----|-------------------------|---|-----|-------|-------|
| 1 matched_host:" | | com | and request_method: GET | | | 0 | 查询/分析 |
| | | | | 日志总条数:707 查询状态:结果精确 | | | |
| 原始日志 | LiveT | ail | 统计图表 | 内署 | 纲显示 | 列设置 | (J) |
| 快速分析 | | < | 时间 🔺 | 内容 | | | |
| topic | ۲ | 1 | 10-31 18:56:55 | source: log_service topic: waf_access_log | | | |
| acl_action | ۲ | | | body_bytes_sent: 96 cc_action: none cc_bbase - | | | |
| acl_blocks | ۲ | | | content_type : - host : leidan2 test.com | | | |
| antibot | ۲ | | | http_cookie : - http_referer : - | | | |
| antibot_action | ۲ | | | http_user_agent: curl/7.19.7 (x86_64-koji-linux-gnu) libcurl/7.19.7 NSS/3.12.10.0 zlib/1.2.3 libidn/1.18 libssh2/1.2.2 http_x_forwarded_for: - | | | |
| block_action | ۲ | | | https://false matched_host: | | | |
| body_bytes_s | ۲ | | | real_enem_(p): 42.120.237.149 remote addr: 42.120.237.149 | | | |
| cc_action | ۲ | | | remote_port: 45281 request_length: 181 | | | |
| cc_blocks | ۲ | | | request_method: GET request_time_msec: 191 | | | |

・査看分析图表

日志服务支持以图表形式展示分析结果,您可以在统计图表页面根据需要选择不同的图表类型。 更多详细介绍,参考分析图表。

| (| waf-logstore | | | | | | |
|---|---------------------------|---|----------------|--|--|--|--|
| | 1 * selecttopic,count(* |) as count group bytopic order by count desc limit 10 | | | | | |
| | 51分06秒 | 51分55秒 52分45秒 53分35秒 | 54分25秒 | | | | |
| | | 日志总条数:707 查询状态:结果精确 扫描行数:70 | 07 查询时间:211ms | | | | |
| | 原始日志 LiveTa | ill 统计图表 | | | | | |
| | 图表类型: 📰 🗠 🔟 | | 添加到仪表盘 | | | | |
| | 下钻配置 | topic + | $_{=}$ count + | | | | |
| | 暂无下钻配置,请使用表头上的 +添加 | waf_access_log | 707 | | | | |

・快速分析

原始日志页签中的快速分析功能为您提供一键交互式查询体验,帮助您快速分析某一字段在一段 时间内的分布情况,减少索引关键数据的时间成本。更多详细介绍,参考快速分析。

| 🗟 waf-logsto | ore | |
|-----------------|-------------------|----|
| 1 * select | _topic,count(*) a | IS |
| 原始日志 | LiveTail | |
| 快速分析 | | |
| topic | ۲ | |
| acl_action | ۲ | |
| | 100.00% | |
| approx_distinct | 2 🔺 | |
| acl_blocks | ۲ | |

自定义查询分析

日志查询语句由查询语法(Search)和分析语法(Analytics)两个部分组成,中间通过|进行分割:

\$Search | \$Analytics

| 类型 | 说明 |
|----------------|--|
| 查询(Search) | 查询条件,由关键词、模糊、数值、区间范围和组合条件等产 生。如果为空或*,则代表查询所有数据。 |
| 分析 (Analytics) | 对查询结果或全量数据进行计算和统计。 |

📋 说明:

查询和分析两部分均为可选。

- · 当Search部分为空时,代表针对该时间段所有数据不进行任何过滤,直接对结果进行统计。
- · 当Analysis部分为空时,代表只返回查询结果,不进行统计。

查询语法

日志服务查询语法支持全文查询和字段查询,查询框支持换行显示、语法高亮等功能。

・全文查询

无需指定字段,直接输入关键字进行全文查询。您可以用双引号("")包裹关键字查询包含该完 整关键字的日志,也可以用空格或and分割查询多个关键字。

示例

- 多关键字查询

搜索包含所有www.aliyun.com和error的日志。

www.aliyun.com error或者www.aliyun.com and error

- 条件查询

搜索所有包含www.aliyun.com,并且包含error或者404的日志。

www.aliyun.com and (error or 404)

前缀查询

搜索所有包含www.aliyun.com,并且以failed_开头的日志。

www.aliyun.com and failed_*



查询中只支持后缀添加*,但不支持以*作为前缀(如*_error)。

· 字段查询

基于字段进行更精准的查询。

字段查询支持数值类型字段的比较查询,格式为字段:值或字段 >= 值。同时,通过and、or 等可进行组合查询,并支持与全文搜索组合使用。



说明:

WAF日志服务中网站域名的访问、运营、攻击日志同样支持基于字段查询。关于日志中各个字 段的含义、类型、格式等信息,查看WAF日志字段说明。

示例

- 查询多字段

搜索所有被WAF拦截的针对www.aliyun.com网站域名的CC攻击的日志。

matched_host: www.aliyun.com and cc_blocks: 1

如果要搜索指定客户端1.2.3.4访问www.aliyun.com网站的所有404错误的访问日志,您可以设置以下查询条件。

real_client_ip: 1.2.3.4 and matched_host: www.aliyun.com and status: 404



本示例中的matched_host、cc_blocks、real_client_ip和status字段都是WAF记录的日志字段。

- 查询数值字段

搜索所有响应时间超过5秒的慢请求日志。

request_time_msec > 5000

同时,也支持区间查询。例如,查询响应时间大于5秒且小于等于10秒的日志。

request_time_msec in (5000 10000]

📕 说明:

您也可以通过以下查询语句获得同样的查询结果:

request_time_msec > 5000 and request_time_msec <= 10000</pre>

查询字段是否存在

查询指定字段是否存在:

■ 查询存在ua_browser字段的日志。

ua_browser: *

■ 查询不存在ua_browser字段的日志。

not ua_browser: *

关于日志服务支持的查询语法完整说明,参考索引与查询。

分析语法

您可以使用SQL/92语法对日志数据进行分析与统计。

关于日志服务支持的语法与函数说明,参考实时分析。

·分析语句中可以省略SQL标准语法中的from 表格名语句,即from log语句。

·日志数据默认返回前100条,您可以通过LIMIT语法修改返回范围。

查询分析示例

基于日志时间的查询分析

每一条WAF记录的日志都存在time字段,用于表示日志的时间,格式为年-月-日T时:分:秒+时 区。例如,2018-05-31T20:11:58+08:00,其中时区为UTC+8区,即北京时间。

同时,每条日志都拥有一个内置字段,__time__。该字段也表示该条日志的时间,以便在统计时 进行基于时间的计算,其格式为Unix时间戳,其本质是一个自从1970-1-1 0:0:0 UTC时间开始的 累计经过的秒数。因此在实际使用时,经过可选的计算后,需要经过格式化才能进行展示。

・选择并展示时间

使用time字段展示日志的时间信息。例如,在特定时间范围内,查询被WAF拦截的针对www.aliyun.com网站域名的最近10条CC攻击日志,展示日志中的时间、来源IP以及访问客户端字段。

```
matched_host: www.aliyun.com and cc_blocks: 1
| select time, real_client_ip, http_user_agent
        order by time desc
```

limit 10



・ 计算时间

使用__time__字段进行时间的计算。例如,查询遭受CC攻击后经过的天数。

```
matched_host: www.aliyun.com and cc_blocks: 1
| select time, round((to_unixtime(now()) - __time__)/86400, 1) as "
days_passed", real_client_ip, http_user_agent
        order by time desc
        limit 10
```

▋ 说明:

本示例中,使用round((to_unixtime(now()) - __time__)/86400, 1)计算遭受CC攻 击后经过的天数。首先,用to_unixtime将now()获取到的当前时间转化为Unix时间戳;再 将该时间与内置时间字段__time__相减,得到已经过的时间秒数;最后,将该值除以86400 (即一天的总秒数),再使用函数round(data,1)取整为小数点后1位数的值。最终,得到 每条攻击日志产生的时间距离现在已经过的天数。

| time↓∖ | days_passed ↓∖ | real_client_ip √ | http_user_agent √ |
|---------------------------|----------------|--|---|
| 2018-05-31T20:11:57+08:00 | 26.6 | CORNER . | Mozilla/5.5 (compatible; MSIE 9.0; Win dows NT 6.1; Trident/5.0) |
| 2018-05-31T20:11:57+08:00 | 26.6 | 21 - 194 - 195 - 299 | Mozilla/5.5 (compatible; MSIE 9.0; Win dows NT 6.1; Trident/5.0) |
| 2018-05-31T20:11:57+08:00 | 26.6 | $\omega \colon \mathrm{sr}(M) \mathrm{sk}$ | Mozilla/5.5 (compatible; MSIE 9.0; Win dows NT 6.1; Trident/5.0) |
| 2018-05-31T20:11:57+08:00 | 26.6 | 10-6426520 | Mozilla/5.5 (compatible; MSIE 9.0; Win dows NT 6.1; Trident/5.0) |
| 2018-05-31T20:11:57+08:00 | 26.6 | 15.86/46(35 | Mozilla/5.5 (compatible; MSIE 9.0; Win dows NT 6.1; Trident/5.0) |

・基于特定时间分组统计

查询指定时间范围内,某网站域名每天遭受的CC攻击趋势。

```
matched_host: www.aliyun.com and cc_blocks: 1
| select date_trunc('day', __time__) as dt, count(1) as PV
    group by dt
    order by dt
```

📔 说明:

本示例中,使用内置时间字段__time__,供date_trunc('day', ..)函数进行时间按天 对齐分组处理,将每条日志分组至其所属的天的分组中统计总次数(count(1)),并按照所 分的时间组进行排序。其中,date_trunc函数中的第一个参数支持使用其他时间单位进行对

齐,包括second、minute、hour、week、month、year等。关于该函数的详细说明,参考日期和时间函数。

| dt √∖ | PV↓∖ |
|-------------------------|----------|
| 2018-05-28 00:00:00.000 | 1319628 |
| 2018-05-29 00:00:00.000 | 2402020 |
| 2018-05-30 00:00:00.000 | 2473332 |
| 2018-05-31 00:00:00.000 | 8381076 |
| 2018-06-01 00:00:00.000 | 11293642 |



说明:

您也可以使用折线图方式进行展示。



・基于时间分组统计

如果需要分析更灵活的分组情况下的时间规律,例如指定网站每5分钟遭受CC攻击的趋势,可以 通过进一步的数学计算实现。



本示例中,使用内置时间字段计算__time__ - __time__% 300,并使用from_unixt ime函数对计算结果进行格式化,将每条日志分到一个5分钟(300秒)的分组区间中统计总次 数(count(1))。最终,将查询结果按照所分的时间区间排序,返回前1,000条结果,即相当 于所选择时间范围内前83小时的统计结果。

| dt√∖ | PV↓∖ |
|-------------------------|--------|
| 2018-05-31 21:30:00.000 | 134795 |
| 2018-05-31 21:35:00.000 | 137691 |
| 2018-05-31 21:40:00.000 | 140171 |
| 2018-05-31 21:45:00.000 | 142037 |
| 2018-05-31 21:50:00.000 | 139958 |
| 2018-05-31 21:55:00.000 | 142906 |
| 2018-05-31 22:00:00.000 | 145093 |
| 2018-05-31 22:05:00.000 | 147474 |

🗐 说明:

您也可以使用折线图方式进行展示。



更多关于时间解析的函数,例如将一个时间格式转化为另外一个格式,需要使用date_parse与 date_format函数,相关具体说明,参考日期和时间函数。

基于客户端IP的查询分析

WAF日志中包含反映真实客户端IP的字段real_client_ip。如果由于用户通过代理服务器访问或请求头中IP字段有误等原因无法获得用户真实IP时,也可以直接使用直连客户端IP的字段remote_addr来获取客户端真实IP。

・ 攻击者国家分布

查询指定网站遭受的CC攻击的来源国家分布情况。

📕 说明:

本示例中,使用函数if(condition, option1, option2)来选取real_client_ip字段 或者remote_addr字段(当real_client_ip字段为-时)作为客户端真实IP。然后,使用 ip_to_country函数获得客户端IP所对应的国家信息。

| country↓ | 攻击次数↓♪ |
|----------|--------|
| 菲律宾 | 6321 |
| 斯洛文尼亚 | 521 |
| 吉布提 | 91 |
| 多哥 | 9 |
| 印度 | 14436 |
| 爱沙尼亚 | 65 |
| 莱索托 | 12 |

▋ 说明:

您也可以使用世界地图方式进行展示。

| 图表类型: 田 之 回 | | Ţ) |
|-------------|----------------|----------|
| 属性配置 | 中国地图 世界地图 高德地图 | |
| > 国家 | | |
| country ~ | | |
| > 数值列 | | |
| 攻击次数 🗸 | | |
| | | <i>*</i> |

・访问者省份分布

如果您希望进一步查询基于省份的分布情况,可以使用ip_to_province函数获得IP对应的省份信息。

本示例中,使用ip_to_province函数获取客户端真实IP对应的省份信息。如果该IP是中国大陆地区以外的IP,函数依然会尝试获取其国家的省份(州)信息,但您在使用中国地图进行展示时,将无法展示大陆地区以外的IP。

| province | 攻击次数↓♪ |
|----------|--------|
| 江苏省 | 53 |
| 湖南省 | 2 |
| 北京市 | 509026 |
| 河南省 | 1411 |
| 安徽省 | 205629 |
| 广西壮族自治区 | 503 |
| 天津市 | 723121 |
| 浙江省 | 318 |

| 道 说明: | |
|-----------------|---|
| 您也可以使用中 | 国地图方式进行展示。 |
| 原始日志 统计 | |
| 图表类型: 田 之 | 山 〒 ① 122 谷 100 吨 中省 🚔 更新图表 |
| 属性配置 | 中国地图 世界地图 高德地图 |
| > 省份 | |
| province \lor | and the second |
| > 数值列 | |
| 攻击次数 🗸 🗸 | and the second |
| | The second se |
| | and the second |
| | |
| | i i i i i i i i i i i i i i i i i i i |

・ 攻击者热力分布

如果您想要获得攻击者的热力分布情况,可以使用ip_to_geo函数获得客户端真实IP对应的经 纬度信息。

group by geo limit 10000

副 说明:

本示例中,使用ip_to_geo函数获取客户端真实IP对应位置的经纬度,并返回前10,000条查询结果。

| geo√ľ | pv↓∖ |
|--------------------|--------|
| 31.8639,117.281 | 81378 |
| 36.6683,116.997 | 656 |
| 30.0135,120.288660 | 72 |
| 39.1422,117.177 | 723121 |
| 31.1461,118.571 | 124143 |
| 22.8167,108.316670 | 503 |
| 25.85,114.933 | 673 |
| 32.2109,119.455 | 53 |

选择高德地图方式,并单击显示热力图。



基于IP的更多解析函数,例如获得IP所属运营商ip_to_provider、判断IP是内网还是外网 ip_to_domain等函数的详细说明,参考IP地理函数。

8.6 日志报表

日志报表页面集成日志服务的仪表盘页面,为您展示默认仪表盘。您可以通过修改时间范围、添加 过滤条件等操作,在仪表盘中快速查询您关心的网站业务和安全数据。

查看报表

- 1. 登录Web应用防火墙管理控制台,定位到市场管理 > 应用管理页面。
- 2. 单击日志服务查询分析区域, 打开日志服务页面。
- 3. 选择网站域名,确认右侧的状态开关为开启。
- 4. 单击日志报表。

当前页面集成日志服务产品的仪表盘页面,系统将根据您选择的网站域名自动添加过滤条件,例 如matched_host: www.aliyun.com,展示该网站的日志报表数据。

| Com V 日志分析 日 | 志报表 | | | | | [| 秋志 🌔 |
|--|----------------------|----------------------------------|--------------------|------------------|------|-------|--------|
| | 安全中心 | | | | | | |
| 圖 运营中心 (居于 waf-project-1769112740192985- | n-hangzhou) | | | | | 刷新 | 重置时间 |
| ① 请选择 ▼ | | | | | | | € 自动刷新 |
| 过滤: (matched_host:" com" ×) | | | | | | | * |
| WAF日志 - 运营中心 展示网站的PV、UV、有效率等运营指标以及攻击 | 概況等 | | | | | | * * |
| 运营指标 | | | | | | | \$ |
| 有效请求包率 | 有效请求流量率 | ৩ υ | 击峰値 | 攻击流量 | 攻击次数 | | ٩ |
| 100% 今日/环比昨日 | 100% 今日/环比维日 | | 0.0 B/s 今日/环比昨日 | 0.0 B 小对/环状能日 | | 0.0 个 | |
| 流量指标 | | | | | | | \$ |
| 网络in带轰峰值 | 网络out带轰峰值 | ③ 接吻 | 收请求数 ① | 接收流量 | 流出流量 | | ٩ |
| 3.65 B/s 7 0.28% 今日/环比昨日 | 52.45 B/s 今日/环出御日 | | 0.0 个 1小时/环比第日 | 0.0 B 小时/研记#日 | | 0.0 B | |
| 运营趋势(今日) | | | | | | | \$ |
| 流入带寃与攻击 | ٢ | 请求与拦截 | | ③ 访问状态分布 | | | ٩ |
| 1 | | 1 | | 1 | | | |

为网站域名开启WAF日志采集功能后,日志服务将自动创建三个默认的仪表盘,即运营中心、访问 中心和安全中心。



关于默认仪表盘的详细说明,查看默认仪表盘。

| 仪表盘 | 说明 |
|------|--|
| 运营中心 | 展示网站业务的有效率、攻击情况等运营指标,网络In/Out带 宽峰值、请求数等流量指标,运营趋势及攻击概况等信息。 |
| 访问中心 | 展示网站业务的PV、UV等基本访问指标,访问趋势、访问来源 分布等信息。 |

| 仪表盘 | 说明 |
|------|------------------------------------|
| 安全中心 | 展示网站业务遭受攻击的基本指标、攻击类型、攻击趋势、来源分布等信息。 |





说明:

WAF日志仪表盘展示区域按照预定义的布局展示多个报表,包含以下多种类型。关于日志服务提供的更多图表类型说明,参考图表说明。

| 图表类型 | 说明 |
|-------|--|
| 数字 | 用于展示重要指标。例如,有效请求率、攻击峰值等。 |
| 线/面积图 | 用于展示重要指标在特定时间单元内的趋势信息。例如,流入带 宽趋势、攻击拦截趋势等。 |
| 地图 | 用于展示访问者、攻击者的地理分布。例如,攻击来源国家分 布、访问热点分布等。 |
| 饼图 | 用于展示分布占比情况。例如,被攻击网站、客户端类型分布 等。 |
| 表格 | 用于展示攻击者列表信息等。 |

时间选择器

仪表盘页面的所有图表都是基于不同时间段的数据展示统计结果。如果您想要设置当前页面的所有 图表均按照同样的时间范围显示统计结果,您可以通过设置时间选择器来实现。

1. 在日志报表页面,单击请选择。

2. 在弹出的时间设置框中选择时间范围。您可以选择相对时间、整点时间或设置自定义时间范围。

📙 说明:

- · 设置指定时间范围后,所有图表的时间都将更新为该时间范围。
- ・时间选择器仅在当前页面提供临时的图表查看方式,无法保存该设置。您下次查看报表时,系
 统仍将为您展示默认的时间范围。
- 如果您希望只修改仪表盘中某个图表的时间范围,单击该图表右上角的

间范围。

| 🖾 运营中心 | 公 安全中心 | 时间 | | | | | × |
|--|---------------------|--------|------|------|-------|-----|---|
| 🖾 访问中心 (属于 waf-project-17691127401 | 92985-cn-hangzhou) | | | | | | |
| ① 请选择 ▼ | | > 相对 | | | | | |
| 过滤: (matched_host:"www. | \mathbf{k} | 1分钟 | 5分钟 | 15分钟 | 1/1 | 时 | |
| WAF日志 - 访问中心 | | 4小时 | 1天 | 今天 | 1周 | 30天 | |
| PV 🕚 UV 🤆 | 流入流量 | > 整点时间 | | | | | |
| 1/NRT/FTKHY. 1/NRT/FTKHY. | 1/LRt/ | 1分钟 | 15分钟 | 1小时 | 4/]\\ | 时 | |
| | | 1天 | 1周 | 30天 | 今天 | 昨天 | |
| 流量带宽趋势 | PV/UV访问趋势 | 前天 | 本周 | 上周 | 本月 | | |
| 0.01 0.088 0.088 0.088 0.084 ● 流入流量(KB/s) ▲ | 1 | 本季度 | | | | | |
| 0.00% 流出流量(KB/s) ▼ 03:40 04:20 | 0 | ~ 自定义 | | | | | |

图表数据下钻

仪表盘页面中部分图表默认配置数据下钻,帮助您从统计数据快速探索到底层的详细数据。



如果图表右上方存在 图标,表示该图表已默认配置数据下钻操作。您可以单击带有下划线的

数字,查看该数字底层更详细的数据。例如,单击安全中心报表的被攻击网站图表中的数字,您可 以快速查看到被攻击的具体网站域名和遭受的攻击次数。

道 说明:

您也可以切换到原始日志页签,查看相关的原始日志。

| Q waf_list_attacked_hos | t | ① 今天(整点时间) ▼ 分享 |
|-------------------------|--|--------------------|
| 1topic: waf_access_lo | g and (block_action:* and not block_action: "") select Host, count(1) as PV group by Hos | t order by PV desc |
| 400 | | |
| 0 00时15分 | 03时45分 07时15分 10时45分 | 14时15分 17时4 |
| | 日志总条数:7,747 查询状态:结果精确 扫描行数:7,747 | 查询时间:213ms |
| 原始日志 Live | Tail 统计图表 | |
| 图表类型: === 🗠 🛄 | | 加到仪表盘 |
| 下钻配置 | Host + | PV + |
| 暂无下钻配置,请使用表头上的 +添加 | sin | 7505 |
| | - III-, ⊫asu.cn | 111 |
| | | 58 |
| | A majarco | 42 |
| | p ² ⊑ ≒ ¥øu.cn | 12 |
| | ç≟ _{a a} r⊉i.wasu.cn | 12 |
| | Reput Basu.com.cn | 3 |
| | +.M ⊒+su.com | 2 |

默认仪表盘数值说明

 ・运营中心:展示网站业务的有效率、攻击情况等运营指标,网络In/Out带宽峰值、请求数等流 量指标,运营趋势及攻击概况等信息。

| 图表 | 类型 | 默认时间范围 | 描述 | 样例 |
|-------------|----|--------------|---|---------|
| 有效请求包率 | 单值 | 今天(整点时 间) | 有效请求(即非攻击请 求或返回400错误的请 求)数量在所有请求总 数的占比值。 | 95% |
| 有效请求流量 率 | 单值 | 今天(整点时 间) | 有效请求在所有请求总 流量的占比。 | 95% |
| 攻击峰值 | 单值 | 今天(整点时 间) | 遭受的攻击流量峰 值,单位:Bps。 | 100 B/s |

| 图表 | 类型 | 默认时间范围 | 描述 | 样例 |
|----------------|------|--------------|--|----------|
| 攻击流量 | 单值 | 1小时(相对) | 攻击请求流量总和,单 位:B。 | 30 B |
| 攻击次数 | 单值 | 1小时(相对) | 攻击请求总次数。 | 100 个 |
| 网络in带宽峰 值 | 单值 | 今日(整点时 间) | 网站业务流入方向流量 速率的最高峰值,单 位:KB/s。 | 100 KB/s |
| 网络out带宽峰 值 | 单值 | 今日(整点时 间) | 网站业务流出方向流量 速率的最高峰值,单 位:KB/s。 | 100 KB/s |
| 接收请求数 | 单值 | 1小时(相对) | 有效请求总数。 | 7.8 千个 |
| 接收流量 | 单值 | 1小时(相对) | 有效请求的流入方向流 量总和,单位:MB。 | 1.4 MB |
| 流出流量 | 单值 | 1小时(相对) | 有效请求的流出方向流 量总和,单位:MB。 | 3.8 MB |
| 流入带宽与攻 击趋势 | 面积图 | 今天(整点时 间) | 有效请求和攻击请求的 带宽流量趋势图,单 位:KB/s。 | - |
| 请求与拦截趋 势 | 线图 | 今天(整点时 间) | 每小时的有效请求和 被拦截请求总数的趋势 图,单位:个/小时。 | - |
| 访问状态分布 趋势 | 流图 | 今天(整点时 间) | 每小时访问请求响应状 态(400、304、20等 状态码)的趋势图,单 位:个/小时。 | - |
| 攻击来源分 布(世界) | 世界地图 | 1小时(相对) | 攻击请求的来源国家分 布。 | - |
| 攻击来源分 布(中国) | 中国地图 | 1小时(相对) | 攻击请求的来源省 份(中国)分布。 | - |
| 攻击类型 | 饼图 | 1小时(相对) | 攻击请求的攻击类型分 布。 | - |
| 被攻击网站 | 矩形树图 | 1小时(相对) | 遭受攻击最多的网站排 名。 | - |

· 访问中心:展示网站业务的PV、UV等基本访问指标,访问趋势、访问来源分布等信息。

| 图表 | 类型 | 默认时间范围 | 描述 | 样例 |
|----|----|---------|-------|--------|
| PV | 单值 | 1小时(相对) | 请求总数。 | 100 千次 |

| 图表 | 类型 | 默认时间范围 | 描述 | 样例 |
|------------------|------|--------------|--|----------|
| UV | 单值 | 1小时(相对) | 独立的访问客户端总 数。 | 100次 |
| 流入流量 | 单值 | 1小时(相对) | 网站的流入方向流量总 和,单位:MB。 | 300 MB |
| 网络in带宽峰 值 | 单值 | 今天(整点时 间) | 网站请求的流入方向流 量速率的最高峰值,单 位:KB/s。 | 0.5 KB/s |
| 网络out带宽峰 值 | 单值 | 今天(整点时 间) | 网站请求的流出方向流 量速率的最高峰值,单 位:KB/s。 | 1.3 KB/s |
| 流量带宽趋势 | 面积图 | 今天(整点时 间) | 网站流入、流出方向流 量趋势图,单位:KB/S 。 | - |
| PV/UV访问趋 势 | 线图 | 今天(整点时 间) | 每小时PV、UV趋势 图,单位:次。 | - |
| 访问状态分布 | 流图 | 今天(整点时 间) | 每小时访问请求响应状 态(400、304、20等 状态码)的趋势图,单 位:个/小时。 | - |
| 访问来源分 布(世界) | 世界地图 | 1小时(相对) | 访问请求的来源国家分 布。 | - |
| 流入流量来源 分布(世界) | 世界地图 | 1小时(相对) | 访问请求的流入方向流 量来源国家分布。 | - |
| 流入流量来源 分布(中国) | 中国地图 | 1小时(相对) | 访问请求的流入方向流 量来源省份(中国)分 布。 | - |
| 访问热力图 | 高德地图 | 1小时(相对) | 访问请求来源在地理位 置上的访问热力图。 | - |
| 来源网络提供 商 | 饼图 | 1小时(相对) | 访问请求来源的网络服 务提供商分布情况,例 如电信、联通、移动、 教育网等。 | - |
| Referer | 表格 | 1小时(相对) | 前100个最多的跳转 Referer URL、主机及 出现次数信息。 | - |
| 移动客户端类 型分布 | 饼图 | 1小时(相对) | 来自移动客户端请求的 客户端类型分布情况。 | - |

| 图表 | 类型 | 默认时间范围 | 描述 | 样例 |
|----------------|------|----------------|---|----|
| PC端客户端类 型分布 | 饼图 | 1小时(相对) | 来自PC客户端请求的客 户端类型分布情况。 | - |
| 请求内容类型 分布 | 饼图 | 1小时(相对) | 请求内容类型分布,例 如HTML、Form、 JSON、流数据等。 | - |
| 访问域名 | 矩形树图 | 1小时(相对) | 前30个被访问最多的网 站域名。 | - |
| 访问最多的客 户端 | 表格 | 1小时(相对) | 前100个访问最多的客 户端信息,包括客户端 IP、地域城市、网络、 请求方法分布、流入流 量、错误访问次数、攻 击次数等。 | - |
| 响应最慢的 URL | 表格 | 1小时(相对) | 前100个响应时间最长的 URL信息,包括网站域 名、URL、平均响应时 间、访问次数等。 | - |

· 安全中心: 展示网站业务遭受攻击的基本指标、攻击类型、攻击趋势、来源分布等信息。

| 图表 | 类型 | 默认时间范围 | 描述 | 样例 |
|-------------|----|--------------|-----------------------|---------|
| 攻击峰值 | 单值 | 1小时(相对) | 遭受的攻击流量峰 值,单位:Bps。 | 100 B/s |
| 被攻击网站个 数 | 单值 | 今天(整点时 间) | 遭受攻击的网站个数。 | 3个 |
| 攻击来源国家 | 单值 | 今天(整点时 间) | 攻击请求来源国家个 数。 | 2个 |
| 攻击流量 | 单值 | 1小时(相对) | 攻击请求流量总和,单 位:B。 | 1 B |
| 攻击者UV | 单值 | 1小时(相对) | 攻击请求来源的独立客 户端个数。 | 40 个 |
| 攻击类型分布 | 流图 | 今天(整点时 间) | 攻击请求的攻击类型分 布。 | - |
| 攻击拦截 | 单值 | 1小时(相对) | WAF拦截的攻击请求总 次数。 | 100次 |
| CC攻击拦截 | 单值 | 1小时(相对) | WAF拦截的CC攻击请求 次数。 | 10次 |

| 图表 | 类型 | 默认时间范围 | 描述 | 样例 |
|------------------------|------|---------|---|-----|
| Web攻击拦截 | 单值 | 1小时(相对) | WAF拦截的Web应用攻 击请求次数。 | 80次 |
| 访问控制事件 | 单值 | 1小时(相对) | 被WAF的精准访问控制 规则拦截的请求次数。 | 10次 |
| CC攻击来源分 布(世界) | 世界地图 | 1小时(相对) | CC攻击请求的来源国家 分布。 | - |
| CC攻击来源分 布(中国) | 中国地图 | 1小时(相对) | CC攻击请求的来源省 份(中国)分布。 | - |
| Web攻击来源 分布(世界) | 世界地图 | 1小时(相对) | Web应用攻击请求的来 源国家分布。 | - |
| Web攻击来源 分布(中国) | 中国地图 | 1小时(相对) | Web应用攻击请求的来 源省份(中国)分布。 | - |
| 访问控制攻击 来源分布(世 界) | 世界地图 | 1小时(相对) | WAF精准访问控制规则 拦截的攻击请求的来源 国家分布。 | - |
| 访问控制攻击 来源分布(中 国) | 中国地图 | 1小时(相对) | WAF精准访问控制规则 拦截的攻击请求的来源 省份(中国)分布。 | - |
| 被攻击网站 | 矩形树图 | 1小时(相对) | 遭受攻击最多的网站排 名。 | - |
| CC防护策略分 布 | 饼图 | 1小时(相对) | 触发的CC防护策略分布 情况。 | - |
| Web攻击类型 分布 | 饼图 | 1小时(相对) | 遭受的Web攻击类型分 布情况。 | - |
| 攻击者列表 | 表格 | 1小时(相对) | 前100位攻击者的IP、 所在省份、网络运营商 信息,以及发起的各类 攻击次数和攻击流量。 | - |
| 攻击者Referer | 表格 | 1小时(相对) | 攻击请求的Referer统 计信息,包括Referer URL、Referer主机、 出现次数。 | - |

8.7 日志字段说明

WAF详细记录网站域名的访问、攻防日志。日志中包含数十个字段,您可以根据不同需要选取特定的日志字段进行查询分析。

| 字段 | 说明 | 示例 |
|----------------|---|----------------|
| topic | 日志主题(Topic),该字段值固定 为waf_access_log。 | waf_access_log |
| acl_action | WAF精准访问控制规则行为,例 如pass、drop、captcha等。 | pass |
| | 道 说明: 其中,空值或-值也表示pass,即放 行。 | |
| acl_blocks | 是否被精准访问控制规则拦截,其 中: | 1 |
| | ・1:表示拦截。・其他值均表示通过。 | |
| antibot | 触发的爬虫风险管理防护策略类 型,包括: | ratelimit |
| | ・ ratelimit:频次控制 ・ sdk:APP端増强防护 | |
| | algorithm:算法模型 intelligence:爬虫情报 | |
| | acl:精准访问控制blacklist: 黒名単 | |
| antibot_action | 爬虫风险管理防护策略执行的操 作,包括: | challenge |
| | ・ challenge: 嵌入JS进行验证 ・ drop: 拦截 | |
| | · report: 记录 | |
| | ・ captcha: 滑块验证 | |

| 字段 | 说明 | 示例 |
|-----------------|--|--|
| block_action | 触发拦截的WAF防护类型,包括: tmd:CC攻击防护 waf:Web应用攻击防护 acl:精准访问控制 geo:地区封禁 antifraud:数据风控 antibot:防爬封禁 | tmd |
| body_bytes_sent | 发送给客户端的HTTP Body的字节 数。 | 2 |
| cc_action | CC防护策略行为,例如none、 challenge、pass、close、captcha 、wait、login、n等。 | close |
| cc_blocks | 是否被CC防护功能拦截,其中: ・1:表示拦截。 ・其他值均表示通过。 | 1 |
| cc_phase | 触发的CC防护策略,包括seccookie 、server_ip_blacklist、 static_whitelist、 server_hea der_blacklist、 server_coo kie_blacklist、 server_arg s_blacklist、 qps_overmax等。 | server_ip_blacklist |
| content_type | 访问请求内容类型。 | application/x-www-form- urlencoded |
| host | 源网站。 | api.aliyun.com |
| http_cookie | 访问请求头部中带有的访问来源客户 端Cookie信息。 | k1=v1;k2=v2 |
| http_referer | 访问请求头部中带有的访问请求的来 源URL信息。若无来源URL信息,则 显示–。 | http://xyz.com |
| http_user_agent | 访问请求头部中的User Agent字 段,一般包含来源客户端浏览器标 识、操作系统标识等信息。 | Dalvik/2.1.0 (Linux; U; Android 7.0; EDI-AL10 Build/HUAWEIEDISON- AL10) |

| 字段 | 说明 | 示例 |
|--------------------------|--|--|
| http_x_for warded_for | 访问请求头部中带有的XFF头信 息,用于识别通过HTTP代理或负载 均衡方式连接到Web服务器的客户端 最原始的IP地址。 | - |
| https | 访问请求是否为HTTPS请求,其中: · true: HTTPS请求。 · false: HTTP请求。 | true |
| matched_host | 匹配到的已接入WAF防护配置的域 名,可能是泛域名。若无法匹配到相 关域名配置,则显示-。 | *.aliyun.com |
| querystring | 请求中的查询字符串。 | title=tm_content% 3Darticle&pid=123 |
| real_client_ip | 访问的客户端的真实IP。若无法获取 到,则显示-。 | 1.2.3.4 |
| region | WAF实例地域信息。 | cn |
| remote_addr | 访问请求的客户端IP。 | 1.2.3.4 |
| remote_port | 访问请求的客户端端口。 | 3242 |
| request_length | 访问请求长度,单位字节。 | 123 |
| request_method | 访问请求的HTTP请求方法。 | GET |
| request_path | 请求的相对路径(不包含查询字符 串)。 | /news/search.php |
| request_time_msec | 访问请求时间,单位为毫秒。 | 44 |
| request_traceid | WAF记录的访问请求唯一ID标识。 | 7837b117154103869434 37009ea1f0 |
| server_protocol | 源站服务器响应的协议及版本号。 | HTTP/1.1 |
| status | WAF返回给客户端的HTTP响应状态 信息。 | 200 |
| time | 访问请求的发生时间。 | 2018-05-02T16:03:59+08:00 |
| ua_browser | 访问请求来源的浏览器信息。 | ie9 |
| ua_browser_family | 访问请求来源所属浏览器系列。 | internet explorer |
| ua_browser_type | 访问请求来源的浏览器类型。 | web_browser |
| ua_browser_version | 访问请求来源的浏览器版本。 | 9.0 |
| ua_device_type | 访问请求来源客户端的设备类型。 | computer |

| 字段 | 说明 | 示例 |
|----------------------------|---|-------------|
| ua_os | 访问请求来源客户端的操作系统信 息。 | windows_7 |
| ua_os_family | 访问请求来源客户端所属操作系统系 列。 | windows |
| upstream_addr | WAF使用的回源地址列表,格式为IP :Port,多个地址用逗号分隔。 | 1.2.3.4:443 |
| upstream_ip | 访问请求所对应的源站IP。例如, WAF回源到ECS的情况,该参数即返 回源站ECS的IP。 | 1.2.3.4 |
| upstream_r esponse_time | 源站响应WAF请求的时间,单位秒。 如果返回"-",代表响应超时。 | 0.044 |
| upstream_status | 源站返回给WAF的响应状态。如果返回"-",表示没有响应(例如该请求 被WAF拦截或源站响应超时)。 | 200 |
| user_id | 阿里云账号AliUID。 | 12345678 |
| waf_action | Web攻击防护策略行为,包括: · block:表示拦截 · bypass或其它值均表示放行 | block |
| web_attack_type | Web攻击类型,例如xss、 code_exec、webshell、sqli、 lfilei、rfilei、other等。 | XSS |
| waf_rule_id | 匹配的WAF的相关规则ID。 | 100 |

8.8 高级管理

WAF日志查询分析服务提供高级管理功能,您可使用高级管理功能跳转至日志服务管理控制台进行 告警与通知、实时订阅与消费、数据投递和对接其他可视化等高级操作。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙管理控制台,定位到市场管理 > 应用管理页面。
- 2. 单击日志服务查询分析区域,打开日志服务页面。
- 3. 单击右上角的高级管理。
- 4. 在弹出的对话框中,单击前往打开日志服务管理控制台。

4

- 5. 在日志服务管理控制台,您可以对WAF专属的日志Project和Logstore进行以下高级管理操作:
 - ・ 设置告警与通知
 - · 设置日志实时订阅与消费
 - 将日志数据实时投递至其它阿里云存储类产品
 - ・对接其它可视化产品进行展示

8.9 导出日志

WAF日志查询分析服务支持将日志查询结果导出到本地。

操作步骤

- 1. 登录云盾Web应用防火墙管理控制台,定位到市场管理 > 应用管理页面。
- 2. 单击日志服务查询分析区域,打开日志服务页面。
- 3. 在日志分析页面的原始日志页签中,单击右侧的日志下载按钮

说明:

如果当前查询未返回任何结果,将不会显示日志下载按钮。

- 4. 在日志下载对话框中,选择下载本页日志或通过命令行工具下载所有日志。
 - · 下载本页日志: 单击确定, 将当前页面查询到的原始日志以CSV格式导出至本地。
 - ・通过命令行工具下载所有日志
 - a. 参见命令行工具CLI用户手册,安装命令行工具。
 - b. 单击安全信息管理页面链接查看并记录当前用户的秘钥ID和Key信息。
 - c. 单击复制命令行,将该命令行复制到CLI命令行工具中并根据当前用户的秘钥ID和Key信息替换命令行中【步骤2中的秘钥ID】和【步骤2中的秘钥Key】部分后,执行该命令。

| 日志下载 |
|--|
| ○ 下载本页日志 💿 通过命令行工具下载所有日志 |
| 1. 安装命令行工具 |
| 如何安装命令行工具请参考:帮助文档 |
| 2. 查看当前用户的秘钥ID与Key |
| 查看地址:安全信息管理 |
| 3. 使用命令行工具 |
| aliyun log get_log_allproject="waf-project-logstore"cn-hangzhou" logstore="waf-logstore"query=""from_time="2018-11-01 16:30:38 CST" to_time="2018-11-01 16:45:38 CST"region-endpoint="cn-hangzhou.log.ali yuncs.com"jmes-filter="join('\n', map(&to_string(@), @))"access-id ="【步骤2中的秘钥ID】"access-key="【步骤2中的秘钥Key】" >> /downloaded_dat a.txt |
| 复制命令行 |
| 4. 修改命令行中的秘钥ID和Key |
| 执行后自动下载到运行命令行的当前目录下的"download_data.txt",点击确认参考详情 |
| 确定取消 |

命令执行完成后,WAF记录的所有原始日志将自动下载并保存至运行该命令的当前目录下的 download_data.txt文件中。

8.10 为子账号授予日志查询分析权限

如果子账号需要使用WAF日志查询分析服务,需要由主账号为其进行授权操作。

背景信息

开通和使用WAF日志查询分析服务,具体涉及以下权限:

| 操作类型 | 支持的操作账号类型 |
|---|--|
| 开通日志服务(全局一次性操 作) | 主账号 |
| 授权WAF实时写入日志数据到 日志服务的专属日志库(全局 一次性操作) | ・ 主账号 ・ 具备AliyunLogFullAccess权限的子账号 ・ 具备指定权限的子账号 |
| 使用日志查询分析功能 | ・ 主账号 ・ 具备AliyunLogFullAccess权限的子账号 ・ 具备指定权限的子账号 |

您也可以根据实际需求为子账号授予相关权限。

| 授权场景 | 授予权限 | 操作步骤 |
|--|-------------------------------------|-------------------------|
| 为子账号授予日志服务产品的 所有操作权限。 | 授予日志服务全部管理权限 AliyunLogFullAccess | 具体操作步骤,请参见RAM用 户管理。 |
| 主账号开通WAF日志查询分析 服务并完成授权操作后,为子 账号授予日志查看权限。 | 授予只读权限AliyunLogR eadOnlyAccess | 具体操作步骤,请参见RAM用 户管理。 |
| 仅为子账号授予开通和使用 WAF日志查询分析服务的权 限,不授予日志服务产品的其 他管理权限。 | 创建自定义授权策略,并为子 账号授予该自定义授权策略。 | 具体操作步骤,请参见本文操 作步骤章节。 |

操作步骤

- 1. 登录 RAM控制台。
- 2. 在左侧导航栏的权限管理菜单下,单击权限策略管理。
- 3. 单击新建权限策略。
- 4. 填写策略名称和备注。

5. 选择脚本配置模式, 输入以下策略内容。

📕 说明:

将以下策略内容中的\${Project}与\${Logstore}分别替换为您的WAF日志服务专

属Project和Logstore的名称。

```
{
  "Version": "1",
  "Statement": [
      "Action": "log:GetProject",
"Resource": "acs:log:*:*:project/${Project}",
"Effect": "Allow"
    },
    ł
      "Action": "log:CreateProject",
      "Resource": "acs:log:*:*:project/*",
"Effect": "Allow"
    },
    {
      "Action": "log:ListLogStores",
      "Resource": "acs:log:*:*:project/${Project}/logstore/*",
"Effect": "Allow"
    },
{
      "Action": "log:CreateLogStore",
      "Resource": "acs:log:*:*:project/${Project}/logstore/*",
      "Effect": "Allow"
    },
    {
      "Action": "log:GetIndex",
      "Resource": "acs:log:*:*:project/${Project}/logstore/${
Logstore}",
      "Effect": "Allow"
    },
      "Action": "log:CreateIndex",
      "Resource": "acs:log:*:*:project/${Project}/logstore/${
Logstore}",
      "Effect": "Allow"
    },
    {
      "Action": "log:UpdateIndex",
      "Resource": "acs:log:*:*:project/${Project}/logstore/${
Logstore}",
      "Effect": "Allow"
    },
{
      "Action": "log:CreateDashboard",
      "Resource": "acs:log:*:*:project/${Project}/dashboard/*",
      "Effect": "Allow"
    },
    {
      "Action": "log:UpdateDashboard",
      "Resource": "acs:log:*:*:project/${Project}/dashboard/*",
      "Effect": "Allow"
    },
    {
      "Action": "log:CreateSavedSearch"
      "Resource": "acs:log:*:*:project/${Project}/savedsearch/*",
```

| | ←新建 | 自定义权限策略 | | | |
|---|---|---|--|--|--|
| | 策略名称 | | | | |
| | 备注 | | | | |
| | 配置模式 | | | | |
| < | ○ 可视化配置 ● 脚本配置 | | | | |
| | 策略内容 导入已有系 | 统策略 | | | |
| | 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 | <pre>{ "Version": "1", "Statement": [{ "Action": "log:GetProject", "Resource": "acs:log:*:*:project/\${Project}", "Effect": "Allow" }, { "Action": "log:CreateProject", "Becource": "acs:log:*:*:project/*" "Becource": "acs:log:*:*:project/*" "Becource": "acs:log:*:*:project/*" "Becource": "acs:log:*:*:project/*" </pre> | | | |
| | 确定 | 返回 | | | |

- 6. 单击确定。
- 7. 定位到人员管理 > 用户页面,找到需要授权的子账号并单击对应的添加权限。
- 8. 选择您所创建的自定义授权策略,单击确定。

被授权的子账号即可以开通和使用WAF日志查询分析服务,但无法对日志服务产品的其它功能 进行操作。

8.11 日志存储空间管理

开通WAF日志服务后,系统将根据您所选择的日志存储规格分配日志存储空间,您可以在Web应 用防火墙管理控制台的日志服务页面查看日志存储空间的使用情况。

查看日志存储空间使用情况

您可以随时查看您WAF日志查询分析服务的日志存储空间用量。

📕 说明:

控制台中显示的日志存储空间用量并非实时更新,与实际使用情况存在两个小时的延迟。因此,当 日志存储空间即将占满时,请提前升级容量。

1. 登录Web应用防火墙管理控制台。

2. 定位到市场管理 > 应用管理页面,选择您的WAF实例所在地域,单击日志服务实时查询分析。

3. 在日志服务页面上方,查看日志存储空间用量。

0.01% 0.17GB/3.00TB

升级日志存储空间容量

如果您发现日志存储空间即将占满,您可以单击日志服务页面上方的升级容量,选择更大的日志存 储容量规格,并支付相应的扩容费用。

📕 说明:

为避免因日志存储空间容量占满,新的日志数据无法写入专属日志库,而造成日志数据不完整的情况,请您及时升级日志存储空间容量。

清空日志存储空间

根据业务需要,您可以清空当前日志存储空间中的所有日志数据。例如,清空测试阶段产生的日志 数据,从而充分利用日志存储空间记录有意义的生产数据。

送明:

清空日志存储空间功能存在使用次数限制。

单击日志服务页面上方的清空,并确认清空您日志存储空间中的全部日志。

(!) 注意:

日志清空后将无法复原,请务必谨慎使用清空功能。

9 安全服务

9.1 开通WAF安全服务授权

通过WAF安全专家服务,您将获得阿里云安全服务专家和第三方安全专家为您提供的针对您业务场 景的WAF产品安全服务,帮助您基于业务实际情况更好地使用WAF产品功能,保障您业务的网络 应用安全。

背景信息

安全专家可以为您提供WAF中的域名接入咨询服务,同时通过对您的业务日志数据进行深度分析,有针对性地为您提供WAF防护配置的相关建议。

购买WAF产品安全服务后,您需要开通服务授权,阿里云安全服务专家和第三方安全专家才能通过 阿里云安全服务平台为您提供产品服务。

▋ 说明:

您必须已购买或开通云盾Web应用防火墙产品,才能享受WAF安全专家服务。

操作步骤

- 1. 登录云盾先知(安全情报)管理控制台。
- 2. 定位到服务授权页面,您可以查看到您的WAF产品安全服务订单的授权情况。

| 〕 说明 一般情况下 |]: ² , | 新创建的 | 安全服务订单状态为表 | 未授权。 | | | |
|----------------------|----------------------|---|--------------------------|---------------------|------|---------|--|
| 先知 (安全服务) | | ■ 服务授权 开通授权后,阿里云安全服务专家和第三方安全专家通过阿里云安全服务平台为您提供云盾产品安全服务。 为了更好的交流,请确保您已申请开通了专属的许打罪,若还没有专属的许打服务群,请打打扫码或者点击申请建群。 温馨想醒:申请入群时,请务必在"申请理由"里备汪阿里云主账号UID。 | | | | | |
| 零保潤半 服务授权 更多服务 | | | | | | | |
| | | 服务名称 | 订单号 | 服务开始时间 | 服务状态 | 授权状态 操作 | |
| | Û | wal按量计费 | 201807271435747250075383 | 2018-07-27 14:35:23 | 服务中 | | |

3. 单击查看授权协议,确认并同意授权书内容后单击确定。

| 授权协议 |
|---|
| 授权书 |
| 致阿里云计算有限公司: |
| 因我单位已订购贵司云盾安全产品,现我单位申请由阿里云云盾安全产品原厂服务人员和阿里云云盾第三方合作伙 伴服务商为我单位提供云盾安全产品服务(具体服务类型见授权服务名称)。 |
| 为提供前述服务,我司同意阿里云和第三方合作伙伴服务商对我司云盾安全产品相关数据(包括但不限于用户使用 统计数据、管理数据、设置数据、操作日志记录等)具有读写权限。用户使用统计数据包括但不限于产品总览、安 全报表、全量日志等内容,管理数据包括但不限于产品配置列表、产品配置及管理、产品部分自定义功能详情查看 等内容,设置数据包括但不限于产品功能与规格、产品和服务账单等内容,操作日志记录包括但不限于产品服务详 情、订单、产品自定义策略配置的增、删、改日志记录和查看等内容。 |
| 上述云盾安全产品数据应仅限于云盾安全产品服务业务目的使用,未经我单位同意不得提供给其他任何第三方。 |
| 确定 |

4. 单击授权,跳转至服务订单所对应的云资源RAM角色授权页面,单击同意授权。


为了确保与安全专家的交流,确认您已申请并开通与安全专家的专属钉钉服务群。

| 云资源访问授权



授权完成后,在云盾先知(安全情报)管理控制台的服务授权页面,该服务订单的状态显示为已 授权,您可以随时单击查看授权协议查看授权书。

同时,您的专属安全专家将可以通过阿里云安全服务平台直接查看您的WAF中相应的业务数据 及配置数据,为您的业务提供专属的安全策略和建议。

📋 说明:

安全专家通过阿里云安全服务平台查看您WAF控制台进行的所有操作都将产生相应的操作日志,您可以随时登录阿里云控制台查看安全专家操作记录。

9.2 查看安全专家操作日志

安全专家通过阿里云安全服务平台查看您在WAF控制台上进行的所有操作都将产生相应的操作日志,您可以随时登录阿里云操作审计控制台查看相关操作记录,审计安全专家的操作行为。

操作步骤

1. 登录操作审计管理控制台,并选择华东1(杭州)地域。

🗾 说明:

目前,所有WAF安全服务的操作日志记录均存储在华东1(杭州)地域的操作审计服务中。

- 定位到历史事件查询页面,设置以下查询条件,并单击搜索,查询您的专属安全专家在WAF控制台中的操作记录日志。
 - · 资源名称: aliyunmsspaccessingwafrole
 - ・事件类型:所有类型



目前,WAF安全服务仅授权安全专家查看您WAF控制台中的数据,不具备更改配置等权限。因此,您也可以将事件类型条件设置为读类型,查询到的事件记录与选择所有事件类型得到的查询结果一致。

· 时间:选择您想查询的时间范围。



历史事件查询支持查看最近30天内的操作记录。

| 操作审计 ActionTrail | 历史事件查询 | | | |
|------------------|--------------------------------------|-------------------------|---------------------|------------|
| 历史事件查询 | 查找过去 30 天内您的云账户中与创建、修改和删除资源; | 目关的操作。如果您需要审计更长时间的操作事件, | 请创建跟踪,操作审计服务将持续往指定的 | 的存储投递审计事件。 |
| 跟踪列表 | 过滤器 资源名称 ▼ aliyunmsspaccessingwafrol | 事件类型 所有类型 ▼ 时间 | 至 | 搜索 |
| | 事件时间 | 用户名 | 事件名称 | 资源类型 |

查询结果如下图所示。

| ۲ | 事件时间 | 用户名 | 事件名称 | 资源类型 |
|---|---|---------------------------------|-------------------------|------|
| | | aliyunmsspaccessingwafrole:mssp | DescribeWebAttackTypePv | |
| • | 100000000000000000000000000000000000000 | aliyunmsspaccessingwafrole:mssp | DescribeWebAttackTypePv | |
| | 100000000000000000000000000000000000000 | aliyunmsspaccessingwafrole:mssp | DescribeWebAttackTypePv | |
| | 100000000000000000000000000000000000000 | aliyunmsspaccessingwafrole:mssp | DescribeWebAttackTypePv | |
| | 10000 T000 T000 | aliyunmsspaccessingwafrole:mssp | DescribeWebAttackTypePv | |
| • | | aliyunmsspaccessingwafrole:mssp | DescribeWebAttackTypePv | |
| | 1000 COLUMN 1 | aliyunmsspaccessingwafrole:mssp | DescribeWebAttackTypePv | |

3. 在事件列表中,单击操作记录可展开查看事件详情。

| 0 | 那样的的 | 用户名 | 事件名称 | | 资源类型 | 资源名称 | 错误码 |
|---|--------------------------|---------------------------------|-----------------|-----------|--------------------------|------|-------------|
| • | 10-00-00 (10-00-0) | root | DescribeRegions | | | | |
| • | control Clifford, and an | aliyunmsspaccessingwafrole:mssp | DescribeWebAtta | ickTypePv | | | |
| | 访问秘钥: | | 哪件 | 9 : | | | |
| | 地域: cn-hangzhou | | 事件时 | 8: | 10 Mar 10 | | |
| | 错误代码: | | 请求 | D : | and the second states of | 1000 | |
| | 朝代年1D: | department of the second second | 源IP地 | £: | | | |
| | 事件名称: DescribeWebAt | tackTypePv | 用户 | S : | | | |
| 相 | 送资源 | | | | | | |
| | | | | | | | 25-20-20-01 |
| | | | | | | | 2002/0411 |

4. 单击查看事件可查看该事件的详细参数。

9.3 取消WAF安全服务授权

WAF安全服务授权开通后,您可以随时在访问控制(RAM)控制台中删除WAF安全服务的授权角色,取消WAF安全服务授权。

操作步骤

- 1. 登录RAM控制台。
- 2. 定位到RAM角色管理页面,找到授权服务订单时生成的MSSP安全产品服务的授权角 色(AliyunMSSPAccessingWAFRole),单击删除。
- 3. 在删除RAM角色对话框中,单击确认。

4. 获取并输入手机验证码,单击确定,通过手机验证。

授权角色删除成功后,在云盾先知(安全情报)管理控制台的服务授权页面中相应服务订单的状态将变更为未授权。

| ┃服务授权 | | | | | |
|--|---|--------------------------------------|--------|------|-------------|
| 开通授权后,阿里云安: 为了更好的交流,请确(温馨提醒:申请入群时 | 全服务专家和第三方安全专家通过阿里云安全服务 呆您已申请开通了专属的打钉群。若还没有专属 ,请务必在"申请理由"里备注阿里云主账号UID。 | 务平台为您提供云盾产品安全服务。 的打钉服务群,请钉钉扫码或者点击 | 由中请建群。 | | |
| 服务名称 | 订单号 | 服务开始时间 | 服务状态 | 授权状态 | 操作 |
| waf按量计费 | 201807271435747250075383 | 2018-07-27 14:35:23 | 服务中 | 未授权 | 查看授权协议 授权 |

10 WAF产品托管服务

云盾Web应用防火墙(WAF)支持产品托管服务。开通WAF产品托管后,您可以在阿里云安全产 品专家的帮助下完成WAF接入配置、防护策略优化,并享有安全事件响应、安全咨询、安全培训与 案例分享、安全报告分析等服务。

概述

WAF产品托管由阿里云原厂安全服务团队提供技术支持,面向云盾WAF用户提供产品托管服务。 WAF产品托管帮助您更有效地使用WAF保护Web资产、降低业务安全风险、减少运维人力投入。

WAF产品托管适用于已开通阿里云Web应用防火墙,但缺乏业务持续监控能力和缺少可应对安全 漏洞风险的安全工程师的业务场景。该服务适合需要外包专业人员协助来进行安全产品服务运营的 用户。

服务内容

WAF安全托管为您提供完整的WAF接入和使用支持,下表描述了具体的服务内容。

| 服务类型 | 描述 |
|--------|--|
| 接入配置 | 在WAF上配置保护对象的域名策略 协助用户配置和上传HTTPS证书(用户可自行上传) 协助用户配置ECS和SLB的源站保护策略 产品适配和访问测试验证 用户保护域名变化时,调整相关配置 |
| 防护策略优化 | 在WAF上的业务出现异常时,提供诊断和排错服务 基于攻防日志,优化用户安全防护策略和配置 安全事件响应时,调整防护策略和提供方案,帮助用户缓解事件 影响 提供故障处理、CC防护规则、精准访问控制规则、数据风控等 WAF防护配置建议 |
| 监控和预警 | 系统自动化监控WAF集群可用性故障 系统自动化监控安全高危事件和攻击导致的异常事件 人工在线判断和过滤监控事件预警 |
| 安全报告 | 根据用户要求提供定制化安全报告内容 提供服务日报和服务月报,其中日报包括当天操作信息,月报包 括操作数据和攻防数据分析 |

表 10-1: WAF安全托管服务服务内容

安全事件响应时间

开通WAF安全托管后,当您遇到安全事件需要紧急协助时,服务团队响应您的时间遵循下表描述。

表 10-2: 安全事件响应时间

| 序号 | 优先级 | 定义 | 响应时间 |
|----|-----|----------------------|------|
| 1 | 危险 | 用户核心业务严重受损或完全 不可用 | 15分钟 |
| 2 | 紧急 | 用户核心业务出现非全局异常 | 30分钟 |
| 3 | 高 | 用户非核心业务严重受损或不 可用 | 2小时 |
| 4 | 中 | 用户非核心业务出现非全局异 常 | 4小时 |
| 5 | 低 | 用户日常技术咨询 | 8小时 |

服务交付方式

下表描述了WAF产品托管的服务交付方式。

表 10-3: 服务交付方式

| 类别 | 描述 |
|---------|--|
| 服务交付方式 | 远程在线服务 |
| 服务语言 | 中文和英语 |
| 服务周期 | 与用户购买周期一致 |
| 支持的服务渠道 | ・ 电子邮件 ・ 钉钉 ・ 电话 |

定价和售卖方式

WAF产品托管服务支持通过预付费方式开通,并且可按月或者按年续费。购买WAF产品托管服务,请前往WAF产品托管服务售卖页。

(!) 注意:

由于服务支持系统和服务人力资源投入的特殊性,WAF产品托管服务在支付购买后暂不支持退款。